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que en relacion con la resolucion VII que aprob6 esta
mailana [855a. sesion], cor....-~niente a las "Cuestiones
generales relativas a la tri:U1Smisi6n y examen de la
informaci6n", el Presidente'de la Cuarta Comisionme
ha comunicado que esta, en nombre de la Asamblea,
ha elegido los siguientes seis Estados como miembros
del Comite Especial: Estados Unidos de America,
parses Bajos y Reino Unido, en caUdad de Estados
que transmiten informacion en virtud del inciso e del
Artrculo 73 de la Carta, y M6xico, Marruecos e India,
como Estados que no administran territorios.. Si no se
hacen ob,jec'tones, entendere que la Asamblea confirma
las ele(: !Jnes en virtud de las cuales queda constituido
el Comt.j Especial.

Aslqueda acordado.

Decision relativa al procedimiento

Conforme al artlculo 68 del reglamento se decide no
discutir los in/ormes de la Cuarta Comisi6n.

TEMA 37 DEL PROGRAMA

Eleccion para lIenar vacantes en la Comision para la Infor.
macion s~bre Territorios no Autonomos

INFORME DE LA CUARTA COMISION (A/4344)
2. El PRESIDENTE: La Cuarta Comision informa que,
en nombre de la Asamblea, elige a la Argentina y a
CeHan como mlembros de la Comisi6npara laInforma
cion sobre Territorios no Aut6nomos. SI no se formulan
objeciones, entendere que la Asamblea aprueba esta
eleccion.

Aslqueda acordado.

TEMA 38 DEL PROGRAMA

Cuestion del Africa Sudoccidental (condusion*):
!) Eleccion de tres miembros de la Comision del Africa

Sudoccidental

INFORME DE LA CUARTA COMISION (A/4272/Add.1)
•3. El PRESIDENTE: La Cuarta Comision informa

que, en votaclOn secreta, eliglo a Dinamarcayreeligio
al Brasil y a Etiop!a para Henar las vacantes en la
Comisi6n del Africa Sudoccidental y recomienda a la
Asamblea 'General que nombre a estos tres parses como
miembros de la Comisi6n a partir dell0 de enero de
1960. Si no hay objeci6n, considerare que laAsamblea
aprueba la recomendacion de la Cuarta Comision.

As!queda acordado.

TEMA 41 DEL PROGRAMA

Porvenir del Territorio en fideicomiso del Camerun bajo
administracion del Reino Unido (conclusion*·)

.E) 'Informe del Comisionado de Ias Naciones Unidas para 'los
Plebiscitos sobre el plebiscito en la parte septentrional
del Territorio, e informe del Consejo de Administraci6n
Fiduciaria

INFORME DE LA CUARTA COMISION (A/4348)

4.. EI PRESIDENTE: Recuerdo a la A..,amblea que
~ene ante sr una nota del Secretario General [A/4349]

'* Reanudaci6n de los trabajos de la 838a. se~i6n.

•• Reanudaci6n de los trabajos de la 829a. sesi6n.

sobre las repercusiones financieras del proyecto de
resoluci6n de la Cuarta Comision [A/4M8].

5. Sr. KENNEDY (Irlanda), Relator de la Cuarta
Comisi6n (traducido del Ingles): Tengo el honor de
presentar el informe de la Cuarta Comisi6n [A/4348]
sobre el porvenir de la parte septentrional del Terri..
torio en fideicomiso del Camertin bajo administraci6n
del Reino Unido.

6. Se recordari que, conforme 8. la resoluci6n 1350
(XIll), debra realizarse un plebiscito en la parte sep
tentrional del Territorio en fideicomiso del CameI1in
bajo administracion del Reina Unido. En este plebiscito
la poblaci6n debra optar entre incorporarse a la regi6n
septentrional de Nigeria cuando Nigeria pase a ser
independiente, 0 aplazar hastam§S adelante la decisi6n
sobre su porvenir.

7. El plebiscito sa realizo el 7 de noviembre de 1959
y el informe del Comisionado de las Naciones Unidas
para los Plebiscitos, Sr. Djalal Abdoh, del Iran, revela
que en dicho plebiscito, llevado a cabo por la Autoridad
Administradora con aficiencia e imparcialidad, e162%
de los votantes optaron por el segundo termino de la
alternativa. Este resultado, aunque inesperado, con
firma la prudencia con que obr6 la Asamblea General
al disponer el plebiscito. Sin embargo, los miembros
de la Cuarta Comisi6n hubieron de hacer un esfuerzo
para averiguar por que motivos los habitantes del
Camenin septentrional hab!an tornado esta decisi6n.
A este respecto, los miembros de la Comisi6n tomaron
debidamente en consideracion al parecer del Comi
sionado de las Naciones Unidas para los Plebiscitos
de que el dascontento con el actual regimen de admi
nistracion local en el Camer6n septentrional pudo
haber sido una razon importante para que la mayoda
votase en favor del aplazamiento de toda decision res
pecto al porvenir del Camer1in septentrional.

8. En el proyecto de resoluci6n unMimemente adop
tado por la Cuarta Comisi6n se recomienda que se
tomen sin p~rdida de tiempo todas las medidas necesa
rias para la mayor descentralizaci6n de las funciones
de gobierno y la democratizaci6n efectiva del regimen
de gobierno local~as!como para efectuar la separaci6n
administrativa del Camertin septentrional y de Nigeria
a m§S tardar ella de octubre de 1960. Esta separaci6n
ser' 0 no permaneute' segUn sea el resultado de un
nuevo plebiscito que la Comisi6n'ha recomt..:ndado se
celebre a mis tardar en Marzo de 1961 y en el cual
los Yotantes deberm optar entre unfrse alaRe,'Jublica
del Camertin independiente 0 a la Federaci6nde Nigeria
independiente.

9. Me complace inform.ar de que los miembros de la
Cuarta Comisi6n han cOllvenido en que, en e1 segundo
plebiscito, a diferencia del primero, las mujereS ten
dran voto. De este modo eate plebiscita sera en todo
punto eemejante al que debe celebrarse en la parte
meridional del Camer1in bajo administraci6n del Reino
Unido~ conforme a otra resoluci6n ya aprobada por
la Asamblea General [resoluci6n 1352 (XIV)] en este
mismo per!odo de sesiones.

10. Adem8.s~ en el proyecto de resoluci6n se rindeun
tributo bien merecido al Comisionado de las Naciones
Unidas para los Plebiscitos. Sr. Abdoh, y a au personal,
que trabajaron con competencia en circunstancias par
ticularmente diffciles. Estoy seguro de expresar eL
sentir de 1& Cuarta Comisi6n al decir que confiamos
en que el Sr. Abdoh y au persona111evarm a cabo el
pr6ximo plebiscito en laparte septentrional del Came-
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·11. El proyecto de resoluci6n preve el estableci
miento de instituciones democrAticas entre las pobla
ciones del Cameron septentrional, a las quepermitirA
ejercer una opci6n libre y ponderada respecto a su por
venir; tengo sumo placer enpresentarloalaAsamblea
General..

12. El PRESIDENTE: La Cuarta Comisi6naprob6por
unanimidad el p:royecto de resoluci6n que figura ensu
informe [A/4M8]. Por consiguiente, sinohayobjecio
nes, entendere que igualmente se aprueba por unani
midad en la Asamblea General.

Por unanimidsd, queds' sprobado e1 proyecto de
reso1uci6n.

13. El PRESIDENTE: Deseo aprovechar la ocasi6n
para expresarle a Su Excelencia, el Sr. Djalal Abdoh.
los mejores votos de la Asamblea en el desempeilo .f!
sus altas responsabilidades.

14. Sir Andrew COHEN (Reino Unido) (traducido del
Ingles): Quiero aprovechar esta oportunidad para ex
presar, en nombre de la delegaci6n del Reino Unido y,
en particular, en nombre de Mis amigos del Camercin
septentrional y de Nigeria aquIpres'entes nuestro agra
decimiento por la decisi6n tomada por la Asamblea
General con respecto ai Cameron septentrional.

15. Esta cuesti6n se comenz6 a examinar enuna etapa
muy avanzada de nuestro perrodo de sesiones, per:.)
tuvimos la buepa suerte de poder contar, pese a la
brevedad del tiempo transcurrido desde el fin del pIe
biscito, con el informe notablementelu.cido y completo
del Sr. Abdoh, Comisionado de las Naciones Unidas
para los Plebiscitos [A/4314 y Add.l].

16. La Cuarta Comisi6n hubo de considerar algunos
problemas muy complicados en relaci6n \1011. este pIe
biscito y, cuando iniciamos nuestras discusiones, no
todos esos problemas estaban enteramente exentos de
elementos controvertibles. Pero gracias a la ayuda
que nosotros, y lapoblaci6ndel Camercin septentrional
a traves de nosotros, recibimos de nuestros muchos
amigos de la Cuarta Comisi6n, tanto en el seno de
esta cc:mo en las discusiones habidas fuera de ella,
la Comisi6n pudo el otro dra llegar a una resolucion
unfinime sobre esta cuesti6n. Esto serA motivo de grflD.
satisfacci6n para elGobierno del Reino Unido y para
el pueblo del CamerUn septentrional, asr comoparael
Gobierno y el pueblo de Nigeria, que estansurnamente
interesados en esta cuesti6n.

17. Esta resoluci6n que acabamos de aprobar - y n~
ereo necesario entrar en de1calles - facilitar~ sinduda
el avance de la poblaci6n del Camer1in septentrional
hacia la conseC1.lci6n del objetivo dalR6gimen de Admi
nistraci6n Fiduciaria, esto es, la independencia enbre
ve plazo en un16n con unouotrode los parses vecinos.
Tambi6n contribuirA, juntamente con la resoluci6n que
la Asamblea aprob6 al principio de esteperrodo de se-
siones [resoluci6n 1352 (XIV)] con respecto 81 Camer6n
meridional, a resolver los diversos problemas de or
den practico y jurrdico relacionados conlaterminaci6n
de la administraci6n fiduciaria de este Territorio..

-\ "

18. Quisiera decir una vez mas cuAn agradecidos es
tamos a todos los que conau cooperaci6n, sus opiniones
e intervenciones contribuyen al feliz desarrollo de los
tl'abajos que nos hanpermitid.o llegar a esta resoluci6n
unlnime.

lEMA 40 DEL PROGRAMA

Cuestion de 10 fre»ntera entre el Territorio en fideicomiso de
Somalia bajo administracion itaHana y Etiopla: informes
de los Gobiemos de Etiopla y de Italia

INFORME DE LA CUARTA COMJSION (A/4350)

19. Sr. KENNEDY (Irlanda) (traducido del jng16s):
Tengo el honor de p;resentar a la Asamblea e1 iIllOriiie
de la Cuarta Comisi6n [A/4350] sobrelacuesti6nde la
frontera entre el Territorio en fideicomiso de Somalia
bajo administraci6n italiana y Etiopra.

20. Ha l3ido unadecepci6nparamr,ycreoque tambien
para los miembros de la Comisi6n, el hechode que el
procedimiento recomendado en la resoluci6n 1345
(XIII) de la Asamblea General no haya llevado a resol
ver de com1in acuerdo el problema de la demarcaci6n
de la frontera, problema que ha cobrado un carActer
a11n mAs urgente desde la aprobaci6n por la Asamblea
(? )neral de la reciente resoluci6n en que se preve que
Somalia se convertirfi. en Estado independiente ell0de
julio de 1960 [resoluci6n 141b (XIV)]. En la Comisi6n
se examin6 lasugesti6n de que se adoptarade momento
como frontera la lrnea administrativa provisi.onal sin
perjuicio de los derechos de cadaparte,perodado que
l&."'\ partes interesadas no pudieron llegar a un acuerdo
definitivo antes de que la Comisi6nse viera en la nece
sidad de terminar sus trabajos, no se hapresentado a
la Asamhlea General ninguna propuesta formal a dicho
efecto.. Estoy seguro de traducir los sentimientos de
la Co~tsi6n al expresar el anhelo de que las partes
inter~t1adaspuedan convenir en este 0 algtin otropro
cedimitento para la demarcaci6n de la frontera, a ser
posible en el curso de e8ta se13i6nplenariade la Asam- .
blea (;lenera!, 0 si no con antelaci6nsuficienteall0 de
julio de 1960, fecha en que Somalia habrA de obtener
su independencia.

21. Creo asimismo expresar el sentir de 1a Cuarta
Comisi6n al rendir 'Un homenaje bien merecido a todos .
aquellos reprel3entantes que han trabajado con tanto
empeilo en la Comisi6n con la esperanza de llegar a
un acuerdo.. En particular, deseari"a mencionar los
pacientes y asiduos esfuerzos desplegados por los re
presentantes del Jap6n y de Nueva Zelandiapara llegar
a un proyecto de resoluci6n aceptableparaambas par
tes~ que hubiese permitido a las Naciones Unidas des
empeilar una vez mas su papel de instituci6n consa
grada a la soluci6n pacfiica de los problemas polrticos
internacionales.

22. Sr. ORTONA (Italia) (traducido del in les ; Res
D9ctO del informe de laCuarta Comisi n A .350]sobre
la cuesti6n de la frontera entre Somalia y Etiopra, me
siento obligado a pedir la palabra como representante
del paIs que durante los nueve ul:t!mos ados ha estado
encargado del Territorio de Somalia bajo administra
ci6n fiduciaria de laS Naciones Unida$. Hace50lamente
una semana que hice uso de la palabra [846a. sesi6n]
para destacar el feliz augurio que constituia la apro
baci6n de la resoluci6npor la que la Asamblea General
habra acordado adelantar la fecha de la independencia
de Somalia [resoluci6n 1418 (XIV)]. Era una ocasi6n
propicia para congratu,larnos ante la pel"spectlva de
un nuevo pars en el umbral de su independencia.

23. Desgraciadamente, estos siete 1iltim~ dras no
han producido un rel3ultado igualmente feliz en forma
de una resoluci6n de esta Asamblea General sohre la
complicada cuestl6n de la frontera entre Somalia y
Etiop!a. La ausencia de tal resoluci6n es e1 asunto
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soluci6n que Ie permita dedicarse de lleno a sus pro- '
b1emas internos de caracter social y econ6mico.

30~ Sa que la Cuarta Comisi6n tambi~n deplora esta
situaci6n. Sin embargo, desearra seftalar ala vez que
los debates celebrados en esa Comisi6n, no obstante
sus resultados negativos, podrran tener algUn valor
positivo en e~ sentido de que quiza incrementen la vo
luntad de Somalia y Etiopra de proseguir sus esfuerzos
mediante alguna forma de negociaci6n y con la ayuda
de cualquier intervenci6n a que podrran recurrirpara
dar soluci6n al problema de la frontera. Estoy seguro
de interpretar los sentimientos del Gobierno y del
pueblo de Somalia al decir que eaperan Hegar a una
soluci6n mutuamente satisfactoria con Etiopra en 10
que respecta a1 establecimiento de re1aciones amis
tosas con ese pars vecino.

31. Ademas, hemos de tener en cuenta otros dos as
pectos: primero, el tono moderado de los debates en
la Cuarta Comisi6n, quenohande,~adoniresentimiento
ni amarguras;segundo, el pr6ximo viaje a Africa del
Secretario General, que visitara tanto a Mogadiscio
como a Addis Abeba.

32. Por todo e110, considero que, no obstante la apa
rente esterilidad de nu~stros debates oficiales, hay
razones para confiar en que todavra existe una base
para que las Naciones Unidas siganprestandoauasis
tencia a fin de que e1 nuevo Estado de Somalia pueda
dedicarse provechosamen.te al desarrollo de sus insti
tuciones democraticas y albienestar de supueblo, libre
de todo problema 0 preocupaci6n de origeh externo.
Estamos seguros de que el Gobierno y el pueblo de
Etiop!a procuraran no defraudar estas aspiraciones
y esperanzas de su vecino y amigo.

33. Para concluir dire, en nombre igualmente de la
delegaci6n de Somalia, que este pars esta profunda
mente agradecido a esta Organizaci6n, a la que Somalia
debe au independencia, y que tiene ademas completa
confianza en que las Naciones Unidas prestaran en 10
futuro al nuevo Estado e1 concurso de su valioso ase
soramiento y ayuda infatigable. Y as! como tenemos
confianza en que los Miembros de esta Organizaci6n
prestarlin en todo momento su ap.oyo moral a Somalia,
tampoco dudamos de que el pueblo de Somalia, cono
ciendolo como 10 conocemos, hara frente con granvalor
y dignidad en los aiios por venir a esta nueva respon
sabilidad y a la pesada carga que la misma supone.

Sir Pierson Dixon (Reina Unido), Vicepresidente,
ocupa la Presidencia.

34. Sr. ALEMAYEHOU (Etiop!a) (traducido del in
gles): Alientan en m! sentimientos contradictorios a1
acudir a esta tribuna para referirme al informe final
de la Cuarta Comisi6n [A/4350] sobre el tema de la
demarcaci6n de la frontera entre Etiop!ay el Territo
rio en fideicomiso de Somalia que, afortunadamente,
pronto obtendr§' su independencia como Estado de So
malia y ocupara su lugar enestaAsambleaen e1 deci
moquinto perrodo de sesiones. Desde luego, lamento
Mucha que., a pesar de los denodados esfuerzos de
mis colegas en la Comisi6n, y particularmente de los
representantes del Jap6n y de Nueva Zelandia, cuyos
esfuerzO$. y f6rmulas Etiopra estaba dispuesta a CODl'"

placer., y pese a la intervenci6n de otros amigoS, no
se haya podido llegar a establecer unproyecto de reSo
luci6n mutuamente aceptable. La inestimable colabo
raci6n y asistencia de nuestros co1ega$ en !a Cuarta
Comisi6n, que durante la ultima semana dedicaron
tanto tiempo y tantas energi'as a lagrantarea de lograr

que, con la venia de la Asambl:aa., deseo comentar
brevemente. .

24. En primer lugar., desearra seilalar que la de1ega
ci6n italiana, como ya 10 declar6 anoche en la Cuarta
Comisi6n [lOOla. sesi6n], agradece profundamente
los infatigables esfuerzos que han desplegado algunas
delegaciones, especialmente las del J ap6n y de Nueva
Zelandia, con miras a lograr alg(in resultado concreto
en forma de un proyecto de resoluci6n. Sabemos, y los
representantes de Somalia tambi~n 10 saben, que estos
esfuerzos respondtan a prop6sitos bien inspirados y
tenfan objetivos conciliatorios.

25. 'rodas las delegaciones aqu! presentes conocen
ciertamente los esfuerzos que, con el villoso apoyo
y asistencia de esta Asamblea, se han hecho durante
tOO08 estos aiios para llegar a una soluci6n definitiva,
justa y equitativa, como dice una de las resoluciones
aprobadas por la Asamblea General.

26. No hay duda de que los representantes de Somalia
abrigaban la esperanza de que nuestro debate culmi
nase en algUn resultado fecundo. Esto es mas que com
prensible. Se tratadeunparsjovenque,no obstante las
importantes medidas que ha adoptado y los progresos
que ha realizado, se siente embargado, como tOOo paIs
joven, de dudas y preocupaciones. Es unpars que abri
gaba la firme esperanza de que ellogro de su indepen
dencia podrra ir acompaiiado de la soluci6n, 0 por 10
menos de las condiciones indispensables para la solu
ci6n, del mas espinoso problema quepuedaplantearse
a un territorio: el problemade au frontera, el problema
de los l!mites dentro de los cuales habra de ejercer
su soberama, que es tanto mas urgente cuanto que han
transcurrido en vane muchos ados de negociaciones,
sin que se llegara a ning6n resultado.

27. Es innegable que la ausencia de unafrontera cla
ramente definida en una gran faja de territorio de unos
800 ldl6metros de longitud sena un problema muy
serio para cualquier pats. En este caso, ademas de
una frontel;'a imprecisa, hay poblaciones sumamente
m6viles que tienen reivindicaciones antag6nicas. Todo
esto no puede menos de causar dificultades y preocu-
paciones. '

28. Conocemos, y los hemos ordo expresar muchas
veces, los sentimientos amistosos del pueblo etrope pa
ra con el pueblo de Somalia y la intenci6n del Gobierno
etrope de establecer las mejores relaciones posibles
con Somal1a. No es porque abriguemos duda alguna a
este respecto por 10 que nos hemos referido a la prea
cupaci6n que experimenta el Gobierno de Somalia. Lo
que hemos tt"atado de expresar en las sesiones de la
Cuarta Comisi6n, y una vez mas en la sesi6n de esta
noche en la Asamblea, es que, a causa de la comple
jidad del problema de la frontera, es harto natural que
los representantes de Somaliadeploren que los debates
concluyan sin resultado alguno, y que, al no haberse
podido poner de acuerdo las partes, estos debates
no culminen en una resoluci6n. Esto es tanto mas de
lamentar cuanto que se ensayaron a fonda los pro
cedimientos previstos en la resoluci6n 392 (V) de la
Asamblea General, pero sin alcanzar mnguno de los
resultados esperados.

29. En suma, y cualesquiera que sean las circunstan
cias y las causas de esta situaci6n, el hecho es que
no se ha podido satisfacer la esperanza largamente
acariciada pOl' el pueblo de Somalia, y, en10 que res
pecta ala cuesti6n de lafrontera,Somaliaha conside
rado y sigue considerando indispensable llegar a una

1-
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un acuerdo aobre una resolucion, son motivos depro
fundo reconocimiento para mi delegaci6n y para el
Gobierno de Etiop!a.

35. En eStas circunstancias, no habiendo ~doptado la
Cuana Comisi6n ninguna res91uci6n, querr!a sefia1ar
muy brevemente las razones por las cuales no se ha
podido Hegar a un acuerdo. Me permito sefialar que,
pese a las dificultades anteriores, ellogro de una solu
cion definitiva y duradera ha sido siempre el objetivo
fundamental de mi Gobierno desde que la Asamblea
General abord6 el examen de este asunto; el constante
empefio c;le ·mi delegaci6n por alcanzar ese objetivo es
la mejor pruebay el testimoniom~ elocuente de nues
tra actitud.
36. Como en el caso de tantas otras fronteras en el
Mundo que durante d~cadas han quedado sin demarcar
sobre el terreno, los persistentes esfuerzos desple
gados por Etiop!a-para lograrunademarcaciondefini
ttva de su frontera con Somalia han tropezado con una
constante oposici6n. .

37. Desde el momento mismo en que las Naciones
Unidas comenzaron a interesarse en la cuestion, Etia
pta sefialo a la atenci6n de esta Asamblea su firme
deseo de llegar cuanto antes a la demarcacion de la
frontera con el Territorio en fideicomiso. El que las
Naciones Unidas no abordaran entonces el asunto no
fue ciertamente culpa de Etiop!a, como tampoco 10 es
hoy, al cabo -de 10 aiios, el que, no obstante los esfuer
zos de mi pars, no se hayapodido Hegar a una solucion
convenida.
38. Durante estas 10 aiiofl, Etiopfa, en cumplimiento
de la resoluci6n fundamental en la materia [resolu
cion 392 (v1] , ha insistido en que seprocediera inme
diata y de comu.n acuerdo alademarcacion de la fron
tera. Sin embargo, entonces como hoy, ha habido opo
sicion a este procedimiento de Hegar inmediatamente
a un acuerdo sobre unabase 0 l!nea cualquiera. En vez
de hacerlo as!., se ha insistido en quese entablen pri
mero negociaciones. Cuando aceptamos seguir elpro
cedimiento mas lento de las negociaciones, tropezamos
casi en seguida con intentos, y luegoinstancias, enca
minados a poner termino a esas negociaciones, aun
cuando, como se ha reconocido, las mismas acababan
apenas de comenzal".

39. Pero cuando las negociaciones, entabladas gra
cias a la sola insistencia de Etiopfa y porque as! 10
pecI:ra una decision unamme de las Naciones Unidas,
se dieron por terminadas a instancia de laotra parte,
fue una yez m,"s· Etiopfa la iinica que encareci6 que
se adoptase algiin procedimiento que permitiese a las
partes abol'dar elfondo del asunto y resolver las dire
rencias que aqueHas negociaciones hab!an revelado.
La insistencia de Etiopfa fue premiada por fin con la
recomendacion [resolucion 1213 (XII)] unamme de la
Asamblea General de recurrir al arbitraje. Ademas,
conformandose a los deseos de la otra part~, Etiopfa
acepto la propuesta de que las partes recurrieran a la
asistencia de una persona independiente en sus nega
ciaciones para determinar el mandato del tribunal de
arbitraje. Sin embargo, para el nombramiento de esa
persona independiente que tanto habfa pedido Italia,
Etiopfa propuso prontamente 10 candidatos., todos de
parses neutrales, que fueron rechazados por Italia.
En cuanto a las negociaciones sobre dicho mandato,
quizas baste con que sefiale a la atenci6n de mis cole
gas eJ apoyo fundamental a la posici6n adoptadapor
Etiopx'a que revelan las propuestas de lapersona inde
pendiente.

·iO. Pero, sea comofuere, resulta ahora de esas nego
ciaciones que Etiopfase encuentra con que no se quiere
permitir que el tribunal resuelva las diferencias 0 si
quiera que entienda en los problemas planteados por
la resoluci6n basica de la Asamblea General en este
asunto, esto es., la resoluci6n 392 (V). En verdad, se
ha dicho a Eti'opfa-que habra que descartar las nego
ciaciones, e incluso los terminos de dicharesoluci6n,
como tambien las resoluciones 1213 (XII) y 1345 (XIn)
que preconizan el arbitraje, debido a que la otra parte
insistra en que s6lo cab!a admitir sus puntos de vista en
cuanto al caracter y a la materia del arbitrl,.je. Entre
esos puntos de vista figuraba la pretensi6n de que la
otra parte podra, sin el consentimiento de Etiop!a, de
terminar el territorio y las fronteras nacionales de
esta tiltima mediante acuerdos concertados, no con
Etiopfa, sino a expensas de ella.

41. Par dItimo, esta oposic16n al arbitraje propia
mente dlcho queda demostrada par el hecho de que hoy
se rechaza, pese a au reciente aceptaci6npor Etiopfa,
la propuesta deslnteresada de delegaciones amigas de
que se adopte la actual li'nea administrativa en tanto
seconcluya el arbitraje.

42. En estas circunstancias, Etiopra se ha declarado
una vez mlls dlspueBta a aceptar la demarcaci6ndefi
nitiva de .la frontera y a satisfacer los deseos de la
otra parte sin.perju!cl0 de las posiciones b4sicas de
esta 'Q1tima. Etiopra ha side la 'l1nica en aceptar la su
gesti6n hecha por delegaciones amigas desinteresadaB
de que Be convenga en una lfnea permanente de arbi
traje. La otra parte se ha negado a ello rotundamente.
Al mismo tiempo, esaotraparte se ha negado a aceptar
la l!nea actual, .ni slquiera a tftulo temporal, si tal
aceptac16n habra de slgnificar en modo alguno el man
tenimiento del procedimiento de arbitraje establecido
para la resoluci6n definltiva del problema. Asr, se han
rechazado tanto la soluci6n pel'manente como la tem
poral, pese a que laB mismas se refieren a una l!nea
que la otra parte ha declarado pdblicamente que debe
fij9xse sobre el terreno.

43. Preciso es reconocer que las circunstancias
actuales no son del todo alentadoras. Par otra parte,
Etiopra puede, con la claridad y tranquilidad de con
ciencia que Ie dan sus ailos de asfuerzoB incansables,
adoptar un punta de vista mlls amplio, y, segt1n creo,
un tanto mlls conciliatorio con respecto al problema.
Etiopra comprende que, en materia de demarcaci6n
de fronteras, no es en modo alguno ins6lito, a juzgar
yor los muchos problemas fronterizos similares pen
dientes desde hace tiempoen el mundo, que las solu'"'
ciones se logren solamente a costa de un gran caudal
de paciencia y buena voluntad frente a los obst4culos
del tiempo y de la intransigencia.

44. Como dije ante los miembros de la Cuarta Com1=
si6n, las tentativashechaspar Etiopra, en verdaddesde
mucho antes del advenimiento de las Naciones Unidas,
por lograr la demarcaci6n de esta fronterafueron es
t6rlles. Por ello, quizll no sea demasiado extrailoque,
enel perrodo algo mds breve representado par el de
cenlo de admlnistraci6n. fiduciaria que ahora va lle
gando a su·t6rmino, las gestlones realizadas ante las
mismas partes que opusiero~obstllculos durante tantos
aiios antes de esa administraci6nhayan resultado igual
mente est6riles. Be advierte ahora, ante el nuevofra
caso sufrido en este decimocuarto per!odo de sesiones
de ~a Asam~lea General, en v!speras del fin de la ad
ministraci6n fiduciarla, que ese decenio de esfuerzoB
de las Naciones Unidas para ayudar a las mismas par-



m
SE
ell
C<
te:
Ae
to:
ce
no
y
pa
qu
de
es:
Co
mE
ha;
lae
rei
niE
de
sel
He
57.
de
rig
no
prl
COl

cia
en
tir
de
hUE
me:

58.
dell
en I

es (
59.
No
es
miE
en
hab
Art
adn
c~s

sou
adn
60.
del
es I

mill
Con;
adn
61-
a F:
car
cia!
Fra
nist
del
mle
de 1
Segt
62.
pret

la delegaci6n de la Uni6n de Repdblicas Soclalistas
Sovi6ticas [A/L.274] , y el segundo presentado por la
delegaci6n de Tdnez [A/L.275/Rev.l]. Comoestos dos
proyectos de resoluci6n tienen que ver con la compo...
sici6n que habrli de tener el Consejo el ailo entrante,
crea que Ia Asamblea deberfa empezar por tomar una
decisi6n con respecto a esos proyectos y luego proce...
der a la elecci6n propiamente dicha. Como no parece
haber objeci6n a este procedimiento, propongo que la
Asamblea General pase a considerar estos dos proyec
tos de resoluci6n.

As!queda acordado.

51. Sr. Mongi SLIM (Ttinez) (traducldo del franc~s):

Este aBo, la elecci6n de dos miembros del Consejo de
Administraci6n Fiduciaria plantea un grave problema
a nuestra Asamblea General porQue en 1960 dos miem...

. bros que representan a Estados administrado1"es deja-
rlin de serlo. Ante la dificultad que ella supondrli para
la composici6n del Consejo de Administrac16n Fidu...
ciarla a partir de esa fecha, hemos cre!do oportuno
proponer una soluci6n provisional que dar!a al Consejo
una composic16n conforme a las disposiciones del
Art!culo 86 de Ia Carta de las Naciones Unidas.

52. La delegaci6n de TIinez se complace en presen
tar a la Asamblea General un proyecto de resoluci6n
[A!L.275/Rev.l] que, de aprobarse, darfa al impor
tante problema que nos ocupa hoy una soluci6nque, si
bien no es ideal, no por ella deja/de ser satisfactoria,
tanto desde el punta de vista jurfdico como desde el
prlictico. Al proponer a la Asamblea el texto de este
proyecto, la delegacl6n de Tdnez se ha guiado por un
solo objetivo, el del respeto de la Cartay de los prin...
ciplos en ella consagrados.

53. No quiero hacer un anlilisis del problema algo
esplnoso que se nos plantea hoy y que es bien conocido
de todos; me Umitar~ a resumir la situaci6n diciendo
que Ia: Carta, que contiene disposiciones a veces deta
lladas y siempre claras acerca de la composici6n del
Consejo de Administraci6n Fiduciaria, no haprevisto,
sin embargo, el procedimiento que deberli seguirse
para disolver este Consejo pese a que, par su propia
naturaleza, est! destinado a desaparecer alg6n Ma.

54. Las disposiciones del Capftulo XU de la Carta
relativo al r~gimen internacional de administraci6n
fiduciaria no dejan ninguna duda a este respecto. Hoy
nos encontramos precisamente ante la primera etapa
de Ia evoluci6n del Consejo de Administraci6n Fidu
ciaria hacia su desaparici6n. En efecto, tres de los
diez territorios en fideicomlso - el Camer11n bajo
adminlstraci6n francesa, el Togo bajo administraci6n
francesa y Somalia bajo administraci6n italiana 
"Van a alcanzar la independencia en el curso de 1960
y a emanciparse as! de la admin1straci6n fiduclaria.
De ese modo dos pafses dejarlin de tener la responsa
bilidad de administrar territorios en fideicomiso y,
por 10 tanto, dejarlin de pertenecer ala categorfa pre
vista en el inciso a del plirrafo 1 del Art!culo 86, ala
categorfa de "los Miembros que administren territo
rios fideicometidos".
55. Francia, como miembro permanente del Consejo
de Seguridad mencionado par su nombre en la Carta,
seguirli slendo miembro del Consejo de Administraci6n
Fiduciaria. En la prlictica, pasarli del inciso a al in
ciso b del plirrafo 1 del ArtIculo 86, mientras que Italia
simplemente deberli salir del Consejo.

56. En efecto, es del todo evidente, tanto en el esprri~u

como. en la letra de la Carta, que s610 se puede ser
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lEMA 17 DEL PROGRAMA
Elecci6n de aos miembros C:el Conseio de Administraci6n

Fiduciaria

49. El PRESIDENTE (traducido del ingl~s) :Este tema
se refiere a la elecci6n ~ dos miembros del Consejo
de Administraci6n Fiduciaria para llenar las vacantes
que se producirlin en el Consejo cuando expire el man
dato de Hait! y la India el 31 de diciembre de 1959.
Para esta elecci6n, todos los Miembros de laAsamblea
General pueden ser candidatos, incluso los dos miem
bros sallentes, con excepci6n de los miembros del
Consejo cuyo mandato no expira al final de este ailo.

50. En relaci6n con este tema se han distribuido dos
profectos de resoluci6n, el primero presentado por

tes a ponerse de acuerdo llega ahora a su t~rmino con
el mismo resultado negativo. Sin embargo, conlafeliz
perspectiva de la consecuci6n de la independencia, por
nuestros amigos somalis, por primera vez en ellargQ
historial del litigio los esfuerzos por demarcar de co
m1in acuerdo la frontera podrlin proseguirse entre dos
Estados soberanos sobre bases id~nticas - circuns
tancia que no se ha dado hasta ahora- a las que exis
ten en tantas otras regiones del mundo, donde sigue ha
biendo fronteras no demarcadas sobre el terreno.,
45. Me inclino a creer que, con un enfoque fraternal
mutuamente constructivo, partiendo de los puntos de
acuerdo penosa y pacientemente establecidos en el
curso de los ailos, podemos abrigar la esperanza de
llegar a un acuerdo y demarcar sobre el terreJlo una
frontera que sirva de monumento a los firmes y cons
tantes esfuerzos desplegados para establecer la base
de una comprensi6n profunda y duradera entre dos
Estados hermanos.

46. A pesar de todo loquehemoshechopor conseguir
un arreglo final y definitivo, 0 siquieraun arreglo tem
poral, sin comprometer el procedimiento ya estable
cido para la soluci6n definitiva, las medidas propuestas
han resultado desgraciadamente inaceptables para
nuestu)s amigos de la delegaci6n de Italia. Con todo,
mi Gobierno no duda de que Somalia desearli, a la par
de Etiopfa, establecer la colaboraci6n necesaria para
la demarcaci6n definitiva de la frontera, y de que la
cooperaci6n entre Etiopfa y Somalia irli ganando en
profundidad y firmeza a medida que trabajen juntas
por resolver de com11n acuerdo sus problemas.

47. Por tanto, me permitir~ expresar mi opini6n de
que esta estrecha y fraternal colaboraci6n s610 podrli
dar resultado en un clima de mutua, constante y soste
nida determinaci6n de hacer fructificar esos esfuerzos
de las partes, enunclimadeconfianzaen el buen ~xito

de esos esfuerzos. Cualquier ~ugesti6n, proceda de
adentro 0 de afuera, que de cualquier manera pusiera
en duda la firmeza 0 el carlicter mutuo de tal determi
naci6n serfa considerada como contraria a ese elevado
e .importante objetivd. Por 10 tanto,a estas alturas,
todapropuesta 0 medida que no contase con,el asenti
m1ento de ambas partes serfa totalmente est~ril y, en
realidad, harfa mlis dailo que bien.

48. Me permito expresarle una vez mlis al Presidente,
10 mismo que a las muchas delegaciones y colegas que
han trabajado con nosotros para intentar resolver en
forma satisfactoria las dificultades, el muy sincero
reconocimiento de mi Gobierno por su cortes!a, cola
boraci6n y ayuda en todos estos aiios.
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paridad sobre el que la Carta ha instituido el Consejo
de' Administracion Fiduciaria y sobre el que habasado
su composici6n. En consecuencia, dos de los miembros
elegidos deber!n dejar de serlo a partir del 27 de abrll
de 1960. EI reajuste debe ser automiitico. Lahabilidad,
al mismo tiempo que la claridad, con que est! redac
tado el inciso c no nos deja, desgraciadamente, alterna
tiva. Por otra parte, me permito recordar que, durante
los trabajos del' ComiM Ejecutivo de la Comisi6n Pre
paratoria de las Naciones Unidas, la delegaci6n del
Reino Unido, en un memor!ndum concerniente a la
composici6n del Consejo, presentado el15 de septiem
bre de 1945!/, expllsoopinionesquecreopuedoinvocar
en apoyo de la tesis que. mi delegaci6n defiende hoy
acerca de 1a interpretaci6n de 1a Carta.

63. En efecto, en ese memor!ndum - leo una traduc
ci6n francesa que es fiel; para el texto original debe
remitirme al inglt1s - yeo que se pueden plantear dos
casos. El primero es el de un miembro que tiene dere
cho a un puesto permanente; aesterespectoel memo
r!ndum dice 10 siguiente:

"Si un miembro dejare de ser Autoridad Adminis
tradora, dos miembros elegidos ql1edar!an despla
zados: uno, porque el ntimero total de miembros que
no administran territorios se reducir!a en uno, afin
de mantener la igualdadentreel ntimero de miembros
administradoresy e1 de los no administradores, y
otro, a fin de permitir que el miembro de que se
trate ocupe un puesto entre el n1imero restringido
de los miero..bros no administradores. Es muy pro
bable que incumba a la Asamblea General decidir
cuAI de los miembros elegidos pierde su puesto.n

64. El segundo caso citado en el memor!ndum del
Reino Unido es el de un miembro que no tiene derecho
a un puesto permanente; a este respecto, el memor!n
dum dice 10 siguiente:

"Si un miembro de esta categor!a deja de sar
miembro administrador, pierde su puesto enel Con
sejo de Administraci6n Fiduciaria, a menos que re
suIte elegido posteriormente. La reducci6n de una
unidad entre los miembros administradores, por la
desaparici6n de uno de ellos, s610 entraiia, en este
caso, la reducci6n (I,.e un miembro entre los miem~
bros elegidos."

65. Tal era el sentido, vertido. muy fielmente, del
memor!ndum que el Reino Unido present6 e1 15 de
septiembre de 1945. Gracias a la claridad de la Carta
en este asunto, el problema serra de una sencillez in
fantil si no se planteara la cuesti6n de la designaci6n
de los miembros elegidos que deben dejar depertene
cer al Consejo de Administraci6n Fiduciaria. Es este
problema el que se pretende resolver con el proyecto
de resoluci6n que 'hemos tenido el honor de someter
a la consideraci6n de la Asamblea General; en '1 se
p1antea una objeci6nque no dejar!n de formular algunas
delegaciones, a saber, la del principia del mandBto de
tres aiios.

66. Sea cual fuere la forma de designar a los miem- ~_.,

bros salientes, se nos dir! que serd contraria al prin
cipio de los tres aiios estipulado en la Carta, pues esos
miembros, que han side elegidos por tres aiios, no
habrlin termlnado el per!odo que fiJa el Artfculo 86 de
la Carta. Esta es una objeci6n. LimitareD}.os nuestra
respuesta a esta objeci6n posible a tres puntos, que

y Comisi6n Preparatoria de las Naciones Unidas. documento PCI
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miembro del Consejo de Administraci6n Fiduciaria si
se pertenece a algonade las tres categorfas enunciadas,
en el Art!culo 86, a saber: miembro permanente del
Consejo de Seguridad, miembro que administre un
territorio en fideicomiso 0 miembro elegido por la
Asamblea General. Como Italia no administrar! terri
torios a partir del 10 de julio de 19'0, fecha en que
cesar! la administraci6n fiduciaria en Somalia, como
no as miemb,J.'o permanente del CO~lsejo de Seguridad
y como no ha sido elegida por la Asamblea General,
para el Consejo de Administraci6n Fiduciaria, tendr!
que retirarse de t1ste et 10 de julio de 1960. En virtud
de la propia Carta, y, adem!s~ sin que sea preciso
especificarlo, ese pars dejar! de ser miembro del
Consejo de Administraci6n Fiduciaria. Esto es total
mente l6gico, y estamos convencidos de que quienes
hayan le!do y estudiado el Artrculo 86 de la Carta de
las Naciones Unidas no abrigar!n la menor duda a este
respecto. Si un pars no miembl~o del Consejo de Admi
nistraci6n Fiduciaria ocupara un puesto en t1l desput1s
de la fecha en que dejara de ser miembro de ese Con
sejo, las reuniones de t1ste ser!an pura y simplemente
ilegales. '
57. En este punta interviene el principio de laparidad,
de modo que desgraciadamente est! enunciado con gran
rigldez en el inciso c del p!rrafo 1 del Artrculo 86 para
no dejar margen ala interpretaci6n; en virtud de ese
principio, uno de los parses elegidos por la Asamblea
como miembro del Consejo de Administraci6n Fidu
ciaria tendr!a que dejar de ser mielllbro del Consejo
en el momento enque Italla deje de serlo, 0 sea, a par
tir de julio de 1960. Si el Consejo se reuniera a partir
de esa fecha sin respetar el principio de la paridad,
huelga decir que sus reuniones ser!an pura y simple
mente ilegales en virtud de la Carta.

58. Estoy convencido de que nuestros amigos de la
delegaci6n d-a Italia perdonar!n que hayamos insistido
en su caso, pero es el m!s f!cil de comprender porque
es de una sencille'z, por as! decirlo, evidente.
59. En cambio, el caso de Francia es algo distinto.
No obstante, en 10 que se refiere a los principios,
es tan claro como el de Italia. Francia dejar! de ser
miembro administrador el 27 de abrU de 1960, fecha
en que el Togoalcanzar! la independencia; no puede
ha~er controversia a este respecto, puesto que en el
Artfculo 86 no se utiliza ests. expresi6n de "miembros
adminlstradores", sino que se habla, en el texto fran
c~s, de "Membres ••• qui administrent des Territoires
sous tutelle". Insisto en estas palabras: "Membres qui
administrent des Territoires sous tutelle".
60. EI Artfculo 86 se refiere, pues,.a una situaci6n
de hecho en el momento en que seproduce, y el hecho
es que, e127 de abril de 1960, Francia dejar! de ad
ministrar territorias en fideicomiso y no podra ser
conslderada, a partir de esa fecha, como Estado que
admlnistra un terrltorio en fideiconuso.
61. Por 10 tanto, no ser! posible aeguir calificando
a Francia de "Autoridad Administradora" para. expli
car supresenciaenel Consejo de Administraci6n Fidu
ciaria a partir del 27 de abril de 1960. No obstante,
Francia seguir! slendo miembro del Consejo de Admi
nlstraci6n Flduciaria, pero s610 en virtud del incisob
del p!rrafo 1 del Art!culo ·86, y ~icamente como
mlembro mencionado por su nombre en el Artrculo 23
de la Carta como miembro permanente del Consejo de
Seguridad.
62. Aquf tampoco hay margen alguno para la inter
pretaci6n, consecuencia ineludible del principio de la
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tratar6 de exponer muy brevemente, reservdndome el
derecho de volver a hablar del asunto ml1s extensa
mente, si es preciso, mas adelante.

67. El primer punto al que quiero aludir es que la
disposici6n relativa a los tres aiios noes un principio.
Cada palabra de la Carta no constituye en sf, ni por sf
sola, un principio. Todos hemos aprendido a distinguir
un principio fundamental de un simple principio, de
una indicaci6n de procedimiento. Pero, aunque acep
temos calificar de principio esta decisi6n deprocedi-

\
miento, no dejarfa de tener por ello, de una manera
que no puede suscitar duda alguna, un valor muy infe
rior al del principio de la paridad, por ejemplo, 0 ~1
de la presencia neoesaria, en el Consejo de Adminis
traci6n Fiduciaria, de un miembro permanente del
Consejo de Seguridad. Pero dejemos este argumento
de pura teorfa jurfdica y de doctrina, pues sabemos
que siempre habrl1 un jurista con talento y elocuencia
para sostener tal 0 cual tesis. Pasemos ahora a la
jurlsprudencia, que es el segundo punto a que quiero
referirme.

68. EI segundo punta de mi respuesta es el siguiente:
la prl1ctica de las Naciones Unidas demuestra sobra
damente que la Asamblea General no considera cO'nJ.O
principio fundamental eillamado principio del mandato
trlenal; ha procedido deliberadamente, insisto en la
palabra deliberadamente. a la elecci6n de miemb1.'os
del Consejo de Administracion Fiduciaria por un pe
rrodo de menos de tres aiios. Fue a consecuenciade la
dimisi6n voluntaria de miembros del Consejo de Admi
nistraci6n Fiduciaria que la Asamblea procedi6 a la
elecci6n de miembros por un perfodo inferior a tres
ailos. Se han dado casos similares en el Consejo de
Seguridad. En su corta experiencia de las N!A.ciones
Unidas, mi delegaci6n ha participado en laelecci6nde

. ;~un miembro no permanente del Consejo de Seguridad
para un perfodo de un ailo, mientras que en el pl1rrafo 2
del Artfculo 23 de la Carta se estipula que los miem
bros no permanentes del Consejo de 5eguridad seran
elegidos por un perfodo de dos ailos, yello en un texto
formulado de un modo al1n ml1s claro que el del Ar
trculo 86, con respecto al Consejo de Adminj.straci6n
Fiduciaria. Estos sonunos precedentes incontestables,
de los que volvsrl1 a hablar mi delegaci6n ml1s adelante,
si es preciso.

69. Llego ahora al tercer punta de mi respuesta a la
objeci6n eventual que puede basarse en el principio
del mandato trienal; a este respecto, dire que nuestro
proyecto de resoluci6n trataprecisamente de respetar
al m4.ximo la letra de la Carta; insisto en que el proce
dimiento que sugerimos, el del sorteo, permite evltar
que se viole la cll1usula de los tres aiios. En efeoto,
cuando procedamos, si es que 10 hacemos alguna vez,
a la elecci6n de los dos nuevos miembros del Consejo
de Administraci6n Fiduciaria, 10 haremos por un pe
rrodo de tres ailos. 5i el sorteo interrumpe el mandato
de nuevos mien;J.bros 0 de antiguos miembros, es cier
tamente un accidente previsible, perc de todos modos
inevitable. Pero el hecho de que ignoremos el n11mero
de pafses que no cumpl1rl1n todo el perfodo de su man
data nos permite afirmar que la cll1usula de los tres
~ilos slgue slendo la regia. Jurfdicamente, en este
~aso la sltuaci6n es mejor que laque existra cuando la

Asamblea General - creo que sinobjeci6n ni reserva 
procedi6, como hernos dicho antes, del1beradamente
(por ello inslstf.a en el carl1cter deliberado de la ope
raci6n)a la elecci6n de miembros del Consejo de Segu
rldad 0 del Consejo de Administraci6n Fiduciaria por

un perroda mas corto que el previsto en los artrculos
pertinentes de la Carta.

70. Paso a referirme ahora al texto del proyecto de
resoluci6n que proponemos. El primer pl1rrafo del
prel1mbulo de este proyecto de resoluci6n no requiere
comentarios. No creo que existan, entre nosotros,
delegaciones que se guf'en por otras consideraciones
que 1a de las disposiciones del Artfculo 86 de la Carta.
En el segundo purafo del prel1mbulo se describe una
situaci6n de hecho. Es un hecho que en las fechas pre- '
vistas, Francia e Italia dejarl1n de Kdministrar terri
torios en fideicomiso; tambi6n es un hecho, de cardc
ter jurr~co, que las disposicones del inciso c del pd
rl'afo 1 del Artfculo 86 de 18, Carta suponen un reajuste
de la composici6n del Consejo de Administraci6n Fidu
ciaria. En este pdrrafo se trata de describir la situa
ci6n que requiere la soluci6n que preconizamos en
e1 primer pdrrafo de la parte dispositiva. El tercer
pdrrafo del prel1mbulo se inspira en consideraciones
de otra fndole. Quizl1 sea menos "concreto" (sl se
me permite expresarme asr); en efecto, seilala a la
atenci6n de la Asamblea General una situaci6n que
podrfa presentarse en un porvenlr quizd ml1s pr6ximo
de 10 que creemos y en 1a que entrarfan en confllcto
dos principios fundamenta1es de la Carta.

71. Puede fdcilmente imaginarse un Consejo de Admi
nistraci6n Fiduciaria en el que s610 queden dos Auto
ridades Administradoras, frente a cuatro miembros
permanentes del Consejo de Seguridad, todos ellos
miembros no administradores. Entonces no se podrfa
elegir. ni siquiera por sorteo, entre dos principios
fundamenta1es, igualmente estab1ecidos por 1a Carta:
e1 de la paridad y el de la presencia necesaria de los
miembros permanentes del Consejo de Seguridad.
Debido a ella habrra e1 peligro de que el Consejo de
Administraci6n Fiduciaria quedase completamente
parali~ado, 10 que tendrfa consecuencias muy deplo-
rabIes, inc1uso para 1a Cart~. ,

"- ,.

72. Aparte de esa posibilidad poco alentadora, alud!- :
mos a otra que no tiene quizd 1amisma;. gravedad yno
plantea un problema jurfdico tan grave, 0 sea, la posi
bUidad, muy pr6xima, de que desaparezcapor comp1eto
la fJategorfa de miembros del Consejo de Adminis- .
traci6n Fiduciaria e~~gidos por 1a Asamblea General.
Este problema es de una fndole totalmente distintaj :
se trata del equilibrio po1ftico del Consejo de Admi
nistraci6n Fiduciaria y de la eficacia de su labor. Al .
emitir un juicio sobre e1 valor de la participaci6n de .
esa categorfa de miembros, expresamos la opini6n '
particular de nuestra delegaci6n, perc creemos firme
mente que I&. (Jomparten muchas otras delegaoiones. .

73. Las diversas consideraciones expresadas en e1
pl1rrafo 3 del predmbulo se unen para justificar el
pl1rrafo 4 de la parte dispositiva del texto revisado.
Habiendo comprendido la amplitud del problema que
p1antea e1 porvenir del Consejo de Administraci6n ,
Fiduciaria, la Asamblea tiene que esforzarse por ha
llar una soluci6n, y es por este motivo que estimamos
que es muy conveniente inc1uir esta cuesti6n en el pro- .
grama provisional del pr6ximo perfodo de sesiones. :

74. En cuanto a1 pdrrafo 1 de 1aparte dispositiva, me .
parece que ya he explicado bastante su contenido.

75. Ahora quisiera dar algunas breves explicaciones"
adicionales acerca del pdrrafo 2. Quizl1s se critique
que con arreglo a este pl1rrafo se recurrirfa a1 proce-'
dimiento del sorteo, el cua1 puede parecer algo anormal ;
y poco democrAtico. Se nos dirl1 que, a pesar de todo,'
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momentdneamente, 0 sea, que s610 nos quedan dos
horas esta noche. Reconozco cutin complicado es el
tem9. que estamos tratando, perc creo oportuno recor
darles el sincero deaeo de la Presidencla de que los
oradores,no obstante 1a complejidad del tema~ y' en
vista de las circunstanclas, hagan 10posiblepor abre
vlar sus intervenolones.

84. Sr. SOBOLEV (Union de Rep(iblicas Socialistas
Sovieticas) (traducido del ruso): Tratare de serlomas
breve posible. En el decimocuarto pedodo de sesiones,
la Asamblea General aprob6 por unanimidaduna deci
sion en virtud de la cual el 27 de abril de 1960 [resa
lucion 1416 (XIV)) se iba a proclamar la independencia
del Territorio en fideicomiso del Togo bajo adminis
traci6n francesa, yell0 de julio de 1960 la del Terri
torio en fideicomiso de Somalia bajo administracion
italiana. En consecuencia, Francia e Italia dejarA.n de
ser miembros administradores en el sentido del inci
so a del pArrafo 1 del ArtIculo 86 de la Carta. Francia
seguira siendo miembro delCo~ejode Admini.straci6n
~"iduciaria en su car~cter de miembro permanente del
Consejo de Seguridad que no esta. administrando terri
torios en fideicomiso, mientras que Italia dejarA. de
integrar el Consejo de Administraci6n Fiduciaria.

85. Enconformidad con el principio delaparidadque
se establece en el inciso c del pA.rrafo 1 del mencionado
Arirculo 86 de la Carta, el cambio en la condici6n de
Francia hara. que disminuya en dos e1 n1imero de miem
bros elegidos del Consejo, y la salida de Italla signi
ficard al mismo tiempo la de otromiembro elegido del
Consejo de Administracion Fiduciaria. Por 10 tanto,
despues del 27 de abril de 1960, el Consejo d.e Admi
nistraci6n Fiduciaria debera. componerse, con arreglo
a la Carta, de 12 miembros y, despues dell0 de juUf..I
de 1960~ de 10 miembros.

86. Se plantea at problema de como efectuarprdctica
mente esta redt\cci6n del total de miembros del Consejo
de Administracion Fiduciaria en relacion con la dismi
nucion del ntimero de Estados administradores. Uno de
los medios posibles consistirfa en elegir dos miembros
del Consejo de Administracion Fiduciaria para el pe
dodo que terminarfa el 27 de abril de 1960, despues
de 10 cualla composici6n del Consejopasarfa automa.
ticamente a un estado de paridad. En este caso s610
quedarCa la cuesti6nde lasalidade un miembro elegido
del Consejo despues dell0 de julio de 1960.

87. Sin embargo, no podemos dejar de tener en cuenta
la opinion de varias delegaciones, que insisten en que
se elijan miembros elegidos del Consejoporunperrodo
de tres ailos y en que la eleccion se realice ahora. La
delegacion de la URSS no sa opone ala eleccion en este
momenta de dos miembros del Consejo de Administra
ci6n Fiduciaria conforme a 10 dispuesto en· el inciso c
del pa.rrafo'l del Art!culo 86 de la Carta. Sin embargo,
hay que poner de relieve que en este pA.rrafo de la
Carta se hOOlatanto de miembros elegidos por perlodos
de tres ailos, como del principio de la paridad entre
los representantes de los Estados miembros adminis
tradores y no administradoreB.

88. La delegacion de la URSll considera necesario
cumplir todas las disposiciones del ArtfcUlo 86 de la
Carta, y no vio1ar ninguna de ellas dando pr.eferencia
a cualquier otra. En relacion con esto, la delegacion
sovi~tica presenta a examen de la Asamblea General
un proyecto de resolucion [A/L.274], conforme al cual
la Asamblea General decidirfa proceder ahora a la
eleccion de dos miembros del Consejo de Adminis-
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no debe dejarse a la Buerte la terminaci6n de un man
dato del>idamente encomendado por laAsambleaGene
ral. No creemos que esta e>'bjeci6n est6 fundada, puesto
que la suerte deber! ser,·por as! decirlo, confirmada
dnbidamente por la Asamblea General, ypor la mayorfa
de ~sta, para poder llevarse a efecto j yesto es 10 que
nosotros pedimos en nuestro proyecto de resoluci6n.

76. Huelga declr que recurrlmos aestasoluc16npor
que no hay ninguna otra y queremos seila1ar que, a
nuestro parecer, la Boluc16n ideal hublera sido que
tres de los miembros elegidos anunciasen oflcialmente
su intenci6n de dimitir voluntarlamente en las fechas
convenientes. P:reclsamente hemos consignado esta
idea en el proyecto de resoluc16n revisado.

77. Mientras tanto, queremos recordar que en el
derecho de varios parses se prev6 el sorteo en algunas
fases del procedimlento. Hemos de menclonar de paso
que en el reglamento de la Asamblea General, docu
mento Importante de nuestra Organizaci6n, se prev6
tambi6n un procedimiento de esta rndole, especlal
mente en los artrculos 95 y 133.

78. El tiltimo punta se refiere a la distribuci6n geC'
grMica equitativa que ha de mantenerse en el Consejo
de Administraci6n Flduciaria. Existe el peligro real
de que el desequilibrl0 en la distribuci6n geogrtiica
siga acentu4ndose en el Consejo de Admtnistraci6n
Fiduciaria. A ello obedece el nuevo p4rrafo 3 de la

\ parte dispositlva. Consideramos que serra Justo que
los dos mlembros elegidos restantes del Consejo de
Adminlstrac16n Flduclaria representen. no a una sola

1. regi6n del mundo, sino ados regiones, 0 sea, al g'l'11pO

latinoamericano y al grupo afro-asiatico.

79. Estas llltimas observaclones destacan el car4cter
prActico de la soluc.i6n que p:roponemos. Al tratar de
atenernos 10 m4s eatrlctamente poslble al derecho
(y creemos haberlo logrado en gran medlda) no he
mos descuidadn el ~specto prtictico y dellcado de este
problema.

I 80. El proyecto de resoluc16n que presentamos ala
Asamblea no es perfecto nl ideal. Nopretendemos que
10 es. En nuestra humilde 0~in16n s6lo es e1 mejor
posible: en todo caso, es el menoe malo en las actua1es
clrcunstancias.

81. Claro estti que 1a delegaci6n de Tdnez estti dls
puesta a acoger toda sugerencia 0 enmienda encaml
nada a introducir en el texto mejoras de forma, y hasta
de fondo, siempre que no Be contradigan los principlos
de la Carta que tratamos de defender. Estudiaremos
cualquier propuesta con el mayor inter6s, pero no
translgiremos en 10 que se refiere a los principlos de
la Carta, ta1e& como los comprendemos y los conside
ramos como fundamentales.

82. Nos proponemos pedir que nuestro proyecto de
resolucl6n sea sometldo a votaci6n antes que el pro
yecto [AIL.274] presentado por 1a delegaci6n de .la
UniOn Sovi6tica y a favor del cual habremos de votar
a1 no se aprueba nuestro proyecto.

83. EI PRESIDENTE (traducido del IngI6s): Antes de
conceder la palabra al pr6ximo orador Inscrito, consi
dero que quiztis no est6 de mtis que haga una observa
ciOn acerca del tlempo que nos queda. Estoy segura de
que la Asamblea ha ordo con 1a mayor atenc16n la muy
clara exposici6n que acaba de hacer el representante
de Tfinez, autor del proyecto de resoluci6n (A/L.2751
Rev.1], perc considero convenlente recordar 10 que
ha dicho ya nuestro Presldente, cuyo aslento ocupo
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94. Por eUo, antes de que la Asamblea General puecla
proceder a elecciones para el Consejo de Administra
ci6n Fiduciaria, es necesario resolver la cuesti6n del
cambio de su composici6n atendiendo aladisminuci6n
del n1imero de los Estados miembros administradores.
Las propuestas de T6nez y de la Uni6n Sovi6tica indican
dos posibles soluciones de esta cuesti6n conforme a
la Carta.

95. La delegaci6n de la URSS est4 dispuesta a votar
en .favor del proyecto de resoluei6n de Tdnez. Si este
texto fuese rechazado por la Asamblea General, Ill.
delegaci6n de la URSS pedir4 que se someta a votaei6n
su propioproyecto de l'esoluci6n.

96. Sr. OORSINVILLE (Hait!) (traducldo del franc6s):
La delegaci6n de Hait! opina que antes de gelebrar la
votaci6n para cubrir los puestos que quedar4nvacantes
el l O de enero de 1960 en el Consejo de Administraci6n
Fiduciaria, convendrra que la Asamblea General toma
ra una decisi6n acerca de una cuesti6n previa que se
refiere a la duraci6n del mandato de los miembros ele
gidos y a la futura composici6n del Consejo de Admi
nistraci6n Fiduciaria. Aunque en el curso normal del
funcionamiento del Consejo de Administraci6n FlOO
ciaria la duraci6n del mandato de los miembros ele
gidos en virtud del Artrculo 86 de la Carta - es deeir
un mandato de tres atlos - no suscitarra l1inguna eon
troversia, ha surgido ahora un elemento nuevo que
plantea un grave problema. Nos referimos a que el
27 de abril de 1960 alcanzar4la independenciael Togo,
segundo y :Q1timo territo:rio en fideicomiso bajo admi
nistraci6:u francesa. Eate nuevo elemento, la indepen
dencia del Togo, entrafia un cambio ell la situaei6n
jurrdica de la Autoridad Administradora, la cual se
convierte autom4ticamente en miembro no adminis
trador, pero conservarla un puesto en el Consejo de
Administraci6n Fiduciaria en v'.rtud del inciso b del
p4.rrafo 1 del ArtIculo 86 y del Arlfoulo 23 de la Carta,
puesto que Francia es miembro permanente del Con
sejo de Seguridad.

97. Este cambio de la situaci6n .de Francia en el
Consejo de Administraci6n Fiduciaria trae consigo el
despla?-;amient" de dos tniembrOB no administradores
entre los miembros elegidos, ya que, como es sabido,
en el Consejo de Administraci6n Fiduciaria tiene que
:taber un equilibrio entre los miembros que adminis
tren territorios en fideicomiso, que son actualmente
siete, y los miembros que no administren territorios
en fideicomiso, que tamb16n son siete. Este elemento
de equilibrio es importante porque debe recordarse
que, a diferencia de los otros doa Consejos de las
N~Qioncs Unidas - el Consejo de Seguridady el Consejo
Econ6mlco y Social - el Consejo 1e Administraei6n
Fiduciaria fue creado sobre el principio de laparidad
d" la representaci6n. En efecto, el Artrculo 86 de la
Ch._ ta 10 dice expIrcitamente.

[El orador da lectura al Artloulo 86 de la Carta.l
98. Aunque en virtud de los incisos a, b y c del pd
rrafo 1 del Artfculo 86 existen tres clases de Miem
bros, 6stos se dividen en dos categorras, por nmnero
igual. La intenci6n que prevaleci6 sin ambigUedad Y
se concret6 en la Carta era la de mantener e~ equili
brio entre los Miembros administradores y los no
administradores.

99'. Siempre se ha velado celosamente par que se res
pete el principio de laparidady ella desde que comenz6
a funcionar el Consejo de Administrac16n Fidueiaria,
cuya composici6n ha variado sucesivamente pasando
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traci6n Fiduciaria con arregl0 a 10 dispuesto en el
ArtIculo 86 de la Carta, y almismotiempo resolveda
reanudar su decimocuarto perrodo de sesiones al 28
de abril de 1960, para decidir la cuesti6n de la modi
ficaci6n de la composici6n del Consejo de Admini's
traci6n Fiduciaria en vista de la reducci6n actual del
n1imero de los Estados que administran territorios en
fideicomiso.

89. La delegaci6n sovi~tica considera que la aproba
ci6n de este proyecto de resoluci6n permitirfa cumplir
en las actuales circunstancias la Carta ~e las Naciones
Unidas, sin violar ninguna de sus disposiciones.

90. Desde luego, la delegaci6n de laURSS no se opone
a un m6todo que permitirIa en el actual perfodo de
sesiones definir las medidas tendientes a ajustar.Ja
composici6n del Consejo de Administraci6n Fiduciaria
a las exigencias del ArtIculo 86 de la Carta de las
Naciones Unidas, despu6s del 27 de abril de 1960, es
dech.·, 'despu6s que Francia deje d~ sermiembro admi
nistrador. Tal es el m6todo que se propone en el pro
yecto de resoluci6n presentado por la delegaci6n de
T1il~ez [A/L.275/Rev.1]. Consideramos que en este
p!'oyecto se ti,enen debidamente en cuenta todas las
disposiciones de la Carta relativas a la composici6n
del Consejo de Administraci6n Fiduciaria, y se ofrece
una salida razonable a la situaci6n actual. Por e110,
la dalegaci6n <;le la URSS esta. de acuerdo en aar Pt:iO""
ridad a la propuesta de TUnez, si la mayorfa de las
delegaciones considera mds 11tH seguir el curso pro
puesto por la delegaci6n de ese pals.

91. Reconocemos que el proyecto de resoh1ci6n de
TUnez tiene el m6rito de proponer una decisi6n inme
diata con 10 que serra innecesario reanudar el actual
pedodo de sesiones de la Asamblea General. Por ello,
en las circunstancias presentes, la adopcion de la pro
puesta de T1inez, y en especial de su pa.rrafo 2, cons"'"
tituiria evidentemente una base apropiada para un
acuerdo que harfa posible la elecci6n de dos miembros
del Consejo de Administraci6n Fiduciaria en el actual
pedodo de sesiones de laAsamblea General. Se sobre
entiende que sin dicho acuerdo no podrfamos en modo
alguno efectuar elecciones para di(~ho Consejo, pues
ella constituirfa evidentemente una violaci6n de la
Carta.

92. A este respecto queremos destacar que la dele
gaci6n de la URSS se opone de modo categ6rico a la
opinion expresada en el sentido de aplazar el examen
de esta cuesti6n basta el decimoquinto pedodo de se
siones de la Asamblea General.

93. En efecto, si se siguiera este camino, despu6s
del 27 de abril de 1960 yhasta que la Asamblea General
tomara una decisi6n en el decimoquinto perrodo de
eesiones, el Consej~ de Administraci6n Fiduciaria
funcionarra conun ntimero de miembros que no se ajus
tarra a 10 dispuesto por la Carta, yesto serra inadmi
sible. Adem4s, es indudable que despu6s dell0 de julio
de 1960 Italla saldra. del Consejo de Administraci6n
Fiduciaria y, por supuesto, nada la puede retener aUf,
pues Italia dejar4 de ser miembro administrador; por
otra parte, no es miembro permanente del Consejo de
Seguridad y no fue elegida par la Asamblea General
para integrar e1 Consejo de Administraci6~ .F'iduciaria.
Por consiguiente, despu6s del 10 de julio de 1960, Italia
no puede de ninguna manerapermanecer enel Consejo.
La salida de Italia requerir4. que se modifique la com
posici6n del Consejo.
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y Vease la nota 1.

107. En virtud de la resoluci6n 1253 pam del 14 de
noviembre de 1958, se ha ratificado de antemano la fe
cha que decidiran de comlin acuerdo Franciay el Togo
para la independencia efectivade ese Territorio. Ade
mis en el iiltimo per!odo de sesiones del Consejo de
Administraci6n Fiduciaria, el vig~simocuarto, esta
fecha del 27 de abril de 1960 fue comunicada oficial
mente a las Naciones Unidas por los representantes de
Francia y del Togo. Por 10 tanto, 110 puede haber duda
alguna a este respecto. Estos hechos constan en e1
informe del Consejo de Administraci6n Fiduciaria a
la Asamblea General [A/4100].

108" Por consiguiente, Francia dejara de ser miem
bro administrador de conformidad con el inclso a del
parrafo 1 del Artrculo 86 de laCarta, pero se c~nver

tira en miembro no administrador de conformidad con
el inoiso b del mismo Artrculo, desplazando as! ados
de los miembros no administradores elegldos envirtud
del inciso c del mismo ArtCculo.

109. En estas circunstancias, la delegaci6n de Hait!
opina que toda elecci6n destinada a cubrir las vacantes
creadas per lasalidae131dediciembrede 1959 de dos
miembros elegidos, debe hacerse con arreg10 al pro
cedimiento que se ha de seguir a fin de preservar el
principio de 1a paridad despu~sde127 de abril de 1960,
fecha en que Fr&.ncia, a1 dejar de ser miembro admi
nistrador, rermanecer~ en e1 Consejo en caUdad de
miembro- no administrador.

110. La de1egaci6n de Haitr, que siempre ha tratado
de examinar objetivamente los problemas que se nos
plantean, no cree estar en desacuerdo con los autores
de la Cartaque, al deliberar sobre los textos presenta
dos ala Comisi6n Preparatoria de las Naciones Unidas,
tuvieron que dar a conocer de modo preciso las opi
niones de sus Gobiernos respectivos acerca de la cues
ti6n concreta que nos ocupa.

111. En cuanto respecta a la paridad de la represen
taci6n en el Consejo de Administraci6n Fiduciaria, el
reprcsentante de los Estados Unidos declar6 ante 1a
Comisi6n Preparatoria que, para salvaguardar la
imparciaUdad y el buen funcionamiento del Consejo,
convenra que hubiera ese equilibrio.
112. Por 10 que se refiere concretamente ala reduc
ci6n del nt1mero de miembros encargados de adminis
trar territorios en fideicomiso y, par tratarse de un
Miembro permanente en virtud de los Artrculos 23 y 86
de la Carta, la de1egaci6n del Reino Unido, e1 15 de sep
tiembre de 1945, present6 un memor~ndumY sobrela
composici6n del Consejo de Administraci6n Fiduciaria
en el que se dice:

"5i un miembro dejare de ser AutoridadAdminis
tradora, dos miembros elegidos quedar!an despla
zados: uno, porque el nu.m.ero total de miembros que
no administran territorios se rec1ucir!a en uno, afin
de mantener laigualdad entre elniimero de miembrus
administradores y el de los no administradores, y
otro, a fin de permitir que el miembro de que se
trate ocupe un puesto entre el n1imero restringido
de los miembros no administradores. E$ muy pro
bable que incumba a la Asamblea General decidir
cual de los miembros elegidos pierde su puesto."

113. Al examinar la cuesti6n de la elecci6n de miem
bros del Consejo de Administracion Fiquciaria, la
deh~gacionde Hait! se ha visto obligada a hablar de la
futura composicion de dicho Consejo. Conviene recor-
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de 10 miembros en un principio, a 12 mAs tarde y lue
go a 14 miembros, ya que el aumento del nOmero de
miembros administradores imponfa inmediatamente la
elecci6n del nOmero correspondiente de nuevos miem
bros no administradores.
100. Por otra parte, e1 Consejo de Admlnistraci6n
Fiduciaria siempre ha velado por el mantenimiento
estricto del principio de la paridad de todos sus 6rga
nos subsidiarios, ya sea, por ejempl0, el Comit6 Per
manente"de Peticiones, las misiones visitadoras 0 los
comitt1s de redacci6n, aunque no conEtaraestaobliga
ci6n en su reglamento.
101. Me parece conveniente recordar todo esto a fln
de que se comprenda por qut1 la delegaci6n de Halt!
desea vivamente que la Asamblea General resuelva
esta cuesti6n previa de la duraci6n del mandato de
los miembros elegidos, habida cuenta de las nuevas
circunstancias que pronto se van a presentar.

102. Mi delegaci6n estima que el perrodo de tres
aiios mencionado en el ArtIculo 86 de la Carta no es
de carActer imperativo y absoluto. Es unplazo al final
del cual el mandato conferido a un Miembro no admi
nistrador previsto en e1 inciso c del pArrafo 1 del
Arlrculo 86 vuelve a plantearse peri6dicamente ante
la Asamblea General para que t1sta tome una decisi6n:
reno~ar el mandato en el caso en'que el Miembro ele
gido 10 solicite, 0 conferir este mandato a un nuevo
Miembro.

103. En case contrario, es decir, si el mandato de
tres afios fuese de carfcter imperatlvo y absoluto, un
Miembros, no por t!es mos, sino por el tiempo que
sarra inaceptable~ Ahora bien, como se sabe, ya ha
habido dos casos en que miembros no administradores
elegidos han dimitldo. Fueron sustituidos par otros dos
Miembros, no por tres a;os, sino por e1 tiempo que
faltaba para que terminasen los mandatos de los Miem
bros que habfan dimitido.

104. Es preciso vo1ver al principio de la paridad de
la representaci6n que se menciona explfcitamente en
el inciso c del p!rrafo 1 del Art!culo 86 de la Carta,
el cual traflJiende, a nuestro juicio, de la cuesti6n del
mandato trienal y dice 10 siguiente:

i1tantos otros Miembros elegidos ••• cuantos sean
necesarios para asegurar que al nOmero total de
Miembros del Consejo de Administraci6n Fiduciaria
se divida por igual entre los Miembros de las Nacio
nes Unidas administradores de tales territorios y
los no administradores."

105. Mi delegaci6n opina que la paridad se refiere a
los miembros no administradores en relaci6n con los
miembros administradores y no a los miembros admi
nistradores en relaci6n con los miembros no adminis
b.-adores. Desput1s dEl todo, e1 6rgano de las Naciones
Unidas encargado de velar por -el funcionamiento del
r~gimen de administraci6n fiduciaria s610 puede fun
cionar ai hay territorios oajo ese rt1gimen y, por 10
tanto, ~i hay miembros encargados de administrar
eaos territorios. La composici6n del Consejo yarra
forzosamente en relacion con el ndmero de estos
miembros que ejercen de derecho y de hecho la admi
nistracion de esos territorios, y con la necesidad de
mantener la paridad de la rE:'presentacion.

106. Ahora bien, sabemos oficialmente que- el 27 de
abril de 1960, el Togo, segundo de los dos 'dnicos terri
torios que se hallaban bajo administraci6n francesa,
alcanzara la independencia, despues de que el Camert1n
1a haya alcanzado el 10 de enero de 1960.
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121. No creemos que se trate de un asunto sencillo nt
que, en esta fase avanzada de nuestras deliberaciones,
sea conveniente que la Asamblea adopte de antemano
una decisi6n sobre los ajustes que ban de bacerse en
las tres categor!as de miembros del Consejo; estima..
mos que el asunto debe examinarse el ailo que. viene,
una vez que bayan dado realmente por terminadas sus
funciones las dOB Autor.idades Administradoras.

122. Mi delegaci6n estima que por ahora depemos
proceder a celebrar las elecciones para llenar los dos
puestos que quedaran vacantes en e1 Consejo en la for..
ma acostumbrada y dejar para e1 pr6ximo pedodo de
sesiones de la Asamblea toda 1a cueati6n de los cam
bios que conviene introducir' en la composici6n del
Consejo; en e1 tiempo que queda hasta e1 decimoquinto
per!odo de sesiones, los Miembros de las Naciones
Unidas pueden ponerse de acuerdo enuna f6rmula con
veniente sobre la composicitn del Consejo, en espera
de que se reforme laCartaenconformidadcon e1 pro
cedimiento seflalado en los Arti'culos 108 y 109 de 1a
Carta.
123. Teniendo presentee estas consideraciones, y con
todo e1 respeto debido a los argumentos expuestos por
los representantes de TUnez y 1a Uni6n Sovietica, de
p10ramos manifestar que no podemos apoyar e1 pro
yecto de resoluci6n presentado par la Uni6n Sovietica
[A/L.274}, ni el proyecto de resoluci6n de TUnez
[A/L..275/Rev.1]; pero hay algunas parles delproyecto
de reso1uci6n ttLt',ecino que, si se Bometen a votaci6n
parcial, podriIl ser apoyadas por mi de1egaci6n, tales
como el preambulo, el il!ciso !!) del parrafol y e1 pi..
rrafo 4 de la parte dispositiva.
124. Bemas adoptado esta posici6n con un criterio
pr~ctico y a fin de evitar que en esta fase tan avanzada
sur~ an complicaciones jur!dicas y polnicas.
125. Sro SASTROAMIDJOJO (Indonesia) (traducidodel
Ingles): La Asamb1ea General, ,en oca~iones anterio
res, ha tomado ciertas medidas y adoptado ciertos
procedimientos para resolver situaciones surgidas al
expirar e1 Mandato trienal de algunos de los miembros
e1egidos del Consejo de Administraci6n Fiduciaria. En
los dos 1955 Y1957, 1a Asamblea General eligi6 dos
nUEfvOS miembros no administradores enreemp1azo de
los miembros del Consejo de Administracion Fiducia;"
n...>. cuyo mand:.to habra expirado. En el actualperfodo
de sesiones, 1a Asamb1ea General tambienha de e1egir
dosnucvos miembros no administradores.. Sin embar
go, 1a Asamb1ea General se encuentra ahara en la
extraordinaria situaci6n de que, e127 de abril de 1960,
al hacerae independlente e1 Territorio en fideicomiso
del Togo bajo administraci6n francesa, Francia dejar4.
de ser miembro administrador del Consejo de Admi
nistraci6n Fiduciaria, y que, el 10 de julio de 1960,
al alcanzal' su Independencia el Territorio enfldeico
mise de Somalia bajo administraci6n' italiana, a Italia
Ie ocurrir~ algo an410go. Se planteael problema de si,
en vista de estos dos hechos inminentes, la Asamblea
General debe en su actual per!odo de sesiones tomar
una declsi6n respecto a 1a composici6n del Consejo de
Administrac16n Fiduciaria en las dos fechas mencio
nadas, 0 si conviene aplazar e1 examen del asunto hasta
e1 decimoquintQ perrodo de sesiones.
126. Quiero seilalar que, como ya he dicbo, 1a Asam
blea General en otras ocasiones ba tomado ciertas
medidas para resolver situaciones similares, aunque
las ct.rcunstanoia~existentes ala saz6neran10 contra
rio de 10 que son ahora. Me refiero en especial a la
decisi6n adoptada por la Asamblea General en 1947

. dar ,. seilor Presidente, que su distinguidopredecesor,
el Sr. Charles Malik, el af1~pasadopus,o de relieve eate
problema [775a. sesi6n] al decir que en su pr6ximo
perrodo de sesiones, 0 sea en este decimocuarto pe
r!odo de sesiones, la, Asamblea General deber!a tomar
una decisi6n. Par 10 tanto, es muynatural que hayamos
enfocado el problema en relaci6n con elpr6ximo cam
bio en 1a posici6n de Francia en el Consejo de Admi
nistraci6n Fiduciaria, de cQnformidad con el inciso b
del parrafo 1 del Artrculo 86 de la Carta.

114. El caso de ItaUa es dtferente, en cierto aspecto,
del de Francia, porque Italia no es uno de los Estados
a que se refiere el Artfculo 23 de la Carta, perc cree
mos que debera tratarse con arreg10 a los mismos
principios y resolverse a su debido tiempo.

115. Por tUtimo, llegar~ un momento enque e1 sistema
establecido en el Artfculo 86 de la Carta no podr~ ya
funcionar st no se colocan bajo este r6gimen otros
territorios pertenecientes a miembros administra
dores distintos de los que componen actualmente e1
Consejo de Administraci6n Fiduciaria. DeQer~nconci
Uarse 1a raz6n y la prudencia a fin de que se pueda
revisar la' Carta, al menos en las partes que tengan
la menor probabilidad de tropezar con una actitud
intransigente.

116. Mientras no llegue ese momento, deberemos
limitarnos a ape1ar por 10 menos a la raz6n. Por ella

.ml de1egaci6n se permite dirigir un llamamiento a la
Asamb1ea y ,tledtrle que 1a decisi6n que adopte no cons
tituya una violac16n de la Carta.

117. La delegaci6n de Hait! oxaminar~ los proyec
tos de resoluci6n presentados por la delegaci6n de
T6nez [A/L.275/Rev.1] y par la de la Uni6n Sovi~tica
[A/L.274], respectivamente, a la luz de las conside
raciones que acaba de formular. Estos dos proyectos
de resoluci6n dan satist: ,;:,c16n a quienes creenque las
elecciones deben celebrarse de todos modos sobre la
base del perfodo trlenal, perc al mismo tiempo ofrecen
dos f6rmulas que permitir!an soslayar la dlficultaden
que podr!a encontrarse e1 Consejo de Administraci6n
Fiduciaria e127 de abrU de 1960 debido a una repre
santaci6n desequilibrada.

118. La delegaci6n de Haitfestimaquetal vez conven
drfa conocer la opini6n de la delegaci6n de Francia
respecto a la cuesti6n que examinamos. Francia es
una de las partes directamente interesadas, la parte
m~s inmediatamente interesada. Me pregunto, seilor
Presidente, si por su intermedio la delegs,ci6n de Haitr
podrfa pedir a la delegaci6n francesa que se Birva co
municar a la Asamb1ea c6mo interpreta la situaci6n
en que se hallard. Francia en el Consejo a partir del
27 de abrll de 1960, a fi~ de ayudar ala Asamblea a
tomar una decisi6n sobre esta cuesti6n.

119. Sr. TABffiI (Afganist~n) (traducido del ing16s):
Mi delegaci6nve con gJ,"an satisfacci6n1apr6ximainde
pendencia de dos Territorios en fideicomiso de las
Naciones Unidas, a saber,el Togofranc6sy1a Somalia
itallana. Al felicitarnos de que Francia e Italia den
cima a su tarea durante e1 do queviene, se nos p1an
tea 1a cuesti6n de 1a aplicaci6n efectiva del Artrculo
86 de 1a Carta, re1ativo a la composici6n del Consejo
de Administraci6n Fiduciaria.

120. Mi delegaci6n se refiri6 este ailoaestacuesti6n
y a sus complicaciones en el Comit6 ~ preparativos
para celebrar una conferencia con el prop6sito de
revisar 1a Carta.
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131. Por estos motivos, mi delegaci6n es partidaria
de que la Asamblea General adopte una decisi6n en .
virtud de 1a cual la cuesti6n de la composic16n del
Consejo de Administraci6n Fiduciaria se remitirfa al
decimoquinto perrodo ordinario de sesiones. Con ello,
la Asamblea General actuar!a simplemente con un
criterio prdctico para superar la d1ficultad actual,
conforme al procedimiento aplicado en casos seme
jantes anteriores y a 10 dispuesto en la Carta.

132. Debo confesar que, pese a las modificaciones
introdueidas en el proyecto, no se advierte ningt1n
cambio en su intenci6nfundamental. Debopues reiterar
la posici6n de mi delegaci6n de que no pu~de apoyar
el procedimiento de restaurar la paridad en la com
posici6n del Consejo de Administraci6n Fiduciaria
mediante el recurso del sorteo, idea que ha sido sus
tentada por el autor del proyecto y que ahora aparece
en el pdrrafo 2 de la parte dispositiva.

133. Mi delegaci6n desea tambl~n res~:rvar su posl
ci6n en 10 relativo a los p~rrafos segundo y tercero
del predmbulo, por cuanto apoya el procedimiento de
elegir ahora los dos nueyos miembros, y considerar e1
asunto de nuevo enel decimoquintoper!odo de sesiones
de la Asamblea General a fin de restaurar la paridad
en 1a composici6n del Consejo de Administraci6n
Fiduciaria.

134. La modificaci6n introducida en elpl1rrafo 4 de la
parte dispositiva consiste simplemente en un cambio
de redacci6n y mi delegaci6n hubiera preferido la re
dacci6n original. Para terminar, deseo manifestar que
mi delegaci6n se guiard por estas observaciones en la
votaci6n del proyecto de resoluci6n revisado de T11nez.

135. Sir Claude COREA (CellAn) (traducido del ing1~s)
A esta altura del debate, tratar~de serbreve. EI tema
que ahara estamos examinando se refiere alaelecci6n
de dos miembros del Consejo de Administraci6n Fidu
ciaria. No habr!a absolutamente ninguna dificultadpara
deci61r al respecto si se tratase de una cuesti6n aislada
que pudieme resolverse por sf sola. Los dos miembros
cuyo mandato expira al finalizar este ano podrran
reemplazarse por OU"OS dos miembros y con ello'l;er
minarra la responsabilidad que creemos incumbe en
ello a la actual Asamblea General. Es verdad que si
miramos hacia arlelante podemos ver difi.cultades y
peligros en e1 ano pr6ximo, pera creo que todo 10 que
podemos hacer, con arreglo a la Carta, eS cum.plir
nuestro deber actual, es deeir, proceder a la tarea
de elegir a esosmiembros.

136. Actualmente hay enel Consejo de Administraci6n
Fiduciaria siete miembros administradores y stete
miemb:roe no administradores, ddndose cumplimiento
as! al requisito de paridadexigido por la Carta. El otro
principio exigido de que haya miembros elegidos se
cumple tambi~n, por cuanto los miembros no admi
nistradores, excluidos los mlembros permanentes
del Consejo de Segurldad, son deslgnados en elecc16n.
Deberfamos, pues, estar satisfechos con estasituaci6n.

137. Pero sl mlramos hacia adelante y tratamos de
hacer frente a las dificultades que van a plantearse,
primero en abril del ano pr6ximo y luego en julio de
1960, nos encontramos en una sltuac16n muy difrcfi.
En abril, habra. seis miembros admlnlstradores contra
ocho mlembros no administradores, yen julio la sltua
ci6n ser! de cinco miembros admlnistradores contra
ocho miembros no administradores. No se cumpl1r.4
asf el ;'{'equisito ee la paridad.

cuando, a1 admitirse a los Estados Unidos, en su eali
dad de· Autoridad Administradora de las Islas del
Pacifico, como miembro administrador del Consejo de
Administracion Fiduciaria, e1 Presidente de 1aAsam
b1ea anuncio [95a. sesion], en el segundo perfodo de
sesiones, laneeesidad de e1egir a dos nuevas miembros
no administradores del Consejo de Administracion Fi
dueiaria a fin de reestableeer el equilibria entre los
miembros administradores y los no administradores,
segdn 10 exige e1 inciso c del parrafo 1 del Artrculo
86 de la carta. En diciembre de 1955, al ingresar
Italia, en au caUdad de Autoridad Administradora del
Territorio en fideicomiso de Somalia, como nuevo
miembro administrador del Consejo de Administracion
Fiduciaria, la Asamblea General eligio a Birmania
[559a. sesion] para que actuase en e1 Consejo como
miembro no administrador, nuevamente can el objeto
de asegurar la parid&.d en e1 Consejo de Administra
cion Fiduciaria entre los miembros administradores
y los no administradores.

127. Es avidente pues que, a fin de asegurar la paridad
preserita por el inciso c del pdrrafo 1 del Art!culo 86
entre las diferentes categorfas de miembros del Con
Bejo de Administraci6n Fiduciaria, la Asamblea Gene
ral ha. resuelto, de una manera pr~ctica, situaciones
anteriores en que se justificaba la apUcaei6n del Ar-
tfculo 86 de la Carta. .

128. As! pues, Ip. Asamblea General, en condiciones
normales aetuarfa consecuentemente al deeidir, en
las dos fechas futuras antes mencionadas, sobre la
paridad en la composici6n del Consejo de Administra
ci6n Fiduciaria. Pero no puede negarse que en esas
dos feehaEl la Asamblea General puede tropezar con
ciertas dificultades prdcticas y t~cnicas. En primer
lugar, la posible convocaci6n de la Asamblea General
ados per!odos extraordinarios de sesiones podrfa, a
juieio de mi delegaci6n, suponer dificultades financie
ras para algunos gobiernos, que tendr!an que anviar
representantes desde los respectivos parses de origen.
En segu..Y1do lugar, y 10 que es mds imloortante, esos
perfodos extraordinarios de sesiones de la Asamblea
General podrfan entorpecer el desenvolvimiento orde
nado de las labores del propio Consejo de Admlnistra
ci6n Fidueiaria.

129. En vista de los asuntos importantrsimos y urgen
tee qu~ el Consejo de Administraci6n Fiduciaria va a
examinar durante e1 ailo pr6ximo, es perfectamente
Ireito esperar que no se opongan obstdculos que puedan
afectar el desarrollo ordenado de las deliberaciones
del Consejo. En especial,mi de1egaci6n,no puede acep
tar el proeedimiento del sorteo, de que se hab1a en los·
incisos 12) y £) del pdrrafo 1 de la parte dispositiva
del proyecto de resoluci6n original de Tdnez [A/L.275] ,
para la design~ci6nde 108 miembros del Consejo con
el fin de que serestablezcalaparidadentre los miem
bros administradorea y los no administradores. Tal
proeedimiento no est! previsto en la Carla.

130. Mi delegaci6n advierte asimismo que, aunque
se reeomienda el prooedimiento que ha de regir las
elecciones que habr!an de celebrarse en abril y ju
lio 'de 1960, en el proyecto de resoluci6n rev1sado
[A/L.275/Rev..1], en el p!rrafo 4 de su parte disposf
tiva, se i~igue manteniendo la recomendaci6n de que
Ia·cuesti6n de la composici6n delConsejodeA:i.-ninis
traci6n Fiduciarip. se incluya, como tema del progra
m.a en el decimoquinto perrodo de sesiones de la Asam
blea General. Deseo hacer constar que mi delegaei6n
apoyari Gste plrrafo.

Ii
I,
.0
in-
~
...,
lS

)S

)S

('-

de
1-
,el
lto
es
n-
ra
0-
la

lon
)Or
le-
~o-

iea
tlez
eta
:i6n
les

.-pa-

lrio
ada

I del
rio-
rtoB
~al

>rOB
L.En
dos

:0 de
ciao.
todD
egir
bar-
~n la
960,
niso
jar!
\mi- "

960,
ieo-
~alia

e si,
blea
,mar
lode
leio-
laeta

lam-
~rtas

IDque
ltra-
,a Ia
1947



(

C

E
i
I
t
c
II

t:
n
a
s
II
tE
dl
q
t~

a,;
pI
DE

1E.
bll
ZB

tr
,) . 02

PE
ml
ta:
Cc
oa
de
en
pu
in(
ga
nu
nil
hU:
ml
di<
15:
de
ye<
las
TW
tie:
taB
gr~

eM
ClUJ

nUE

143. Por 10 avanzado de la hora no deseo seguir ana
lizando ase proyecto de resoluci6n, pero s!quiero se
Balar que el mismo no nos ayuda en nada, pese a sus
buenoE:' prop6sitos de ayudarnos a saUr de esta dificuI
tad. No obstante ello, mi delegaci6n est! muy agrade
cida al representante de Ttinez por el intento realizado.

144. Ahora conslderemoE el proyecto de resoluci6n
presentado por la Uni6n Sovi6tica. En 61 encontramos
un medio muy 16gico de abordar elproblema, un enfo
que muy correcto tecnicamente,por asfdecirlo,yaque
la Uai6nSovietica adopta laposici6n de que ahora debe
mos proceder a la elecci6n de 10$ dos miembros del
Consejo de Administraci6n Fiduciaria para resolver
seguidamente que nos volveremos a reunir el 28 de
abril de 1960, es decir, que tanpronto ocurra el cambio
y se altere el principio de la paridad, se reanudara el
decimocuarto pcrfodo de sesiones a fin de tratar el
problema. Todo ello, en sf, parece perfectamente legal
y constltucional y, permftanme decirlo, constltuye una
manera 16gica de abordar el problema. Pero leual
serfa el resultado de la aprobaci6n de este proyecto de
resoluci6n? Por mucho que apreciemos el caracter
16gico, pr4ctico y constitucional del proyecto de reB~
luci6n, no podemos aceptarlo por dos motivos impor
tantes.

145. En primer lugar, no creemos que la Asamblea
General enpleno haya de reunirse de nuevo con el 'I1nioo
objeto de resolver la cuesti6n de la paridad que ha de
surgir en ese momento. Los gastes y los inconven1en
tes qU.e ello causar!a a los Estados Miembros son as
pectos que ciertamente deben tenerse en cuenta al con
siderar este tipo de asunto. Pensando en esos gastoe
e IncCinvenientef:J, no creemos pueda defeuderse la idea
de reanudar el perfodo de sesiones en abrll y nueva
mente en julio de 1960.

146. En segundo lugar, y aparte de la diflcultad que
representan los gastos e inconvenientes de esta solu
cl6n, no creemos que podrfa hacerse gran cosa en la
reanudaci6n del perfodo de sesiones. Mepermitopre
guntar al representante de la Uni6n Sov16tica, l.qu6
podrfamos hacer, en caso de reanudar las sesioues,
para resolver la cuestldn del desequil1brio? En abril,
cuando nos reunirfamos, habrfa falta de parldad. l.Qu6
podrramos hacer? Si 19S. miembros del Consejo se
negasen a renunciar voluntariamente a sus puestos,
l,que Se podrta hacer? Tendrramos que abordar Ia
cue~ti6Ii de la reforma de la Carta, modificando el
Caprtulo pertinente. Tal cosa me complacer!a persa
nalmente. En las reuniones de 1f.\Mesade la Asamblea,
cuando examinamos la cuesti6n de 1~ !"eforma de Ia
Carta y la proyectada conferencia para examinar este
asunto, yo insistr, comovoz en el desierto, en la refor
ma de la Carta. y en la celebraci6n de una conferenoia
para examinar esie asunto; pero la Uni6n Sovietica
fue quien principalmente impugn6 esta idea. Poste
riormente, en la Comisi6n Polltica Especial, cuando
examinamos ciertas cuestiones intrtnsecas en la re
forma delaCarta, nos fuemuydifCcilestudiar la situa
ci6n debido a la posici6n adoptada por laUni6n SoYle
tit'a en contra de la reforma.

147. La Uni6n Sov16t1ca acaso tenga mucha raz6n en
la actitud que adopta con respeeto a la reforma de la
Carta, pero cuando reanud!semos nuestro declmo
cuarto perfodo de sesiones no podrfamos dar un solo
paso sin pensar en esa reforma. Si la Uni6n Sov1~tlca

accediera a una reforma en ese momento, ello noS
tranquilizarfa mucho. Pero yo s6 que esa reforma de
la Carta no se efectuar! en ese momento y, par tanto,
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138. Creo que, conforme a las disposiciones de la
Carta, no hay ninguna manera de rectificar esta situa
ci6n. Es posible que la Carta sea deficiente en este
aspecto y que se trate de una situaci6nque no fue pre
vista cuando aqu611a se puso en vigor. En todo caso,
no hay ninguna disposici6n de la Carta que pueda ayu
darnos. Dadas las circunstancias, hemos deconvenir
en que, entre un per!odo de sesiones de la Asamblea
General y el siguiente, pueden surgir d1ficultades dife
rentes y plantearse nuevas situaciones. 8i la Carta
guarda silencio sobre este punta y no proporciona un
medio de subsanar la situaci6n, hemos de permitir que
68ta continde hasta que pueda ser rectificada, acaso en .
el pr6ximo per!odo ordinario de sesiones de la Asam
blea General. No hay disposiciones que nO!=J permita!)
actuar entre los per!odos de sesiones. Es verdad que
podemos sugerir ciertas medidas especiales paraha
cer frente a la.s dificultades, pero tambi6n conello se
plantean graves inconvenientes.

139. Tal es la situaci6n en que nos encontramos al
examinar los dos proyectos de resoluci6n que nos han
presentado los representantes de Ttinez [A/L.275/
Rev.l] y de 1a Uni6n S-ovi6tica [A/L.274]. Sin duda, 10
han hecho animados de las mejores intenciones y con
miras a superar la dificultad planteada, pero al tratar
de superar una d1ficulta~ nos encontramos inmediata
mente ante otras tremendas. Por 10 tanto, ambas me-

.didas son insuficientes para 10 que hace falta en la
ocasi6n presentee

140. Si, por ejempl0, tomamos e1 proyecto de resolu
ci6n de Ttinez, surgen muchas cuestiones. Elp!rrafo 1
d~ 1a parte dispositiva, en su inciso b),propone: "Que
en la fecha en que Francia deje de ser miembro del
Consejo de Administraci6n Fiduciaria en caUdad de
Estado miembro administrador de territorios enfidei
comiso ••• doe de los miembros elegidos conforme al
inciso £} <;i.e1 p!rrafo citado dejarl1n de ser miembros
del Consejo de Administraci6n Fiduciaria".

141. lQui6n puede ordenar que dos miembros e1egidos
dejen de ser miembros del Consejo de Administraci6n
Fiduciaria? lCon qu6 autoridad esta Asamblea General
pl!ede decir tal cosa, siendo as! que estos miembros
fueron elegidos, con arreglo a las disPosiciones de
la Carta, ptir un per!odo de tresailos? Se propane la
adopci6n de un proyecto de resoluci6n que, en sf, Berra

10nstitucional y ci.)rtamente ilegaI. Nopodemos im
.L Jr a esos miembros el deber de cesar en sus fun
clones. Es verdad, naturalment~,que esos mlembros
pueden dimitir vo1untariamente, 10 que se prev6 ya en
el p!rrafo 2 de laparte dispasitiva del proyecto de re
soluci6n al d~cir "de no haber renuncias vo1untarias"•

142. Supongo por ello que 10 que se propane e1 repre
sentante de Tdnez es que cuando Francia deje de ser
miembro administrador, dos miembros presenten su
renuncia. Ahora bien, lqu6 suceder! si no presentan
sus renuncias? Be propane, por 10 menos, que e1 Con
sejo proceda por sorteo a decld1r qui6nes han de salir
de los siete u ocho miembros no administradores. Pera
supangamos que esos miembros se niegan a aceptar
el sortea. No hay manera de obligar10s; el Consejo de
Administraci6n Fiduciaria carece de autoridad para
obligarlos a someterse al resultado del sorteo. La
decisi6n de un asunto par sorteo ha de ser tan volun
laria como cualquier renuncia. E1 sorteo debe dejarse
pues a 1a voluntad de los miembros y no dictarse por
reso1uci6n de la Asamblea General. Par conslguiente,
e1 proyeeto de resoluc16n dista mucho de sel' una solu
ci6n pr!ctic~ de la cuestl6n. '
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nuestra candidatura y, 10 que es mas bnportante, no
deben ser interpretadas de ninguna manera hostil a
elias 0 a las posiciones que han adoptado.J

153. Se han presentado dos propuestas ala Asamblea.
No deseo repetir los hechos que han side expuestos por
el representante de TIinez y por el representante de
la Uni6n Sovi~tica. Esos hechos son. bien conocidos y
nadie los discute. La primera propuesta consiste en
que se reanude el decimocuartoperrodo de sesiones de
la Asamblea General despu~s del 27 de abrU de 1960,
cuando se haga independiente el tUtimo de los territo
rios bajo administraci6n fiduciaria francesa, el Togo.
La segunda propuesta es que, el 27 de abril de 1960 y
el 10 de julio de 1960, cuando Francia e Italia cesen
respectivamente de ser Autoridad'Bs Administradoras,
se determine de nuevo la composici6n del Consejo de
Administraci6n Fiduciaria, ya seapor renuncia volun
taria 0 por sorteo, a fin de reducir el n1imero de miem
bros no administradores elegidos y de mantener la
pal'ldad entre los miembros no administradores y los
miembros adminietradores en el Consejo.

154. Me ocupar6 en primer lugar de la segunda pro
puesta. Su elemento esencial es que el Consejo de
Administraci6n Ficluciaria decida sobre los miembros
no administradores elegidos que han de abandonarl0,
decisi6n que se tomarA por sorteo. Con el respeto
debido a la delegaci6n que patrocina estti. propuesta,
crAo que carece detodofundamentojurfdico. Laselec
ctones para el Consejo de Administraci6n Fiduciaria
se celebran por la Asamblea General, y 6sta es quien
debe determinar 19. composici6n del Consejo. La Carta
no permite que el Consejo de Adminlstraci6n Fiducia
ria, 0 cualquier otro 6rgano principal. determine por
sr mismo su propia composici6n. La tntalidad de los
miembros de la Asamblea General es qu.'\en debe des
empenar esta funci6n y la Carta no contiene ninguna
d1.sposici6n por la que la Asamblea General delegue
sus funciones en el Consejo de Administraci6n Fidu
ciaria con dicho objeto.

155. En segundo lugar, no existe tampoco ninguna
disposici6n en la Carta por la que la participaci6n en
un 6rgano se decida por sorteo. Esa decisi6n acaso
podrra tomarse por sorteo con el consentimiento ex
preso de los miembros interesados, perc serra ilegal
e inconetitucional, sin contar- con ese consentimiento,
elegir por sorteo a un miembro del Consejo de Admi
nistraci6n Fiduciaria 0 de cualquier otro 6rgano, 0
poner fin, por el mismo procedimiento, ala partiei
paci6n de cualquier pars legftimamente elegido. Si tal
cosa fuera posible, se habrfa evitado el prolongado
estancamiento en las elecciones recientes para el Con
sejo de Seguridad. A la Asamblea Ie hubiera side fAeil
decidir mediante sorteo el candidato elegido. Ineluso
si ambos candidatos, es decir, Turqura y Polonia,
hubiesen estado de acuerdo, es dudoso que la Asamblea
General hubiera optado por este procedimiento 0 que,
de hecho, hubiera sido Ireito hacerlo.

156. Hace algunos anos, cuando en el caso de Yugoes~
lavia y Fllipinas ocurri6 un punta muerto semejante
en la elecei6n al Consejo de Seguridad, se recurri6 al
sorteo para decidir qu6 pafs ocuparfael cargo durante
el primer ano y culil 10 ocuparfa en el segundo ano,
perc ella fue, 10 repito, con el consentimiento expreso
de ambos parses y '3ntre bastidores. Atin en eeta oca
si6n, mi delegaci6n explic6 que .no reconocfa ningtin
m6todo de elecci6n no autorizado expresamente por
la Carta 0 ajeno al contenido de la Carta.

857a. sesi6n - 12 de diciembre de 1959
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151. Sr. JHA (India) (traducido del ingI6s): No pens!
bamos intervenir en ningtin debate anterior ala reali
zaei6n de b.s elecciones para el Consejo de Adminis
traei6L Fiduciaria, ya que la India ha presentado su
eandidatura y hubi6ramos preferido guardar sUencio.
Pero se han planteado en la Asamblea asuntos suma
mente importantes, no s610 de carActer jurrdico, sino
tambi~n de una rndole que afecta todo el porvenir del
Consejo de Administraci6n Fiduciaria y su eficacia y
eapaeidad permanentes para desempenar sns funclones
de fiscalizaci6n, en nombre de la Asa-mblea General,
en 10 relativo a los territorios en fideicomiso y a los
pueblos de esos territorios en su prep~raci6npara la
independencia. En consecuencia, nos sentimos obli
gados a hacer llegar'a los miembros de la Asamblea
nuestro parecer sobre estos asuntos. Ello no guarda
ninguna relaci6n con nuestra candidatura. De hecho,
hubi~ramos expresado nuestras opiniones en forma
mds eateg6rica de no figurar la India entre los can
didatos.

152. Sinti~ndol0 mucho, disentimos completamente
de las opiniones y actitudes impl!citas en 10s-dos pro
yeetos de resoluci6n presentados respeetivamente por
las delegaciones de la Uni6n Sovi6t1ca [A/L.274] y de
TUnez [A!L.275/Rev.l], para quienes m.i delegaci6n
tiene una elevada estimaci6ny sentimientos muyamis
tosos. Estas delegaciones, hacia las cuales sentimos
gran estima y amistad, nos han asegurado que la posi
ef.on que han asumido no tiene nada que ver con nuestra
eandidatura. Del mismo modo puedo asegurarles que
nuestras opiniones tampoco guardan relaci6n con

dieha sugesti6n es inaceptable, puesto que en abrll no
podrramos hacer nada sill una reforma de la Carta.
148., Por estos dos motivos no podemos aceptar la
propuesta sovi6tica de que se reanude e1 decimocuarto
perfodo de sesiones a fin de resolver este asunto.

149. lQu6 otra cosa queda'? 1.0 dIlico que queda es
aprobar 10 que hemos sugarido, y ya han sugarido otros
oradores anteriormente: que procedamos ahora ala
eleeci6n, actuando de una manera constitucional y
designando en este perrodo de sesiones un Consejo de
Administraci6n Fiduciaria legalmente constituido. Las
demds diflcultades que surjan - y que normalmente
surgen en todos los asuntos humanos - y que no poda
mos preyer 0 superar, podrAn ser resueltas mejor en
el decimoquinto perrodo de sesiones que enunperrodo
extraordinario de sesiones.
150. Hay otro punto al que quiero referirme antes de
eoncluir. Se ha dicho que, debido a la falta de paridad
que habrA despu6s de abril y despu~s de julio de 1960,
el Consejo de Administraci6n Fiduciaria pasarA a ser
ilegal. Es difrcll tratar someramente esta cuesti6n de
la legalidad. Simplemente deseo senalar que la cues
ti6n de la legalidad del Consejo debe depender de su
eomposici6n en el momenta af.}tual, es decir, en el
momenta en que tiene que constituirse. Ahora es cuando
tiene que ser constituido y, por tanto, sies legal 'en el
momento actual, tod't' cambio que ocurra durante el
ailo s610 podrA subsanarse en el siguiente perrodo de
sesiones. No debe plantearse pues la cuesti6n de la
legalidad. Si se eetA de acuerdo con eeta opini6n, no
tendremos que preocuparnos mucho por la legalidad
de su composici6n durante el ailo anterior al decimo
quinto perrodo de sesiones y podremos abordar la
tarea de la elecci6n, dejando la composici6nparamAs
adelante. La cuesti6n se ha.bra. resuelto por sr sola
para cuando llegue el decimoquinto perrodo de sesio
nes.:ad que
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quiera de los 6rganos principales de la OrganizaciOn
es asunto muy grave y no vemos c6mo puede efec..
tuarse, a no ser en el caso de violaci6n persistente
de la Carta, previ~to en el Artrculo 6 de ~sta.

162. Existe otra dificultad grave para reanudar e1
per!odo de sesiones con objeto de examinar la cuestiOn
de la futura composici6n del Consejo, dificultad que
crea ha sido expuesta con Mucha elocuencJ1. por e1
representante de Ceildn. Ese perfodo de sesiones habrA.
de encontrarse frente a frente con 10 que constituye
en fin de cuentas el problema real, a saber, la insu
ficiencia de la Carta para resolver la situaci6n actual
y la necesidad de reformar la Carta para darle una
soluci6n. En reaUdad, no se trata de un problema de
corta duraci6n. El 27 de abril de 1960 Francia dejar4
de ser Autoridad Administradora; ell0 de julio de 1960
ItaUa dejard de ser AutoridadAdministradora; cuando
Samoa Occidental se haga independiente en 1961, podrA.
conslderarse que Nueva Zelandia dejard de ser Auto
ridad Administradora; es discutible el caso de Nauru,
ya que Nueva Zelandia participa en la administraci6n
fiduciaria conjunta pero es Australia quien administra
efectivamente el Territa,rio; parece ser Australia, y
no la Potencia asociada en el Acuerdo sobre Adminis
traci6n Fiduciaria para Nauru, quien ha de responder
ante el Consejo de Administraci6n Fiduciaria yformar
parte de ~ste como m:'embro administrador. Deseo
dejar en (,}laro que no estoy enunciando ninguna opini6n
definitiva sobre este asunto particular, pues 11nica
mente desao senalar la dificultad de interpretaci6n
que puede surgir. Mds adelante Tanganyikatatllbi~nse
hard independiente,con 10 que el Reino Unido dejad
de ser Autoridad Administradora.-
163. En realidad, sl en cada momento en que surja
una situaci6n de esta especie van a tener que reanu
darse los perfodos de sesiones y que retirarse, uno
a uno, los miembros no administradores elegidos,
lqu~ clase. de Consejo de Administraci6n Fiduciaria
nos quedard? En fecha muy cercana, dentro de uno 0

dos anos, acaso no haya ningCin miembro no adminis
trador elegido. En realidad, el asunto es de suma difi
cultad y no vemos nin~a soluci6n fdcil. En verdad,
mi delegaci6n tiene el vivo temor de que la reanudaci6n
del perfodo de sesiones que se prev~ en el proyecto
de resoluci~n de la URSS corre el riesgo de conver
tirse en un perfodo de sesiones para la reforma de 1a
Carta. Podrdn presentarse muchas propuestas, prin
cipalmente tendientes a la reforma del ArtIculo 86 de
la Carta, y encontraremos de nuevo las mismas dificul
tades, multiplicadas muchas veces, con que hernos
tropezado durante el actual perfodo de sesiones en el
examen delos temas del programa relativos al aumento
del nmnero de miembros delConsejo de Seguridad Y
del Consejo Econ6mico y Social. Ello puede dar origen
a intensas presiones de variado cardcter sobre diver
sos Estados Miembros, tales comolosmiembrosper
manentes del Consejo de Seguridad, las Autoridades
Administradoras y otros. Tal cosa serra muy lamen
table y podrfa ser causa de prolongadas, enconadas e

. infructuosas deliberaclones en ese perfodo de sesiones
reanudado 0 extraordinario.

164. Son bien conocidas las opiniones de mi delegaci6n
en 10 que se refiere alareformade la Carta. EstamoS
6n contra de toda excesiva simplificacion del problema

.y en contra de que se ejerza toda presion.

165. As! pues, hacia cualquier lado que volvamos
nuestra mirada, tropezamos con graves dificultades
de naturaleza jur!dica y practica. Cree mi delegaci6n
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157. Mi delegaci6n cree firmemente que se sentard
un precedente muy poco aconsejable e inconstitucional
sl la Asamblea apoya cualquier propuestaencaminada
a determinar por sorteo la composici6n de algCin6rgano
principal de las Naciones Unidas, sin tener en cuenta
las objeciones de las partes fnteresadas.

158. En tercer lugar, existe la objeci6n fundamental
de que no puede reducirse el mandato de tres aiios por
el cual se eUge a un miembro no administrador, y que
es obUgatorio con arreglo a1 1nciso c del pdrrafo 1 del
Artrculo 86 de la Cartay al artfculo 149 del reglamento
de la Asamblea General, si para e110 no se cuenta con
el consentimiento del miembro interesado. Este pe
rfodo de tres aiios no constituye el lfmite mlbdmo,
como han alegado algunas delegaciones. El artrculo 149
del reglamento de la Asamblea dice:

"Los miembros no administradores del Consejo
de Administraci6n Fiduciaria serdn elegidos por
un perfodo de tres aDos y serdn reelegibles para el
perfodo subsiguiente."

He aquf la nota relativa a este artrculo en el regla
mento: "Artrcula directamente basado en unadisposi
ci6n de la Carta."

159. Es evidente que la Asamblea ya ha aceptado la
interpretaci6n obvia del inciso c del pdrrafo 1 del
Artfculo 86, a saber, que el perfodo de tres aiios es
obUgatorio y fijo. No cabe ninguna otra interpretaci6n.
Y, me permito recordarlo a los representantes, el
reglamento de la Asamblea no fue adoptado en 1945
cuando se celebraba la Conferencia de San Francisco
y los participantes enesa Conferencia no podfanpreyer
muy bien 10 que sucederfa al cabo de 10 anos, 0 que
los territorios en fideicomiso iban a obtener la inde
pendencia tan pronto, sino que fue aprobado en 1949
cuando toda esta situaci6n estaba en claro. Como sabe
todo el mundo, dic160 reglamento fue adoptado tras
prolongadas deUberaciones en las Comisiones y en
sesiones plenarias. .

160. En reaUdad, una vez que un pafs hasido elegido
para un perfodo de tres aiios, no hay ausolutamente
ninguna disposici6n de la Carta paraque se ponga t~r

mino prematuramente a ese mandato sin, su consenti
miento, 10 que equivaldrfa a la expulsi6n del miembro
o miembros interesados. La cesaci6n prematura y
obUgatoria de su caUdad de miembro violarfa en rea
lidad el derecho fundamental de un miembro elegido
con arreglo a la Carta. Mi delegaci6n cree que no
existe ningun~posibilidad de reducir el mandato de los
miembros elegidos del Consejo a no ser por acuerdo
entre esos propios miembros elegidos, acuerdo que
incluso puede versar sobre la manera en que debe
tomarse la decisi6n - ~ la que muy bien podrfa ser
par sorteo. No existe una soluci6n fdcn y todo 10 que
pudiera parecerlo crearfa compl1caciones de cardcter
mds grave en 10 que respecta a la apUcaci6n de la
Carta, no s610 en este caso particular, sino en casos
futuros y en diferentes cuestiones.

161. En cuanto ala propuesta de r,,,anudar elperfodo
de sesiones, ya he dicho que no hay ninguna disposici6n
de la Carta que permita privar prematuramente de su
caUdad de miembro al que ha sido elegido conforme
al inciso c del pdrrafo 1 del Artfculo 86, ni siquiera
en la reanudaci6n de un perfodo de sesiones, 0 en un
perfodo extraordinario de sesiones. Si se priva pre
maturamente a un pafs de su caUdad de miembro sin
su consentimiento, ello equivaldrfa, a nuestro juicio,
a una expulsi6n. La expulsi6n de un miembro de cual-
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10 86, esta disposici6n s6lo es apl1cable en el momento
en que se efectda la eleccion siguiente.

169. El inciso c delparrafo 1 del Articulo 86 no apoya
la aseveraci6n de que la composicion del Consejo ha
de alterarse durante los tres aftos del mandato de los
miembros cada vez que expira un Acuerdo sobre Admi
nistraci6n Fiduciaria y una AutoridadAdministradora
deja de serlo. Si tal hubfese sido la intenci6n de los
autores ~ e1 inciso c del parrafo 1 del Artrculo 86 no
seiialarfa expresamenteun perrodo o~ligatoriode elee
cion por tres ai'ios, sino que habrfa previsto concreta
mente ciertos cambios durante el perfodo triana! si
ocurrfan determinados acontecimientos. El prop6sito
de la Carta no podia ser sincronizar la-fecha de inde
pendencia de los territorios enfideicomiso con1afecha
de elecciones previstas en e1 inciso c, ya q-ue de ese
modo, .por inferencia, se habria desalentado laconce
sion de la independenci& a los territorios en fideico
mise en fechas intermedias. Sugerir que cada vez que
un territorio en fideicomiso se haga independiente y
que una Potencia administradora deje de serlo debe
haber una reunion de laAsambleaGeneralparadecidir
la composici~!lfutura del Consejo, que inevitablemente
significara la eliminacion de alguno de los miembros
elegidos por el perfodo obligatorio de tres aiioS., suge
rir tal cosa no es unapropuestapracticani se justifica
estrictamente con arreglo al inciso c.

170. Se ha dicho que debe prevalecer e1 principio
de paridad contenido en e1 inciso c del parrafo 1 del
Artrculo 86. No se en que se basa tal afirmacion.
Hemos lerd\} una y otra vez el inciso c del parrafo 1
del Artrculo 86 y no vemos nada en e1 que indique que
el principio de paridad deba recibir preferenciasobre
e1 principia obligatorio de elecci6n por tres afios.

171. Hay un precedente importante que tiene que ver
con este asunto, al que ya se hareferido e1 represen
tante de Indonesia, y que no debe :.: _~arse por alto.
Una lectura de 1a 109a.sesionplenariadela Asamblea
General mostrara que, en 1947, los Estados Unidos de
America figuraban entre los miembros no adminis
tradores del Consejo de Administracion Fiduciaria
con arreglo al inciso c del parrafo 1 del Articulo 86.
Posteriormente, al aprobarse el Acuerdo sobre Admi
nistracion Fiduciaria relativo a las Islas del Pacifico,
el 18 de julio de 1947, los Estados Unidos pasaron
a figurar entre los miembros administradores del
Consejo, con efeato desde esa fecha. Con ella se pro
dujo un desequilibrio en la composici6n del Consejo,
en favor de los miembros administrado.....es. Si la logica
o los argumentos que ahora se esgrimen en la Asam.
blea se hubieran considerado validos a 1a saz6n, el
Consejo de Seguridad 0 elSecretarioGeneralhubim:an
debido convocar a un perfodo extraordinario de sesio
nes de la Asamblea Generale119dejulio de 1947 a fin
de adoptar medidas para restablecer el equilibrio en
la composicion del Consejo, 0 el Consejo de Adminis
tracion Fiduciaria debia haber eUminado en votacion
ados autoridades administradoras. Sin embargo, no
se adopt6 ninguna de estas medidas. Elprocedimiento
seg'.lido fue que e1 Secretario General notific6 a los
miembros de las Naciones Unidas, por una nota del
25 de agosto de 1947,10 siguiente:

".•. En consecuencia, habiendo entrado en vigor
e118 de julio de 1947 el Acuerdo de Administraci6n
Fiduciaria para las Islas del Pacifico, los Estados
Unidos de America, que ya eranmiembro del Consejo
de Administracion Fiduciaria, pasaron a ser en esa
fecha miembro admjnistrador de un territorio en
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que 10 mejor que cabe hacer es no tratar de resolver
este pl'oblema ahora, dejandolo p~l;r.a despues que se
produzcan unos acontecimientos que, .2n fin de cuentas,
pertenecen todav!a a unporvenir siempre impredecible
y misterioso y qtl.e exigir§n un nuevo examen de la
cuestion de la composici6n del Consejo de Adminis
tracion Fiduciaria. La oportunidad para ello sera el
proximo perfodo de sesiones de la Asaz;tblea. Para
entonces, los miembros interesados habran efectuado
consultas -entre, sf y con otros parses. En el pr6ximo
perfodo de sesiones se dispondra de mas ticmpo, esta
ran. presentes los Ministros. de Relaciones Exteriores,
y es de esperar que la cuestion pueda resolverse por
consentimiento unamme.
166. Mi delegaci6n ta.:n1bien opina que., aunque puede
ponerse fin en una fecna determinad,.a a un Acuerdo
sobre Administracion Fiduciaria, las obligaciones de
la Autoridad Administl"adora para con la Asamblea
General y el Consejo de Administracion Fiduciaria
no tienen necesariamente que cesar, ni terminan de
hecho en la mayorfa de los casos, en la misma fecha.
El Artrculo 88 de laCartaimpone ala Autoridad Admi
nistradora la obligacion de rendir informes anuales a
la Asamblea General. Estos informes deben ser exa
minados necesariamente por el Consejo de Adminis
tracion Fiduciaria. Para dicho ~xamen, la presencia
de la Autoridad Administradora en e1 Consejo es nece
saria y hasta obligatoria. En la situacion actual, los
informes finales sobre el Camer-Gn frances y el Togo
frances y sobre la Somalia italiana solo seran pre
sen~.-dos por las respectivas Autoridades Adminis
tradoras algtintiempo despues de las fechas en que
puedan informar definitivamente sobre laterminaci6n
del regimen de administracion fiduciaria y el logro
de la independencia por di.chos territorios, incluidos
losacontecimientos inmediatamente precedentes a
dicha independencia. Hasta ahora t laAsamblea General
8610 ha recibido los informes de las Autoridades Admi
nlstradoras sabre el Togo y el CamerOn franceses y
sobre la Somalia its.llana s6lo hasta 1957 y 1958, res
pectivamente. Con arregl0 al ArtCculo 88 de laCarta,
las Autoridades Administrad.!>ras han de presentar
nuevos informes sobre esos tres territorios basta la
fecha de su independencia. Creemos indispensables
tales informes, aunque s6lo sea para: que quede cons
tancia de que se han cumplido los requisitos, jurrdicos
y de otra naturaleza, que necesariamente han de 11e
narse al darse por term1nadas la funci6n fiscalizadora
de las Naciones Unidas y la gesti6n realizada por las
Autoridades Administradoras., por conducto del Con
sejo de Administracion Fiduciaria, hasta el momento
mismo de la independencia. .
167. Por consiguiente, nos parece que en realidadno
es interpretar demasiado libremente la Carta si los
parses interesados permanecen en el Consejo hasta el
proximo perfodo de sesiones de la Asamblea General.

168. Veamos ahora cual es la situacion con arreglo
al Artfculo 86. El Artrculo 86 entra en juegocuando
se trata de elegir a los miembrcs no administradores
que han de designarse por eleccion; en tal~leccion,

la Asamblea ha de velar por que haya paridad entre,
por una parte, el nGmero total de los miembros no
administradores, elegidos conforme al inciso c del
Par-rafo 1 del Articulo 86, Y los miembros de offcio
del Consejo, segUn el inciso b de dicho parrafo y, por
otra parte, los miembros admirlistradores que son
miembros con arreglo al inciso a del mismo parraf,o.
Puede argumentarse que, una vez efectuada una elec
ci6n con arreglo al inciso c del parrafo 1 del Artrcu-
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ilvease Documentos Oficiales de la Asamblea General, segundo
perfodo de sesiones, Sesiones plenarias, vol.II, Anexos, anexo 5 (docu
mento A/356), p~rr. 3.

fideicomiso. Por 10 tanto, de conformidad con las Fiduciaria, a fin de mantener el concepto de paridad
disposiciones del inciso c del parrafo 1 del Artrcu- previsto en la Carta, no s6lo enprincipio sino tambten
10 86 de la Carla, en el cual se prescribe••. es nece- eil la practica. Un examen mas a fonda de este asunto
sario proceder ;0: :i.a eleccion de dos nuevos miembros acaso' exija no s6lo uns reduccion del nl1maro de los
del Consejo de Adrninistraci6n "Fiduciaria2/." miembros no administradores del Consejo, sino, con

igual probabilidad, una reduccion del nUmero de los
En vista de ello, el13denoviembrede 1947 [109a•.se- miembros administradores, mediante a1 retiro 0 la
sion] la Asamblea eligi6 a Costa Rica y a Filipmas ren'IDcia voluntarios de algunos de los miembros
para miembros del Consejo de Administracion Fidu- permanentes que antes administraban territoriofi en
ciaria restableciendo as! el equilibrio en la compo- fideicomiso.
sici6n'del Consejo durante e1 perfodo de sesiones que
siguio al acontecimiento, es decir, cuatro meses des- 175. En vista de todo 10 anterior, mi delegaci6n se
pues de haberse producido el desequilibrio. siente obligada a decir que el proyecto de resolucion

presentado por la delegaci6n de Tiinez, aunque esta
172. Es evidente pues, por el precedente que acabo animado de los mejores motivos, es inoportunoypre-
de seiialar a la atencion de la Asamblea, que en 1947, maturo. Estamos de acuerdo en general conel pream.
cuando el nlimero de miembros administradores del bulo de este proyecto de resoluci6n, salvo su segundo
Consejo fue superior en dos al de los miembros no parrafo. Tambien abrigamos ciertas dudas respecto
administradores durante un perlodo de cuatro meses, al tercer parrafo del preambulo. Estamos de acuerdo
la Asamblea no vio motivos para preocuparse excesi- con e1 inciso a) del parrafo 1 de la parte dispositiva,
vamente. lA que se debe pues que,'cuandova a produ.. que afirma que debe procederse ala elecci6n de dos
cirse probablemente 'un desequilibrio en favor de los miembros del Consejo de Administracion Fiduciaria
miembros no administradores elegidos, haya tanto en e1 actual perfodo de sesiones, normalmente por un
empeiio en dar importanciapreponderante ala cuestion perfodo de tres aiios. En realidad, no cabe ninguna otra
de la paridad? Esto es algo que mi delegacion no puede interpretacion logica 0 jurtdica de las disposiciones
comprender. Era de esperar que, sihabtadetolerarse del Artrculo 86. Tambi6n estamos de acuerdo con el
en absoluto una falta de paridad, ello ocurrirta a favor parrafo 4 de la parte dispositiva, que recomienda que
de los miembros no administradores y no a favor de se incluya la cuestion como tema del programa del
los miembros administradores. TambiEm debe recor- proximo pertodo de sesiones de la AsambleaGeneral,
darse que el predominio de lo~ miembro~ no ~~i- para que pueda darsele consideraci6n cabpl y cui
nistradores en el Consejo sera Unicamem;e teorlco. dadosa. Por otra parte, por los motivos que ya he
Efectivamente, Francia e Italia, tras haber side miem- manifestado, no nos es posible convenir con los pro
bros administradores durante 14 aflos, no van a con- positos y posibles efectos de los incisos !2) y.£) del
vertirse repentinamente en miembros no administra- parra.:{o 1 de la parte dispositiva y del segundo parrafo
dores con el mismo caracter que 10 son la Republica del preambulo.
Arabe Unida, Birmania, Haiti 0 Paraguay. Seguiran
perteneciendo al Consejo en cuanto Autoridades Admi- 176. En 10 querespectaalparrafo3dela parte dispo-
nistradoras en 10 que respecta a los informes anuales sitiva, de nuevo nos encontramos en una grave dificul-
sobre los territorios que teman a su cargo antes del tad. Se refiere al principio de la distribuci6n geogr3fica

d ti t equitativa, principio que la Asamblea ha hecho suyo
27 de abril y del 1

0
dejulio e 1960, respec vamen e. anteriormente. No tenemos ningunaobjecionquehacer

173. Dicho 10 anterior, deseo dejar en claro que el al princip~o en sf~perounayotr~ve~ hemos tropeza.do
principio de paridad es importante y debe mantener:;e con grandes dificultades en fJU aplicacion. No hace
junto con las elecciones para un periodo de tres aiios. falta que entre en los po~enoresde esto. Tal como
No ha side mi proposito sugerir que a este principio esta redactad0

7
este parrafo significa que, entre los

debe concedersele menos importancia que a1 de la miembros restantes, los dos grande8 grupos deben
eleccion para un perfodo de tres aiioS., sancionado en seguir representados. No se indica cuaIes son esos
e1 inciso c del parrafo 1 del Articulo 86. La concilia- "grandes grupos". Posiblemente se quiere decir el
ci6n mutua de estos principios, que constituye laver- grupo asiatico-africano y el grupo latlnoamericano.
dadera dificultad en este caso, no es un asunto facH Sin embargo, me parece que cualquier divisionde este
y exigira muchas consultas y acuerdos entre los miem- caracter tiene que meditarse muy cuidadosamente y7

bros del Consejo de Administracion Fiducifll'ia y de hablando s6lo a nombre de mi delegacion, no somos
la Asamblea General. Estimamos que e1 mejor mo- partidarios de que se distribuyan los puestos a base
mento y las mejores circunstancias para iniciartales de grupos. No veoporqueesospuestosno han de estar
consultas y acuerdos se presentaran despues, y no al alcance de un pars europeo 0, por ejemplo, de un
antes, de que hayan ...ocurrido los acontec~entos pais del "Commonwealth". Por eso nos es tambien
que suscitan la cuestion de la futura composicion del muy diffcil aceptar dicho parrafo que, ademas de la
Consejo. relaci6n' que guarda con los otros dos parrafos de la
174. La cuesti6n que ha surgido a proposito de la parte dispositiva, tiene ciertos defectos inherentes
eleccion de dos nuevos miembros en este perfodo de propios. Por 10 tanto ll tambien nos vemos obligado~
sesiones es de tales proporciones que no puede abar- a oponernos al parrafo 3.
carse ni ser resuelta taD. de improviso 0 en tan poco 177. Por ultimo, deseo asegurar a mis colegas que s1
tiempo como el que tenemos ahora a nuestra disposi- la Asamblea decide remitir el asunto al decimoql.'.into
cion. Convenimos enteramente con las delegaciones perfodo de sesiones, no interpret;uoemos en absoluto
de la Union Sovietica, de Tiinez y de otros parses en que tal decisi6n va encaminada a una revis.l!.~n0 refor-
que debe darse plena consideracion ala cuesti6n ~ ma de la Carta. Sobre este asunto nuestra opinion es
la futura composici6n del Consejo de Administracioli tambien conocida. Somos partidarios de la aplicaci6n

rigurosa: del procedimiento jurrdico previsto en los
ArtrcuIos 108 y 109 de laCarta. Enverdad, nos parece
que el proyecto de reso1ucion presentado por Tfinez I

persigue., par la forma en que se encuentra redacmdo,
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plantea esta forma de votacion., como una solucion que
nos permita abrevlar la consideraci6n de este tema
y llagar a la conclusion de nuestras tareas.

186. Sr. PACHACm (Irak) (traducido del ingles): El
rapido y prom.etedor progreso de varios territorios
fideicometidos bacia la plena consecucion de los obje
Uvos del regimen internacional de administraci6nfidu
claria, de conformidad con el inciso b del Artrculo 76
de la Carta, ha ~reado un problema que nadie hubiera
podido preyer habra de plantearse tanpronto en la vida
de las Naciones Unidas.

187. Sin embargo, desde que, al reanudarse el deci
motercer perfodo de sesiones, se adopt6 la decisi6n
relativa a la independencia del Territorio en fideico
miso del Camer6nbajo administracionfrancesa [resa
luci6n 1349 (XIII)], Y desde que se concerto, el verano
pasado, e1 acuerdo entre los Gobiernos de Francia y
del Togo sobre la fecha en que se proclamarfa dicha
independencia, se vio con toda claridad que babrfa de
haoerse frente, y bien vronto, al problema de la com
posici6n del Consejo de Administraci6n Fiduciaria.

188. En el programa provisional del decimocuarto
perfodo de sesiones [A/4150] que distribuyo elSecre
tario General el pasado mes de julio,seseilalaba este
problema a la atencion de los Estados Miembros.
Desgraciadamente, no se prest6 al mismo la debida
atencion, ni. se Ie sometio al estudio minucioso que
requiere en el seno deunaComision. Ahora, cuando va
llegando a su fin el decimocuarto per!odo de sesiones,
surge ante nosotros dicho problema, en toda su com
plejidad y urgencia.

189. Las disposiciones de laCarta sonperfectamente
claras. La eleccion de los miembros del Consejo de
AdmiDistracion Fiduciaria se rige por el principio de
la paridad, que fue aceptado en San Francisco y que
paso a constituir la caracterfstica fundamental de la
composicion de dicho Consejo. La eleccion de los
miembros de este difiere as! de la elecci6n de los
miembros de los demas organos principales de las
Naciones Unidas, a saber: el Consejo de Seguridad,
el Consejo Economico y Social y la Corte Internacional
de Justicia, eu los cuales elnnmero de Estados Miem
bros que deben elegirse ha sidCl determinado y espe
cificado en la Carta..

190. No sucede 10 mismo en el caso del Consejo de
Administraci6n Fiduciaria, en el cual las elecciones
no tienen por fin cubrir un Dlimero especfiico de pues
tos, sinO., simple y exclusivamente, el de asegurar la
paridad entre los Estados Miemb:r;os administradores
y los no administradores. Cuando el principio de la
paridad se halla en peligro por el cambiG de condi
ci6n jur!dica de los miembros administradores, deben
tomarse medidas para restablecer dicba paridad, sin
la cual - a nuestro juicio - el Consejo no puede fun
cionar sin violar 'las disposiciones de la Carta, que,
por inconvenientes que sean, deben ser respetadas y
aplicadas estrictamente..

191. La situaci6n., tal como la describleronelrepre
sentante de Ttinez y otros oradores, obedece al hecho
de que en lOde julio de 1960 ni Francia ni ltalia seran
ya Autoridade,s Administradoras. ltalia tendra que
abandonar su puesto en al Ccasejo el 10 de julio de
1960, es decir, cwmdo elTerritorio en ~ideicom.iso

de Somalia bajo administracion italiana alcance la
independencia., porque la permanencia de Italia en el
Consejo despues de esa fecha carecerra de toda base
legal. Francia permanecera en el mismo por ser uno

una reforma de la Carta, y €ste es el aspecto que he
tratado de esclarecer. No estamos ciertamente de
acuerdo con que se reforme la Carta sin un anaIisis
detenido y apropiado, conforme a 10 que se dispone
en la propia Carta para esa reforma. Deseamos dar
seguridades a todos los representantes, y especial
mente a1 de la Union Sovietica - queposee, segtin me
consta, firmes opiniones sobre este asunto- que nada
de 10 que hemos dicho equivale de ninguna manera a
una sugestion de que se modifique la Carta.

178. Sr. SALAMANCA (Bolivia): Sere breve, de
acuerdo con el pedido del Presidente, y porque cree
adem's que laAsamblea ya conoce los puntos centrales
de este tema.

179. La delegacion de Bolivia habrfa deseado poder
votar en favor del proyecto de resolucion de TUnez
[A/L.275/Rev.1] pero, por razones queexpongoacon
tinuaci6n, dicho proyecto plantea la posibilidad de que
esta Asamblea tome una decision indirectade caracter
.constitucional con la que no estamos de acuerdo, pues
plantea, en clerta forma, una revisi6n de la carta.
180. La Carta establece en el inciso c del parrafo 1
del Artrculo 86 que las elecciones se deben realizar
peri6dicamente cada tres ailos, y esta obligacion, a
nuestro juicio, es de caracter in~ludible,de acuerdo
al art1'culo 149 del reglam.ento de la Asamblea. Ademaa,
esta disposicion coincide con derechos irrenunciables
de los Estados Miembros. .

181. La reorganizacion del Consejo de Administra
cion Fiduciaria, como la reorganizacion de otros con
sejos, debe plantearse, a nuestro juicio, enlapr6xima
Aaamblea. En merito. a esa conviccion legal, creemos
que la Asamblea no puede, en nuestro criterio, deli
berar sobre una hipotesiS que al1n no se ha producido.
Fina,lmente, es un precedente muy peligroso interpre
tar la Carta por v!a del azar 0 del sorteo. Este metodo
no esta establecido en el reglamento de la Asamblea.
La proxima Asamblea debera, a nuestro juicio, resol
ver e1 problema enterminos legales teniendo en cuenta
todos los factores en juego, 0 cambios que puedan pro
ducirse en la composici6n del Consejo.

182. Estas son la-.; observaciones generales quetene
mos en relaci:Ju oon el proyecto de resolucionpresen
tado por Ttinez.

183. En cuanto a1 proyecto de resoluci6n de la Union
Sovi6tica [A/L.274], ~omo muy bien ha indicado un·
representante, os tecnicamente correctoj pero, al
mismo tiempo, creemos que el Consejq de Adminis
tracion Fiduciaria tiene plena atribucionpara indicar,
en el momento que as! 10 crea., cuando se debe ir a
una modificaci6n de la Carta tal como la relativa a la
integraci6n del Consejo.

184. Quiero ahora ~licar como piensa votar m.i
delegaci6n en relacion a1 proyecto de resolucion pre
sentado por la delegacion de TUnez. En e1 preambulo,
la delegaci6n de Bolivia votara afirmativamente por
el ph-rafo primero., y en forma negativa los parrafos
segundo y tercero del miSmo. Votaraafirmativamente
el inciso a) del ph-rafo 1 de lapartedispositivai. votars.
negativamente lOB incisos b) y c) del parrafo 1 y los
pax-rafos 2 y 3de laparte dispositiva.,·y votara de modo
afirmativo el parrafo 4 de la parte dispositiva.

185. 8610 as! puede la Asam.blea entrar realmente a
constituir el Consejo. El proyecto de resolucion tune
cino nos obUga, en elena forma, a olvidarnos de la
Carta. Es por esie motivo que la delegaci6n de Bolivia
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de los cinco miembros mencionados concretamente
en el Artrculo 23 de la Carta.

192. La aplicaci6n del principio de la paridad, que no
es posible violar - repito: que no es posible violar 
sin violar tambl6n la Carta, exiglrAla salida, en 10 de
julio de 1960, de tres miembros elegidos. Y bieri, a
nuestro jweio, e1 procedimiento que debe seguirse es
elegir ahora dos miembros para un per!odo que ter
minara con la cesacion de los acuerdos sobre admi
nistraci6n fiduciaria relativos a los Territorios en
fideicomiso del Camerdn y el Togobajo administraeion
francesa, y recomendar que uno de los tres miembros
e1egidos el ailo pasado se retire voluntariamente el
10 de julio de 1960, al alcanzar eu independencia el
Territorio en fideicomiso de Somalia bajo adminis
tracion italiana.
193. De no haber quien se retire voluntariamente,
creemos que no habra mas remedio que efectuar un
sorteo. Podr!a aducirse que la Asamb1ea General solo
puede elegir miembros del Consejo de Administraci6n
Fiduciaria por un periodo de tres aflos y no por menos
tiempo. Si llevamos este razonamiento a su conclusi6n
l6gica, veremos que en el proximo periodo de sesiones
no se podra hacer nada, y que no sera. posible celebrar
una nueva eleecion cuando cesen en el ejercicio de sus
funciones la Republica Arabe Unida, Birmania y el
Paraguay a fines de 1961.
1.94. A nuestro juicio~ tal procedimiento no servira
ninguna finalidad titil, retrasara indebidamente lasolu
ci6n del problema y cnnstituira una violacion de la
Carta. Ademas, quienes afirman que cada miembro
elegido debe cumplir el perfodo completo de tres ailos
incurren en una contradiccion a1 sostener que el asunto
puede volver a examinarse en el proximo perfodo de
sesiones, puesto que cualquier medida que se tome
el ailo que viene supondra forzosamente que algunos
miembros e1egidos dejarAn libres sus respectivos
puestos antes de expirar el plazo de tres ados.

195. Detodas maneras, es err6nao afirmar que 1a
Asamblea no puede elegir miembros por un per!odo
menor de los tres mos especificados en la Carta. Ya
10 hizo en el caso del Consejo de Seguridad y en e1
del Consejo Economico y Social cuando fueron cons
tltuidos en 1946. El mejor procedimiento serfa, en
nuestra opini6n, el de elegir dos miembros por un
perfodo qne concluyese al cesar los Acuerdos sobre
administracion fiduciaria relativos al Camero yal
Togo. El l O de julio de 1960 tendr!a que retirarse
volunJariamente un tercer miembro e1egido y, enpre
visi6n de que para esafecha no se retirase nadie volun
tariamente, habrfa que efectuar un sorteo poco antes
del 10 de julio de 1960.

196. En ninguno de los dos proyectos de resoluci6n
que tenemos a la vista se ha tomado debidamente en
consideracion este problema. De los dos proyectos
de resolucion preferimos el sovietico [A/L.274], que
brinda a laAsambleaGeneral,alreanudarseelper!odo
de seaiones, la oportunidad de dedicartoda su atenci6n
a este asunto y de resolverl0 de lamanera que consi
dere mAs oportuna. Es muchomaseonvenienteexami
nar e1 problema en una continuaci6ndel actualperfodo
de sesiones que en e1 proximo; en primer ~rmino,
porque el aplazar ese examen hasta al decimoquinto
perfodo de sesiones darra inevitablemente por resul
tado una violacion flagrante de la Carta; en segundo
termino, porque reanudando el actual per!odo de sesio
nes podrra dedicarse al problema Mucha mas tiempo
y atenci6n que en el proximo perfodo de sesiones, en

el que tendrin que tratarse otros mucbos asuntos. En
tercel" termino, una cuestion de esta naturaleza debe
ser decidida no por el Consejo sino por la AS8.!nblea
misma, que es, de acuerdo con la Carta, la autoridad
suprema.

197. El proyecto de resoluci6n de TUnez [A/L.275/
Rev.1], que en el fondo persigue la misma finalidad
que el proyacto de resoluci6n presentado por la Union
Sovietica, no da suficiente tiempo a la Asamblea para
seguir estudiando e1 proi::lema y confiere al Consejo de
Administraci6n Fiduciaria, mas bien que a laAsamblea
General, el derecho de decidir la composicioil del
Consejo, si bien esto se harra mediante el inofensivo
sistema del sorteo.

198. La atmosfera mas tranquila de una continuaci6n
del actual perfodo de sesiones serra mas propicia, a
nuestro juieio, a la so1uci6n del problema que la .de
este perrodo, ya en sus postrimerfas, y que la del pr6
x;imo perfodo, en el que habran de atenderse multiples
asuntos. Tal es elproposito de lapropuestade la Union
Sovietica, mientras que en el proyecto de resolucion de
TUnez se preve la adopei6n inmediat& de una decision.
Por .esta razon, preferimos. la propuesta de la URSS
y, en consecuencia, votaremos a favor de la misma.

199. En nuestra opini6n, e1 problema se reduce a
decidir si examinaremds esta cuesti6n el 27 de abril
de 1960, en una continuaci6n del actual perfodode ae
siones, 0 en septiembre pr6ximo, durante el decimo
quinto perrodo de sesiones. La diferencia de tiempo
es solo de cinco meses. Creemos que un retraso tan
corto, relativamente, no justificadarunpaso que cons
tituirfa una evidente violaci6n de la Carta. No vemos
que ventaja tendr!a examinar esta cuestion durante el
proximo per!odo de sesiones, en vez de hacerlo en una
continuacion del actual perfodo. En cambio nos parece
sumamente veniajoso que se reanude este perfodo de
se$iones, pues e110 nos darra todo el tiempo necesario
para ocuparnos de este problema en forma seria y
constructiva, 10 que nos permitirfa superar lapresente
dificultad y resolver el problema sin apartarnos de la
carta de las Naeiones IJnidas. .

200. Por todas estas razones, e1 proyeeto de reso
lucion de la Union Sovietiea nos parece mucho mas
conveniente y votaremus a favor del mismo; confiamos
en que la Asamblea haga otro tanto.

El Sr. Belatinde (Peri) vuelve a ocupar Ia Presi
denc/a.

201. Sir Andrew COHEN (Reino Unido) (traducidodel
Ingles): Nadie podra alegar, despues de haber ordo los
discursos pronunciados, que el problema que tenemos
ante nosotros sea de facil soluci6n. 'Ya apI:mdf en la
escuela que 'al mejor cazador se Ie escapa la liebre
y., al parecer, cuando se redact6 el Artrculo 86 de la
Carta no se previo el caso de quemiembros adminis
tradores del Consejo dejasen de administrar territo
rios en fideicomiso durante el mandato de miembros
elegidos. Tambien parece desprenderse del memo
randum presentado por la delegacion del Reino Unido
el 15 de septiembre de 1945 a la Comisi6n Prepara
toria de las Naciones Unidasil, a que se ha referido
el representante de T6nez, que quiza fue la delegaci6n
del Reino Unido la que estuvo mas cerca en aquella
ocasi6n de preyer este problema. Pero ni siquiera
la de1egaci6n del Reino Unido examin6 cabalmente al
asunto con que ahora hemos de enfrentarnos.
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202. En el curso de las deliberaciones se han mant
festado claramente dos opiniones. TambMn se des
prende claramente del memorandum. citado por el
representante de TUnez, del que, naturalmente, estaba
enterada mi delegaci6n, que en cierto momento el
Gobierno del Reino Unldo estuvo pensando en la con
veniencia de que se aplicase uno de estos criterios.
Pero las circunstancias cambian, y cuando uno se
encuentra frente a frente con el problemapractico que
ahora se nos ha planteado , se tiene perfecto derecho
a cambiar de opini6n. Por 10 que a m! me toea, estoy
completamente a salvo de cualquier imputaci6n.

203. En realidad" cuando el Gobierno del Reino Unido
remiti6 este memorandum a laComisi6n Preparatoria,
ninguna delegaci6n - que sepamos - discuti6 siquiera
el asunto. En aquella ~poca nadie se interesaba mas
que por una cosa, a saber, el establecimiento del re
gimen de administraci6n fiduciaria y la creaci6n del
Consejo de Administraci6n Fiduciaria. El memoran
dum. a que se ha hecho referencia no prevefa el pro
blema que ahora nos ocupa, a saber, la situaci6n que
se plantea cuando un acuerdo sobre administraci6n
fiduciaria cesa durante el mandato de tres dos de
un miembro elegido. Esa es la situaci6n concreta que
ahora debemos afrontar y mi mayor deseo es examinar
la cuesti6n no s610 rapidamente sino tambien con un
criterio pr§.ctico. Nuestro deber as encontrar unpro
cedimiento que este en armoma con el Artrculo 86 de
la Carta.

204. Todos los miembros de 1a delegaoi6n del Reino
Unido esUn enteramente de acuerdo- y deseo insistir
especialmente en e110 - en cuanto a la importancia
fundamental de 1a paridad, tal como se establece en el
inciso c del ph-rafo 1 del Artrculo 86. No podr!amos
aprobar ningtin procedimiento que se apartara de este
principio. Pero este p§.rrafo tambiense reffere - y sin
restricciones - a la elecci6n de los miembros por
penodos de tres ailos. Me inclino a compartir la opi
ni6n del representante de Ttinez de que, ·en caso de
conflicto, tendr!a que prevalecer el principio de 1a
paridad. Pero a nues,tro juicio no hay tal conflicto,
o no tiene por que Meerlo, por lomenos de momento,
y nU6stra labor en la Asamblea General consiste en
asegurar, dentro de 10 humanamente posib1e, que se
concilien les dos requisitos que he mencionado.

205. En nuestra opini6n hay una forma satisfactoria
de hacerio. Creemos que la mejor interpretaci6n que
podr!a dar la Asamblea General a este Artrculo nada
facH - si se me permite decirlo - de la Carta es la
de que la composici6n del Consejo queda establecida
en el momento de las elecciones. Cuando venzan los
mandatos de los miembros elegidos, es evidente que
habremos de elegir un nfunero de miembros suficiente
para compensar e1 n6roero de aquellos que, enel mo
mento de las elecciones, esten administrando terri
torios fldeicometidos. Practicamente, esto significa,
p'lr supuesto, que ahora deber!amos elegir dos miem
bros. Hecho este calculo, la composici6n del Consejo
no deber!a modificarse, a nuestro juicioy hastalapr6
xima ocasi6n en que los miembros el~~dos cesen en
el ejercicio de sus funciones. ..
206. La otra interpretaci6n que ha llegado ami cono
cimiento - interpretaci6n, desde luego, perfectamente
defendible - es la recogida por elproyecto de resolu
ci6n que ha presentado Tt1nez [A/L.275/Rev.1] en un
discurso que me permito califiC'ar de sumamente lucido
y elocuente. Seg(in esa interpretaci6n, en el momento
en que un miembro adminfstrador dejadedesempeilar

funciones administrativas, un miembro elegido 0, en
ciertas circunstancias, dos miembros elegidos, deben
retirarse. Como ya dije, esta interpretaci6nes defen
dible pero, a nuestro pare<rer, es menos satiL~factoria.

Supone, 0 puede suponer, una reducci6n del perfodo
durante el cual deben permanecer en' funciones dos
miembros elegidos, es decir, los tres ailos sef1alados
por 1a Carta. En realidad, esto esta reiUdo con el prin
cipio de los tres ailos que figura en e1 inciso c del
parrafo 1 del Artrculo 86.

207. A este respecto, debe decir que no puedo aceptar
la interpretaci6n de que "tres dos If significa "nomas
de tres ailos"; 10 que significa es, sin duda alguna, 10
que dice. Esta interpretaci6n del Arti'culo 86 implicarfa
algtin procedimiento como el quese propone en el pro
yecto de resoluci6n de TUnez; pero me yeo obligado
a declarar que, a juicio de mi delegaci6n, semejante
procedimiento probablemente serra denigrante y em
barazoso. Creemos que buen ejemplo de ello es el
proyecto de resoluci6n presentado por Ttinez, en el
que se procura establecer un procedimiento para el1
Minar del Consejo en 1950 a tres miembros elegidos,
cuando dos miembros administradores dejen de des
empeilar funciones administrativas. La resoluci6n
hace caso omiso del per!odo de tres mios durante el
cual es valida la elecci6n., pues no 10menciona en abso
luto. I.Puede justificarse el no mencionar tan impor
tante principio?

208,. Se han citado precedentes tanto del Consejo de
Administraci6n Fiduci.lria como del Consejo de Segu
ridad, pero mi delegac:l.6n no cree que est~ justificado
el aducir tales precedentes en este caso. Tratandose
del Consejo de Administraci6n Fiduciaria, los miem
bros que :....ileron elegidos para el resto del per!odo en
cuestiOn estaban al corriente de la situaci6n al ser
elegidos y, por 10 que respecta al Consejo de Seguridad,
ello fue parte de un acuerdo voluntario. En el proyecto
de resoluci6n que estamos examinando se procura
fljar un procedimiento para que el propio Consejo
disponga, en determinadas circunstancias, su propia
reducci6n. Es mas, la propuesta ha sido presentada
cuando se balla pr6ximo a terminar el actual per!odo
de sesiones; s6lo ha hecho su aparici6n en la presente
semana.

209. Me parece muy oportuno preguntar cu8.1 es la
actltud de los cinco miembros elegidos. I.Estan dis
puestos algunos de ellos a retirarse del Consejo en la
forma indicada en este proyecto de resoluci6n? Que yo
sepa, ninguno de ellos 10 esta. SI no me equ!voco, 10
que al parecer se persigue con este proyecto de reso
lucion es hacer1es salir del Consejo ala fuerza.

210. Al llegar a este punto he de hacer constar que
en el caso - repito: en el caso - d6 que la Asamblea
aprobase una interpretaci6n del Art!culo 86 de la Carta
qu~ fuese contrarla a nuestra opini6n, podrfa ser nece
sario en alg(in momento - pero no ahora, a nuestro
juicio - idear algtin procedimiento mediante el cual
uno 0 mas miembros elegidos se retirasen del Consejo
durante un perfodo de tres ailos si, por ejemplo, un
miembro administrador, al dejar de ejercer funciones
administrativas, dimitiera como miembro del Consejo.
Pero, a nuestro entender, no ha llegado este caso, y
por tal raz6n los incisos ~) y ~) del parrafo 1 de la
parte dispositiva del proyecto de resoluci6n, as!como
e1 ph-rafo 2 de esa misma parte.., nos parecen objeta
bles. Son asimismo contrarios, desde luego, a nuestra
opini6n sobre cual es la interpretacion mas acertada
de la Carta.
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211. Del mismo modo, creem9s que el segundo pa
rrafo del prembulo plantea objeciones. Comoyadije,
omite mencionar el principio de los tres mos y se
refiere dos veces a la modificacion de lacomposicion
del Consejo de acuerdo con el inciso c del parrafo 1
del Artrculo 86, cuando en realidad ese Artfculo no
hace referencia a ninguna modificacion como la que
se preve en los parrafos de la parte dispositiva del
proyecto de resolucion. Laverdad es que dicho Artrculo
se refiere, como ya dije, a las elecciones por perfodos.
de tres ailos. .

212. ~n todo caso., es evidente que el segundo parrafo
del prembulo y los incisos 1») y £) del purafo 1 y el
parrafo 2 de la parte dispositiva van juntos y deberm
considerarse conjuntamente llegado el momento de la
votacion.

213. En tales circunstancias nos parece superfiuo el
pax-rafo 3 de la parte dispositivay, entodo caso, dtcho
pArrafo es consecuencia de los dos que Ie preceden.

214. Antes de poner Jin a mis observaciones sobre
este proyf3cto de resolucion de TUnez, quisiera decir
10 siguiente: hemos enfocado este problema teniendo
presente una idea, que se m.enciona en el tercer pax-rafo
del prembulo de la resolucion, a saber: la importancia
concedida en las deliberaciones y debates del Consdjo
de Administracion Fiduciaria a los miembros elegidos.
Estos miembros elegidos representan en ~ierto modo
al Mundo entero en asuntos de administl'a.cion fiducia
ria, y lamentarfamos profundamente que se redujera
prematuramente e1 n11mero de tan valiosos miembros
del Consejo. Naturalmente, estono disminuye enforma
alguna nuestra apreciaci6n de 1aimportanciadelprin
cipio de la paridad. .

215. A nuestro juicio, si pudieran eliminarse aquellas
partes de este proyecto de resolucion que, como he
dicho, plantean objeciOnes, 1a Asamblea podrfa pro
ceder a la eleccion de dos miembros del Consejo de
Administracion Fiduciaria en la forma habitual. Claro
estS. que no habra ninguna razon para no vo1ver a plan
tear este asunto en el decimoquinto perfodo de sesiones
de la Asamblea, con ocasion del cual un nuevo examen
de la cuestion podrfa ciertamente ser titil. De obrar
asf, tal vez nos veamos frente a unaaituacioil que exija
la adopcion de algtin procedimiento para reducir el
nfimero de miembros elegidos. Pero, en nuestra opi
nion, esa situacion no se ha planteado todavfa y consi
deramos que, en todo caso, no hace falta cambiar 1a
composicion del Consejo para e1 ailo que viene. Esta
es, sin duda, la actitud que dicta el sentido comlin.
Hemos celebrado un debate amistoso de toda esta
cuestion y espero que tambien haya sido fructrfero.
En algunos puntos todos estamos de acuerdo, asaber:
en que debemos proceder a 1a eleccion y en que hay
que respetar el principio de 1a paridad. Que yo sepa,
nadie se ha mostrado en desacuerdo con estos dos
principios. Pero hay otros puntos respecto de los cua
1es no estamos de acuerdo. Hemos llegado ya a la hora
undecima - y puede que sea mas tarde - de este
perfodo de sesiones de 1a Asamblea General. Indu
dablemente, 10 mas practico y acorde con el sentido
comtin es proceder a la eleccion y aplazar el examen
de la composicion del Consejo basta el ano proximo.

216. Debo ailadir que no vemos ninguna razon para
que se reanude e1 presente perfodo de sesiones en
abril, y Quanto he dicho bastara para explicarnuestra
actitud. Anuestro juicio, 1a reanudaci6n de los perfodos
de sesiones en epoc9.s del ailo que no sean la normal
constituye, en general, unapracticaindeseab1e. Consi-

deramos que e1 examen de este asunto puede muy bien
dejarse hasta el proximo perfodo ordinario de sesio
nes. No vemos que haya ninguna razon de caracter
jurfdico ni prActico que justifique la reanudacion del
perfodo de sesiones en 1960.

217. Por 10 tanto, mi delegacion se vera obligada a
votar en contra del proyecto de resoluci6n presentado
por 1a Union Sovietica [A/L.274].

218. Sr. KOSCZIUSKo-MORIZET (Francia) (tradu
cido del frances): Si la delegacion de Francia ha per
m~ecidosilenciosahasta ahora, ello se debe a que
estaba obligada a una clerta discrecion, por tratarse
de un problema del que ella es, enparte , responsable.
Por 10 demas, ese problema tiene su origen en un
acontecimiento feliz, ellogro de la independencia por
el Togo y el Camertin.

219. Nuestra actitud en esta cuesti6n es desintere
sada, ya que de todos modos Francia seguira siendo
miembro del Consejo de Administracion Fiduciaria.
Por 10 tanto en nuestro caso no se trata, como en el
de nuestros amigos itallanos\ 1e una desaparici6n,
sino de una mutacion, de una metamorfosis. Nuestra
posicion en este problema, que es delicado, ya que
enfrenta a de1egac!ones por las que tenemos identico
aprecio, se funda ante todo en el respeto a la Carta
y en particular al Artrculo 86. Del mismo modo que
hemos intervenido en la Cuarta Comision para hacer
respetar e1 reglamento, siempre hemos defendido
tambien la Carta en esta Asamblea y en las demas
Comisiones. No hay ninguna razon para que no con
tinuemos haciendo10 cuando se trata de una cuestion
rela!iva al. Consejo de Administracion Fiduciaria.

220. El representante de Haitr, Presidente del Con
sejo de Administracion Fiduciaria y experto en todas
las cuestiones referentes al regimen de fideicomiso,
me ha preguntado cual serfa, en opinion de la delega
cion francesa, la situaci6n de Francia el 27 de abril
de 1960 cuando el Togo alcance su independencia, ya
que el Camertin, primer territorio bajo administra
cion francesa que obtendra la independencia, 10 hara
el 10 de enero de 1960. II.

221. Tenemos la costumbre, no solo de responder a
las preguntas que se nos hacen, sino de responder con
claridad. EI 27 de abril de 1960 Francia dejara de
considerarse Autoridad Administradora y formara
parte del Consejo de Administracion Fiduciaria en su
calidad de miembro permanente del Consejo de Segu
ridad y, por consiguiente, llevara basta sus ultimas
consecuencias practicas este nuevo ~pectode supar
ticipaci6n en los trabajos del Consejo.

222. Definida asf claramente esta posicion de princi
pio, no tenemos ningunapreferenciapor las soluciones
que la Asamblea pueda adoptar. La solucion prevista
en el proyecto de resolucion de Tlinez [A/L.275/Rev.1]
nos parece .aceptable. La prevista en el proyecto de
resolucion de la Union Sovietica [A/L.274] nosparece
igualmente aceptable. Sin duda hay atin otras soluciones
posibles, ya que es bien evidente, puesto que hemos
hrLblado del respeto a la Carta, que para nosotros la
regIa esencial es la paridad. Esto se establece expre
samente en e1 inciso c del ph-rafo 1 del Artrcu10 86,
que dice:

nTantos otros Miembros elegidos por pertodos
de tres ailos por la Asamblea General cuantos sean
necesarios para asegurar que el ntimero total de
miembros del Consejo de Administracion Fiduciaria
se divida por igual.••"
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Por consiguiente, la division por igual es el primer
elemento de derecho. La eleccion por tres ai'los solo
vtene despues y la Carta dice: "tantos ••• cuantos sean
necesarios". Si no es necesario que la eleccion sea
por tres ai'los a no es necesario celebrarla en absoluto,
es evidente que no hay por que hacerlo, y se respeta
la Carta.

223. Otra solucion puede ser elegir dos miembros
solamente por cuatro meses. Hay quizas otras solu
clones posibles. Poco nos importa. Pero insistimos
en que se respete la Carta.

224. En funcion de la situacion en que se encontrara.
Francia el 27 de abril de 1960 y del respeto que nos
inspira la Carta, a lacualconcedemos elmayor valor,
determinaremos la actitud de nuestra delegacion res
pecto a los diferentes proyectos de resolucion que se
nos presenten.

225. Sr. COMAY (Israel) (traducido del Ingles): Mi
delegaci6n lamenta que en los Ultimos momentos del
pertodo de sesiones de la Asamblea General se nos
pida· que adoptemos una decision sobre problemas de
gran trascendencia que requieren una interpretaciOn
de la Carta y que plantean la posibilidad de que se
exija a miembroB legttimamente elegldos del Consejo
de Administracion Fiduciaria que renuncienprematu
ramente y contra su voluntad a atl condicion de tales.

226. Mi delegacion no ha tenido la debida oportunidad
de estudiar el alcance del proyecto de resoluci6n pre
sentado por TUnez [A/L.275/Rev.1] y no desea aven
turar ninguna opinion sobre el fonda de ese proyecto.
Sin embargo, nos oponemos a que sea aceptado con
tan poco tiempo y preferir!amos no modificar la situau ,

cion de los miembros elegidos hasta que se haya con
siderado adecuadamente todo el problema en laforma
habitual, durante el pr6ximo per!odo de sesiones de
la Asamblea General.

227. Por 10 tanto, votaremos en contra de los inci
sos !!) y £) del parrafo 1 y en contra tambien del pa
rrafo 2 de este proyecto de resolucion. De e110 Re
desprende que tampoco apoyaremos el segundoparrafo
del preambulo.

228. Sr. ORTONA (Italia) (traducidodellngles): Como
en diversas ocasiones se ha dado a conocer a las dele
gaciones la actitud de Italia, me limitare a hacer una
exposicion muy breve sobre este asunto.

229. De comGn acuerdo con la Asamblea General y
el Gobierno de Somalia, Italia dara. por terminada su
administracion fiduciaria de este territorio el lOde
julio de 1960 y, por 10 que a ltalia respecta, dado que
el puesto que ocupa en el Consejo se debe exclusiva
mente a la administracion fiduc!aria de Somalia, no
se tratara de una metamorfosis, como sucede en el
caso de Francia.

230. En cuanto al asunto que ahora se discute, parece
haber cierto desacuerdo acerca de~ efecto que la cesa
cion de nuestro mandato en Somalia deber!a ejercer
en la composiciondel Consejo de Administracion Fidu
ciaria•.Evidentemente, algunas de las dificultades se
han planteado debido a divergencias de opini§n sobre
la forma correcta de aplicar el principio de la paridad
Con arreglo al Art!culo 86 de la Carta.

231. Mi delegacion se hace perfecto cargo de 10 cUftcil
que es resolver eBte dif!cil problema y nuestro Unlco
deseo es ser utiles a la Asamblea en cualquier forma
que esta y todos los miembros del Consejo consideren
oportuna.

232. Incluso podr!a agregar que, como la cuestion
se halla directament3 relacionada con la posicion de
Italia en el propio Consejo, mi delegacion no puede
sino acatar las decisiones que es1J8n de acuerdo con
las disposiciones pertinentes de la Carta Ycon la in
terpretacion de las mismas adoptadaporlaAsamblea.

233. Sr. SHAHA (Nepal) (traducido del ingle~:Deseo
explicar el voto de mi delegaci6n sobre los os pro
yectos de resolucion sometidos a la consid03racion de
la Asamblea.

234. Estoy de acuerdo con las delegaciones que opinan
que el problema de la futura composicion del Consejo
de Administracion Fiduciaria debe ser examinado con
mayor atencion y cuidado de los qUe es posible dedi
carle en las postI:imertas de esteperrododesesiones.
Si una medida provisional como la prevista en el pro
yecto de resolucion de TUnez [A/L.275/Rev.1] puede
resultar denigrante y embal"azosa - como ha dicho
uno de los oradores que me han precedido en el uso
de la palabra-,nopodr!impetlirse,mediantela acep
tacion parcial del proyecto de resolucion de TGnez
sugerida por algunas delegaciones, que se cree una
situacion en la que el Consejo tenga que actuar apar
tfuldose par completo de las disposiciones de laCarta.

235. A nuestro juicio, el proyecto de resolucion pre
sentado par la Uni6n Sovietica [A/L.274] se basa en
principlos l6glcos mas firmes, ya que concede un am
plio margen de tiempo para considerar 'esta importante
y compleja cuestion antes que se plantee concretamente
el problema de tener que eludir las disposiciones de
la Carta.

236. Coincidimos con. el representante del Reino
Unido en que los precedentes citados por algunas dele
gaciones no son aplicables al caso presente, que debe
considerarse a 1)ase de sus propios meritos.

237. En consecuencia" votaremos a favor del proyecto
de res/)luil,'}ion de la Union Sovietica, si es sometido a
votacion, y nos abstendremos de votar sobre el pro
yecto de resolucion de TIinez.

238. Sr. Mongi SLIM (TIinez) (traducido delfrances):.
Quiero pedir perdon, en primer lugar, por tener que
prolongar un poco esta sesion. Pero no es culpa de mi
delegaci6n que esta cuestion, importanttsima a nuestro
juicio~ haya figurado entre los Ultimos temas exami
nados por la Asamblea General.

239. Antes que esta pase ala votacion quisiera re
cordar, en nombre de la delegacion de Ttinez, que el
proYf;3cto de resolucion que hemos presentado alacon
sideracion de la Asamblea General [A/L.275/Rev.1]
tiene por objeto" ante tOOo, hacer respetar la carta y
garantizar el principio de la paridad que rige la com
posicion del Consejo de Administracion Fiduciaria•

240. He escuchado consatisfaccionlas breves exposi
ciones que acaban de hacer las delegaciones de Francia
y de Ita!ia, las cuales, fieles a su tradicion de respeto
a la Carta, han declarado, launa, que a partir del 27 de
abril de 1960 se considerar!a unicamente miembro del'
Consejo de Administracion Fiduciaria en au calidad
de miembro permanente del Consejo de Seguridad y,
por consiguiente, no en calidad de miembro adminis
tradori la otra, que a partir del 10 de Nlio de 1960
considerar!a que sus funciones de miembro adminis
trador habfan cesado y por consiguiente, si he entendido
bien, dejar!a de considerarse miembro del Consejo
de Administracion Fiduciaria.
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241. Por 10 tanto. los argumentos que hemos invocado
siguen teniendo validez y las intervenciones que hemos
escuchado no han podido, y 10 lamentamos profunda
mente, debilitar nuestra conviccion.

242. Quisiera igualmente insistlr sobre el hecho de
que sl la composicion del Consejo de Administracion
Fiduciaria sigue siendo la misma despues del 27 de
abril de 1960 consideraremos que todas las sesiones
y todas las decisiones de este Consejo estaranviciadas
de ilegalidad. Sobre este punto no podrrahaber ninguna
duda. Resumiendo la situacion tal como se presentara
el 27 de abril de 19600 ell0 de julio de 1960, diremos
que si ninguno de los miembros e1egidos dimite a fin
de restablecer e1 equilibrio, el Consejo de Administra
cion Fiduciaria estara en contradiccion con 1a Carta.

243. Por 10 tanto, existen las siguientes soluciones
posibles: 0 bien elegir ahora los dos miembros por un
perrodo inferior a tres ailos, es decir hasta el 27 de
abril de 1960 0 hasta e1 10 de julio de 1960; o.bien
fijar una reunion de la Asamblea General para el mes
de abril de 1960 a fin de decidir que miembros del
Consejo deben cesar en sus funciones para restable
cer la paridad; 0 bien preyer dimisiones voluntarias
el 27 de abril de 1960.

244. Por ello, 1a solucion que hemos propuesto en
nues~o proyecto de resolucion sigue slendo, ennues
tra opinion, la mejor, ya que no encierra contradicclon
con la Carta en ningUn caso.

245. otro aspecto que deseo subrayar es que nuestro
proyecto de resoluci6n sugiere un metodo - insisto:
un metodo- que a falta de otro, y, maS concretamente,
a falta de dimisiones voluntarias, sigue siendo, a nues
tro juicio. el Unico viable.

246. El hecho de que Tiinez haya decidido presentar
un proyecto de resoluci6n sobre el cual la Asamblea
General debera pronunciarse, se debe simplemente a
que ha crerdo quela Carta, yportanto nuestra Organi
zacion, estan amenazadas en sus fundamentos mismos.
Por consiguiente seilalo que los incisos !!) y £) del
p~rrafo 1 de la parte dispositiva de nuestro proyecto
de re~01uci6n no son ni mas ni menos que la.reprodue
cion casi integra de un Artrculo de la Cart&. Asi pues
estimamos que votar en contra del proyecto de resolu
cion y, mas concretamente, en contra de sus incisos 12)
y Q) del parrafo 1, equivaldrfa a una abierta contra
dicci6n, si se desea verdaderamente hacer respetar
la Carta.

247. Se ha dicho que encomendaralConsejodeAdmi
nistracion Fiduciaria la tarea de sortear los parses
que deberan dejar de ser miembros del Consejo para
mantener la paridad es ilegal. Aclaro que sera la
Asamblea Generalla que, al votar sobre nuestro pro
yecto de resolucion, confiara al Consejo de Adminis
tracion Fiduciaria un simple acto de procedimiento,
que ella, la Asamb1ea, habra decidido.

248. Se nos propone una votaci6n separada, que en
nuestra opini6n tiende a truncar nuestro proyecto
de resoluci6n para deformar totalmente su espfritu.
Deseo aclarar que nuestro proyecto de resoluci6n
forma un todo. Si se rechazasen los incisos !!) y £)
del pl1rrafo 1 asf como los p!rrafos 2 y 3 de la parte
dispositiva, nuestro proyecto de resoluci6n no tendrra
ya raz6n de ser y habrfa perdido todo su contenido
prActico. Por ello si se rechazaran los pdrrafos que
acabo de mencJonar la delegaci6n de Tdnez votnrra en
contra de au propio proyecto de resoluci6n.

249. Deseo particularmente seflalar ala atenci6n de
la Asamblea General el hecho de que la Carta nos
impone obligaclones y que debemos evitar crear un
precedente que revestirra una gravedad excepcional.

250. El PRE.sIDENTE: La Asamblea debe pronun
ciarse sobre dos proyectos de resoluci6n, uno presen
tado por la URSS [A/L.274] Y el otro por Tdnez
[A/L.275/Rev.l]. Se ha pedido votac16n nom~nal y por
p!rrafos. Conforme al reglamento voy a someter a
votaci6n, en primer lugar, et proyecto de resoluci6n
de la Uni6n Sovi6tica.

251. Tiene la palabra el l'epresentante de Tttnez para
'una cuesti6n de orden.

252. Sr. Mongi SLIM (Tdnez) (traducido delfranc6s):
He solicltado que se conceda priorldad al proyecto de
resoluci6n presentado por mi delegac16n y cree haber
entendido que la delegaci6n de la Uni6n Sov16tica no se
opone. Por 10 tanto, pido que este proyecto se vote en
primer lugar.

253. Sr. SOBOLEV (Uni6n de Repdblicas Social1stas
Sovi~ticas) (traducido del ruso): La delegaci6n sovi6
tica no se opone a que se d6 prioridad al proyecto de
resoluci6n de Ttinez.

254. El PRESIDENTE: llnsiste el representante de
T11nez en que su proyecto de resoluci6n sea sometido
a votaci6n en au totalidad?

255. Sr. Mong! SLIM (Tdnez) (traducido del franc6s):
Desde luego, insisto en que el proyecto de resoluci6n
presentado por la delegaci6n de Tt1nez sea votado en
su totlllidad. Sin embargo, no me opongo a una votaci6n
pl1rrafo por pl1rrafo si otra delegaci6n 10 ha pedido.

256. El PRESIDENTE: En vista de que el autor del
proyecto de resoluci6n de Tdnez no se opone a la vo
taci6n por p!rrafos, voy a someter a votaci6n este
proyecto p!rrafo POl' pArrafo.

257. Sr. KING (Liberia) (traducido del ingMs): No
deaeo proiongar el debate esta noche; par eso 8011cit6
que el proyecto de rese1.uci6n presentado por Tdnez
sea sometido a votaci6n pl1rrafo por p!rrafo, en su
parte dispositiva.

258. Sr. JHA (India) (traducido del ing16s): No entend!
bien 10 que dtjo el Presidente, acerca de si votaremos
p!rrafo por p!rrafo sobre laparte dispositiva exclusi
vamente 0 si tambi6n votaremos pl1rrafo por p!rrafo
en 10 que respecta al prel1mbulo. Yo por ml parte
desearfa que se votase por separado sobre el primero
y segundo ph-rafos del pre!mbulo, luego sobre el
tercer p!rrafo, y por dltimo, sobre la parte disposi
tiva, pl1rrafo POl' pl1rrafo e inciso por inciso.

[Tras un debate sobre cuestiones de procedJmlento
orlginado por una interpretacicSn errcSnea del objeto
de la primers votacJcSn nominal, se anula 18 votacicSn
y se procede a votar en la forma slguiente.J

259. E1 PRESIDENTE: Se va a Yotar ahora elprimer
p!rrafo del prel1mbulo del proyecto de resoluci6n pre
8entado por Tdnez [A/L.275/Rev.1]. Nocreonecesario
que se vote nominalmente este texto.

Por 79 votes contra ninguno y 1 abstencicSn, queds
aprobado el primer parrafo del prehnbul0.

260. El PRESIDENTE: Procederemos ahora a vota
ci6n sobre el segundo ph-rafo del pre!mbulo.

Se procede a votaci6n nominal.
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Efectuado e1 sorteo por e1 Presidente, .corresponde
volar en primer Iugar a Filipinas.

Votos a favor: Polonia, Portugal, Rumania, Arabia
Saudita, Suddn, TCmez, Turqura, Repdblica Social1sta
Sovi~tica de Ucrania, Uni6n Sudafricana, Uni6n de
Repdblicas Socialistas Sovi~ticas, Uruguay, Vene
zuela, Yugoeslavia, Albania, Australia, B~lgica, Bul
garia, Repdblica Socialista Sovi~tica de Bielorrusia,
Camboja, China, Cuba, Checoeslovaquia, Finlandia,
Francia, GUinea, Haitr, Hungrra, Irak, Irlanda, Libia,
Luxemburgo, M~xico, Marruecos, Nepal, Pakisb1n.

Votos en contra: Filipinas, Suecia, Tailandia, Repd
blica Arabe Unida, Reino Unido de Gran Bretaiia e
Irlanda del Norte, Estados Unidos, Yemen, AfganisMn,
Argentina, Bolivia, Bras.il, Ceil!n, Chile, Colombia,
Costa Rica, Dinamarca, Repdblica Dominicana, Etio
pra, Federaci6n Malaya, Ghana, Honduras, India, Indo
nesia, Israel, Jap6n, Liberia, Nueva Zelandia, Nica
ragua, Panaro!, Paraguay, Perd.

Abstenciones: Espaiia, Austria, Birmania, Canadd,
Ecuador, EI Sal'7ador, Grecia, Guatemala, Islandia,
Irdn, Italia, Laos, Lfbano, Parses Bajos, Noruega.

Hay 35 votos a favor, 31 en contray 15 abstenciones.
Por no haber obtenido1a mayorfa necesarla de dos
tercios, queda rechazado e1 segundo pdrrafo del
preambulo.

261. EI PRESIDENTE: Procederemos ahora a la vo
taci6n del tercer p!rrafo del predmbulo.

Se procede a votacidn nominal.

Efectuado el sorteo por el Presidente, corresponde
votar en primer Iugar a Austria.

Votos a favor: Austria, B~lgica,Bulgaria, Birmania,
Repdblica Socialista Sovi~tica de Bielorrusia, Cam
boja, Ceil!n, Colombia, Costa Rica, Cuba, Checoeslo
vaquia, Dinamarca, Ecuador, Federaci6n Malaya,
Francia, GUinea, Haitr, Honduras, Hungrra, Irak,
Irlanda, Jap6n, Lfbano, Libia, Luxemburgo, M~xico,

Marruecos, Nepal, Parses Bajos, Pakistdn, Panam4,
Polonia, Portu~l, Rumania, Arabia Saudita, Espaiia,
Sudan, Tailandia, TGnez, Turquta, Republica Socia
lista Sovi~tica de Ucrania, Uni6n Sudafricana, Uni6n
de Republicas Socialistas Sovi6ticas, Republica Arabe
Unida, Venezuela, Yemen, YUgOeslavia, Afganistdn,
Albania, Argentina, Australia.

Votos en contra: Bolivia, Brasil, Chile, China,
Etiopfa.

Abstenciones: Canadd, Reptiblica Dominicana, EI Sal
vador, Finlandia, Ghana, Grecia, Guatemala, Islandia,
India, Indonesia, Irdn, Israel, Italia, Laos, Liberia,
Nuec~a Zelandia, Nicaragua, Noruega, Paraguay, Perd,
Filipinas, Suecia, Reino Unido de Gran Bretaiia e
Irlanda del Norte, Estados Unidos de Am~rica,

Uruguay.
Por 51 votos contra 5y25abstenciones, queda apro

bado el tercer parrafo del pre~bu1o.

262. EI PRESIDENTE: Vamos a proceder ahora ala
votaci6n del inciso !!) del p!rrafo 1 de la pa~e dispo
sitiva.

Se procede a votacidn nominal.

Efectuado el sorteo por el Presidente, corresponde
votar en primer lugar a Panamlf.

Votos a favor: Panamd, Paraguay, Perti, Filipinas,
Polonia, Portugal, Rumania, Arabia Saudita, Espaiia,

Suddn, Suecia, Tailandia, TCmez, Turqufa, Reptiblica
Socialista Sovi~tica de Ucrania, Uni6n Sudafricana,
Uni6n de Reptiblicas Socialistas Sovi~ticas, Rep1iblica
Arabe Unida, Reino Unido de Gran Bretaiia e Irlanda
del None, Estados Unidos de Am6rica, Uruguay,
Venezuela, Yemen, Yugoeslavia, Afganistful, Albania,
Argentina, Australia, Austria, B~lgica,Bolivia, Brasil,
Bulgaria, Birmania, RepUblica Socialie.ta Sovi~tica de
Bielorrusia, Camboja, Canadd, Ceildn, Chile, China,
Colombia, Costa Rica, Cuba, Checoeslovaquia, Dlna
marca, Reptiblica Dominicana, Ecuador, El Salvador,
Etiopfa, Federaci6n Malaya, Finlandia, Francia,
Ghrma, Grecia, Guatemala, Guinea, Haitr, Honduras,
Hungrfa, Islandia, India, Indonesia, Irdn, Irak, Irlanda,
Israel, Jap6n, Laos, Ubano, Liberia, Libia, Luxem
burgo, M~xico, Marruecol3, Nepal, Pafses Bajos,
Nueva Zelandia, Nicaragua, Noruega, Pakist!n.

Abstenciones: Italia.

Por 80 votos a favor, ninguno en contra y 1 absten
cidn, queda aprobado e1 inciso!y del parrafo 1 de Ia
parte dfspositlva.

263. EI PRESIDENTE : Pasamos a votar ahora el
inciso b) del pdrrafo 1.

Se procedea votacidn nominal.

Efectuado e1 sorteo por el Presidente, corresponde
votar en primer Lugar a Austria.

Votos a favor: B~lgica, Bulgaria, Reptiblica Socia
lista Sovi6tica de Bielorrusia, ~hina, Cuba, Checoes·,
lovaquia, Francia, Guinea, Haitr, Hungrfa, Irak,
Irlanda, Libia, Luxemburgo, Mexico, Marruecos,
Nepal, Pakistdn, Panamd, Polonia, Rumania, Tdnez,
Repdblica Socialista Sovi6tica de Ucrania, Uni6n
Sudafricana, Uni6n de Repdblicas Socialistas Sovi~

ticas, Venezuela, Albania, Australia.

Votos en contra: Bolivia, Brasil, Birmania, Camboja,
Ceildn, Chile, Colombia, Costa Rica, Dinamarca,
Reptiblica Dominicana, Etiol~ra, 'Federaci6n Malaya,
Finlandia, Ghana, Honduras, India,Indonesia, Israel,
Jap6n, Liberia, Nueva Zelandia, Nicaragua, Paraguay,
Perti, Filipinas, Arabia Saudita, Sueci~, Tailandia,
Reptiblica Arabe Unida, Reino Unido de Gran Bretaiia
e Irlanda del Norte, Estados Unidos de Am~rica,

Uruguay, Yemen, Afganist!n, Argentina.

Abstenciones: Austria, Canad!, Ecuador, EI Sal
vador, Grecia, Guatemala, Islandia, IrAn, Italia,
Laos, Lfbano, Palses Bajos, ~oruega, Portugal,
Espaiia, Suddn, Turqufa, Yugoeslavia.

por 35 voros contra 28 y"18 abstenciones, queda
rechazado e1 inciso E) del parmo 1.

264. El PRESIDENTE: Sa va a votar el inciso Q) del
purafo 1.

Se procede a votacidn nominal.

Efectuado e1 sorteo por el Presidente, corresponde
votar en primer 1ugar a Laos.

Votos a favor: Libia, Luxemburgo, M6xico, Mar!'ue
cos, Nepal, Pakistdn, Panamd, Polonia, Rumania,
Ttinez, Reptiblica Socialista Sovi~tica de Ucrania,
Uni6n Sudafricana, Uni6n de Reptiblicas Socialistas
Sovi~tlcas, Venezuela, Albania, Australia, B~lgica,

BUlgaria, Reptiblica Socialista Sovi~tica de Bielo
rrusia, China, Cuba, Checoeslovaquia,Francia, Gre
cia, Guinea, Haltf, Hungrfa, Irak, Irlanda.

Votos en contra: Liberia, Nueva Zelandia, Nicaragua,
Paraguay, . Perti, Filipinas, Arabia Saudita, Suecia,
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Tailandia, RepUblica Arabe Unida, Reino Unido de
Gran Bretana e Irlanda del Norte, Estados Unidos de
Am~rica, Uruguay, Yemen, Mganist!n, Ar~ntina,

Bolivia, Brasil, Birmania, Camboja, Ceil!n, Chile,
Colombia, Costa Rica, Dinamarca, Repdblica Domi
nicana, Federaci6n Malaya, Finlandia, Ghana, Hon
duras, India, Indonesia, Israel, Jap6n.

Abstenciones: Laos, Lrbano, Pafses Bajos, Noruega,
Portugal, Espana, Sud!n, Turqufas Yugoeslavia, Aus
tria, Canad!, Ecuador, EI Salvador, Etiopfa,. Guate
mala, Islandia, Ir!n, Italia.

Por 34 votos contra 29 y 18 abstenciones, queds
rechazado e1 inciso £.} del parrafo 1.

265. EI PRESIDENTE: Tiene la palabrn. el represen
tante de la Repdblica Dominicana para una cuesti6n de
orden. .

266. Sr. DE MARCHENA (RepUblica Dominicana):
En vista del resultado de las votaciones anteriores,
parece 16gico que la Asamblea decida que no es nece
sario vota!' los p!rrafos 2 y 3 de la parte dispositiva,
porque son consecuencia de los p~rafos del proyecto
que ya ha rechazado.

267. .El PRESIDENTE: Creo que el representante de
la Rep'Ciblica Dominicana tiene raz6n.

268. Tiene la palabra el representante de la Uni6n
Sovi~tica para una cuesti6n de orden.

269. Sr. SOBOLEV (Union de Republicas Socialistas
Sovi~ticas) (traducido del ruso): Aunque no sea el
autor de este proyecto de resoluci6n, entiendo que el
p!rrafo 2 tiene u.n significado completamente indepen
diente, y si la Asamblea General 10 aprobara, se ten
drfan instrucciones precisas y un m6todo con arreglo
al cual se podrfa lograr la salida del Consejo de
Seguridad de aquellos miembros que en rigor deben
salir, en vista de que dos Autoridades Administra
doras dejar!n de ser tales. Estimo, pues, que se debe
votar sabre el p!rrafo 2, como tambi6n sobre el p!
rrafo 3, vinculado con el anterior. Pido al Presidente
que los someta a votaci6n.

270. El PRESIDENTE: Puesto que se ha, pedido la
votaci6n, entiendo que debemps proceder a votar sobre
los p!rrafos 2 y 3 de la parte dispositiva. Someto a
vob.ci6n el p!rrafo 2.

Se precede a votaci6n nominal.

Efectuado e1 sorteo por e1 Presidente, corresponde
votar en primer 1ugar a 1a Repdblica Sooialis ta Sovie
tica de Bielorrusia.

Votos a favor: Rep'Ciblica Socialista Sovi6tica de
Bielorrusia, China, Cuba, Checoeslovaquia, Francia,
Guinea, Haltf, Hungrfa, Irak, Irlanda, Libia, Luxem
burgo, M6xico, Marrue.cos, PakisUn, Polonia, Ruma
nia, TUnez, Republica Socialista Sovi6tica de Ucrania,
Union de Repdblicas Socialistas Sovieticas, Venezuela,
Albania, Australia, B6lgica, Bulgaria.

Votos en contra: Camboja, CeilAn, Chile, Colombia,
Costa Rica, Dinamarca, Repdblica Do;minicana, Etio
pra, Federaci6n Malaya, Finlandia, Ghana, Honduras,
India, Indonesia, Israel, Jap6n, Laos, Liberia, Nueva
Zelandia, Nicaragua, Panamti, Paraguay, Perd, Fili
pinas, Arabia Saudita, Espana, Suecia, Tailandia,
RepUblica Arabe Unida, Reino Unido de GranBretana
e Irlanda del Norte, Estados Unidos de Am6rica,
Yemen, Afganist!n, Argentina, Bolivia, Brasil,
Birmania.

Abstenciones: CanadA, Ecuador, E1Salvador, Grecia,
Guatemala, Islandia, Ir4n, Italia, Llbano, Nepal,
Parses Bajos, Noruega, Portugal, SudAn, Turqufa,
Uni6n Sudafricana, Uruguay, Yugoeslavia, Austria.

Por 37 votos contra 25 y 19 abstenciones, queda
rechszado el paZ'rafo 2.

271. El PRESIDENTE: Pasaremos ala votaci6n sobre
el pArrafo 3.

Se precede a votacidn nominal.

Efe9tuado el sorteo por e1 Presidente, corresponde
votar en primer lugar a los Estados Unidos de
Am.§rica.

Votos a favor: Venezuela, Albania, Australia, B~l
glca, Bulgaria, Birmania~ Republica Socialista Sovi6
tica de Bielorrusia, China, Cuba, Checoeslovaquia,
Francia, Guinea, Haitf, Hungrfa, Irak, Irlanda, Libia,
Luxemburgo, M~xico, Marruecos, Nepal, Pakist!n,
Polonia, Rumania, TUnez, Repdblica Socialista Sovi6
tica de Ucrania, Uni6n de RepUbltcas Socialistas
Sovieticas. .

Votos en contra: Yemen, Mganist4n, Argentina,
Bolivia, Brasil, Camboja, CeilAn, Chile, Colombia,
Costa Rica, RepUblica Dominicana, Honduras, India,
Indonesia, Israel, Nueva 'Zelandia, Nicaragua, Para
guay, Filipinas, Arabia Saudita, Suecia, Tailandia,
Reino Unido de Gran Bretafia e Irlanda del Norte.

Abstenciones: Estados Unidos de Am6rica, Uruguay,
Yugoeslavia, Austria, Canad~, Dinamarca, Ecuador,
El !;;alvador, Etiopfa, Federaci6n Malaya, Finlandia,
Gh!. ,a,' Grecia, Guatemala, Islandia, Ir~n, Italia,
Jap6n, Laos, Lrbano, Liberia, Pafses Bajos, Noruega,
PanamA, Perd, Portugal, Espana, SudAn, Turqu!a,
Uni6n Sudafricana, Rep6blica Arabe Unida.

Hay 2'1 votos a favor, 23encontray 31 abstenciones.
Por no haber obtenido la mayorta necesaria de dos
tercios, queda rechazado e1 parrafo 3.

272. EI PRESIDENTE :"'Pasaremos ala votaci6n sobre
e1 p~rrafo 4.

Se procede a votaci6n nominal.

Efectuado el sorteo por el Presidente, corresponde
votar en primer lugar a Checoeslovaquia.

Votos a favor: Dinamarca, Repdblica Dominicana,
Ecuador, EI Salvador, Etiopfa, Federaci6n Malaya,
Ghana, Grecia, Honduras, India, Indonesia, irAn,
Israel, Jap6n, Laos, Liberia, Luxemburgo, Parses
Bajos, Nueva Zelandia, Nicaragua, Noruega, Panam§.,
Paraguay, Perd,· Filipinas, Portugal, Arabia Saudita,
Espana, Suecia, Tailandia, Turqufa, RepUblica Arabe
Unida, Reino Unido de Gran Bretana e Irlanda del
Norte, E'stados Unidos de Am6rica, Yemen, MganistAn,
Argentina, Austria, Bolivia, Brasil, Birmania, Canadtl,
CeilAn, Chile, Colombia, Costa Rica.

Votos en contra: Checoeslovaquia, Haitr, Hungrfa,
Irak, Lrbano, Libia, M6xico, Marruecos, Nepal, Pa
kist!n, Polonia, Rumania. TCinez t Repl1blica Socialista
Sovietica de Ucraniaj Uni6n de Rept1blicas Sacialistas
Sovi~ticas, Venezuela, Albania, Bulgaria, RepUblica
Socialista Sovi~tica de Bielorrusia, Cuba.

Abstenciones: Finlandia, Francia, Guatemala, Gui
nea, Islandia, Irlanda, Ital1a, SudAn, Uni6n Sudafricana,
Uruguay, Yugoeslavia, Australia, B6lgica, Camboja,
China.
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Por 46 votos contra 20 y 15 abstenciones, queda
aprobado el pArrafo 4.

273. El PRESIDENTE: Procederemos ahora a la
votaci6n de la resoluci6n en su conjunto, tal como ha
quedado despu~s de las votaciones efectuadas.

Se precede a vota.cion nominal.

Efectuado el soTteo por el Presidente, corresponde
vota.r en primer lugar al Imn.

Votos a favor: Ir4n, Israel, Jap6n, Laos, Liberia,
Parses Bajos, Nueva Zelandia1 Nicaragua, Noruega,
Panam6., Paraguay, PerU, Portugal, Arabia Saudlta,
Espana, Suecia, Tailandia, Turqura, Rep11blica Arabe
Unida, Reino Unido de .Gran Bretaiia e Irlanda del
Norte, Estados Unldos de Am~rica,Yemen, Mganist6.n,
Argentina, Austria, Bolivia, Brasil, Birmania, Cam
boja, Canad4, Ceil4n, Chile, Colombia, Costa Rica,
Dinamarca, Rept1blica Dominicana, Ecuador, El Sal
vador, Etiopfa, Federaci6n Malaya, Grecia, Guate
mala, Honduras, India, Indonesia.

Votos en contra: Irak, Irlanda, Lfi'>ano, Libia, Luxem
burgo, M~xico, Marruecos, Nepal, Paldst4n, Filipinas,
Polonia, Rumania, Tdnez, Reptiblica Socialista Sovi~

tica de Ucrania, Uni6n de Rep11blicas Socialistas So
vi6ticas, Uruguay, Venezuela, Alpania, B~lgica, Bul
garia, Rep11blica Socialista Sovi~tica de Bielorrusia,
China, Cuba, Checoeslovaquia, Finlandia, Guinea'"
Haitr, Hungrra.

Abstenciones: Italia, Sud4n, Uni6n Sudafricana, Yu
goeslavla, Australia, Francia, Ghana, Islandia.

Hay 45 roms a favor, 28 en contray 8 abstenciones.
Por no haber ob tenido la mayor/a necesaria de dos
tercios, queda rechazado el proyecto de resolucion
en su conjunto.

274. El PRESIDENTE: En vista de que el proyecto de
resnluci6n presentado por Tt1nez no ha side aprobado,
tendremos que poner a votaci6n el otro proyecto de
resoluci6npresentado por laUni6n Sovi~tica [A/L.274] •
Recuerdo a la Asamblea que se ha pedido votaci6n
nominal.

Se precede a votacion nominal.

Efectuado el sorteo por el Presidente, corresponde
votar en primer lugar a Checoeslovaquia..

Votos a favor: Checoeslovaquia, EI Salvador, Fin
landia, Francia, GUinea, Haitf, Hungrfa, Irak, Irlanda,
Libia, Luxemburgo, M~xico, Marruecos, Nepal, Pa
kist4n, Polonia, Rumania, Sud6.n, T11nez, Republica
Socialista Sovi~tica de Ucrania, Uni6n de Republ1cas
Socialistas Sovi~ticas, Venezuela, Yugoeslavia, Al
bania, B~lgica, Brasil, Bulgaria, Rep11blica Socialista
Sovi6tic~ de Bielorrusia, Cuba.

Votos en contra: Dinamarca, RepUblica Dominicana,
Federaci6n Malaya, Honduras, India, Indonesia, Jap6n,
Pafses Bajos, Nueva Zelandia, Nicaragua, Noruega,
Paraguay, Filipina's, Portugal, Espana, Tailandia,
Uni6n Sudafricana, Reino Unido de Gran Bretana e
Irlanda del Norte, Estados Unidos de Am~rica,

Mganisu'n, Argentina, Bolivia, Canad6., Cell~, Chile,
Costa Rica.

Abstenciones: Ecuador, Etiopfa, Ghana, Greoia,
Guatemala, Islandla, Irlin, Israel, Italia, Laos, Llbano,
Liberia, Panam4, Peru, Arabia Saudita, Suecia, Tur
quIa, Rept1blica Arabe Unida, Uruguay, Yemen, Aus
tralia, Birmania, Camboja, China, Colombia.

Ilay 29 votos a favor, 26encontray 26 abstenciones~

Por no harer obtenido la mayorla necesaria de dos
tercios, queda rechazado el proyeoto de resolucion.
275. EI PRESIDENTE: Tiene la palabra el represen
tante de la Uni6n Sovi~tica para una cuesti6n de orden.

276. Sr. SOBOLEV (Uni6n de RepUblicas Socialistas
Sovi~ticas) (traducido del ruso): En vista de que la
sesi6n plenaria ha rechazado ambos proyectos de
resoluc16n, se ha planteado una situaci6n bastante
compleja. Me parece que una soluci6n serfa que la
Asamblea General volviera a reunirse para examinar
esta cuesti6n, 10 ,cual no significarfa parar' el reloj
para decidir tan importante cuesti6n. Yaestamostra
bajando con el retoj parado. Es natural, en tales con
diciones, que difrcilmente se pueda encontrar una
soluci6n apropiada y razonable.

277. En nombre de la delegaci6n sovi~tica, propongo
que la Asamblea decida reunirse para examinar esta
cuesti6n en un perfodo extraordinarlo de sesiones, en
conformidad con el artIculo 7 del Reglamento. 8egCm
dicho artfculo, la decisi6n de convocar a un perfodo
extraordinario de sesiones de la Asamblea General
puede adoptarse por simple mayorfa. Propongo que la
Asamblea General decida convocar a un perfodo
extraordinario de sesiones para el28 de abril de 1960.

278. El PRESIDENTE: Llamo la atenci6n de la Asam
blea ace.rca de la situaci6n extraordinaria en"que nos
encontramos. EI representante de la Uni6n Sovi~tica

acaba d~ proponer que, en lugar de proceder a la
elecci6n de dos miembros del Consejo de Administra
ci6n Fiduciaria, resolvamos esta noche, de acuerdo
con la Carta, la convocatoria de unperfodoextraordi
nario de sesiones para el 28 de abril de 1960 con
objeto de resolver eate problema. La proposici6n del
representante de la Uni6n Sovietica se encuentra a la
consideraci6n de la Asamblea.

279. Para un punta de orden, concede la palabra al
l>epresentante de Iii India.

280. El Sr. JHA (India) (traducido del ingl~s): Justo
antes de que el representante de la Uni6n Sovi~tica

subiera a la tribuna y propusiera convocar a un pe
rfodo extraordinario de sesiones, el Presidente habfa
anunciado que la Asamblea tenIa conocimiento del
tema 17 de nuestro programa que se refiere a la elec
ci6n de dos miembros del Consejo de Administraci6n
Fiduciaria. De modo que iniciamos el examen de este
tema, si no me equivoco, hace unas tres horas.

281. Normalmente se nos hubieran distribuido cedu
las de votaci6n y hubi~semos registrado nuestros
votos; perc se habfan presentado dos proyectos de
resoluci6n sobre este tema y tenramos que exami
narlos. Acabamos de terminar ~1 examen de esos
proyectos de resoluci6n sobre los cuales se ha pro
nunciado la Asamblea y volvemos, por consiguiente,
de inmediato al tema 17 del programa. Debemos ter
Minar este terna, es decir, la elecci6n de los dos
miembros del Consejo de Administraci6n Fiduciaria.
El representante de la Uni6n Sovi~tica 0 cualquier
otro representante podrli presentar luego otra pro
puesta, proponiendo, por ejemplo, la convocaci6n a un
perfodo extraordinario de sesiones; pero mientras
tengamos a consideraci6n el tema 17, la propuesta
presentada por el representante de la URSSest4fuera
de lugar.

282. Por consiguiente, y sin adelantar opini6n alguna
ell este mo~ento sobre esa propuesta en sf, sostengo
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que se la ha de aplazar hastahaber completado la
consideraci6n de eate tema. Por consiguiente, pido
respetuosamente al Sr. Presidente que procedamos a
completar el examen del tema 17.

283. Sr. SOBOLEV (Uni6n de Rep1iblicas Socialistas
Sovi6ticas) (traducido del ruso): La propuesta de la
delegaci6n sovi~tica emana precisamente de la nece
sidad de proceder a elecciones. Pero me permtto
senalar a la atenci6n del Presidente el artfculo 85 del
Reglamento, que se refiere precisamente ala elecci6n
de los miembros del Consejo de Administrac16n
Fiduciaria. En dicho artfculo se establece claramente
que la elecci6n de los miembros de dicho Consejo debe
hacerse "de conformidad con el inciso c delpl1rrafo 1
del Artfculo 86 de la Carta". No se trata s610 de la
elec,ci6n, sino de la elecci6n conforme al inciso c del
pl1rrafo 1 del Artfculo 86.

284. La situaci6n es, pues, absolutamente clara. No
podemos realizar las elecciones mientras no se haya
decidido 10 relativo a la composici6n del Consejo de
Administraci6n. Fiduciaria. Debemos resolver esa
cuesti6n antes de proceder a votar.

285. La propuesta de la delegaci6n sovi~tica puede
resumirse, pues, como sigue: debemos decidir ahora
la convocatoria de un perfodo extraordinario de sesio
nes de la Asamblea General y, despu6s de esta deci
si6n, podemos realizar las elecciones de conformidad
con el Artfculo 86 de la Carta.

286. Sr. Mongi SLIM (T11nez) (traducido (.leI franc~s):
Como ha observado muy acertadamente ei delegado de
la India, el tema d~l programa que nos ocupa es la
elecci6n ~e dos mtembros del Consejo de Adminis
traci6n Fiduciaria. Sobre este tema sehabfanpresen
tado dos proyectos de resoluci6n en cada uno de los
cuales figuraba un pl1rrafo que indicaba expresamente
q~e la Asamblea General resolv1'a proceder a la
elecci6n de dos miembros del Con:;ejo de Administra
ci6n Fiduciaria en el actual perfodo de sesiones en
conformidad con el Artfculo 86 de la Carta. Ambos
proyectos de resoluci6n han sido rechazados.. Por 10
tanto, la decisi6n prevista en esos dos proyectos de
resoluci6n, a saber, que la Asamblea General debe
proceder a la elecci6n de dos miembros del Consejo
de Achninistraci6n Fiduciaria en el actual perfodo de
sesiones en conformidad con el Artfculo 86, no ha
sido aceptada por la Asamblea General. La Asamblea
ha rechazado la propuesta elecci6n de dos miembros
del Consejo de Administraci6n Fiduciaria. Ante tal
situaci6n, estimo que, de conformidad con10 dispuesto
en el Artfculo 20 de la Carta y en el artfculo 7 del
reglamento, convendrfa que pasl1ramos a examinar la
cuesti6n de la convocaci6n a un perfodo extraordi
nario de sesiones de la Asamblea General. En con
ci-encia estimo que la propuesta de la delegaci6n de
la URSS estl1 muy j\lstificada.

287. El PRESIDENTE: La Presidencia considera, en
realidad, que la Carta nos impone la elecci6n. Sin
embargo no estamos en situaci6n de entrar ahora en

.una cuesti6n de procedimiento que no concluirfa nunca.
Yo prefiero que sea laAsamblealaquedecida - al fin
ella es la duena de sus procedimientos - si procede
mos 0 no inmediatamente ala elecci6n de los miembros
del Consejo de Administraci6n Fiduciaria.

288. Sr. ILLUECA (Panaml1): Con la mayor objetivi
dad deseo contribuir a que la Asamblea pueda, en
forma armoniosa, concluir sus trabajos esta noche, y
desde luego que no estoy tomando partido hacia un

lado 0 hacia otro. Creo que todas las proposiciones
que se han hecho merecen ser considerad,as. Nosotros
no tenemos objeci6n a que la proposici6n del repra
sentante sovi6tico sea considerada y votada en Sll

momento oportuno. Tampoco nos oponemos al fondo
de 10 manifestado por el representante de TOnez.
289.. Sin embargo, no es necesario que adoptemos
una resoluci6n esta noche parapoder elegir 19s dos
miembros del Consejo de Administraci6n Fiduciaria,
por una raz6n muy sencilla: en nuestro programa
aparece como punto 17 la elecci6n de dos miembros
del Consejo de Administraci6n F lduciaria, no sola
mente porque 10 contempla 'la Carta y porque 10 con
templa el reglamento, sino porque la Mesa de la
Asamblea asf 10 ha decidido.

290. De manera que, con el fin de evitar complica
ciones, creo que 10 justo es proceder a la elecci6n de
los dos miembros del Consejo, a fin de que no pudiera
surgir una interpretaci6n particular, en el sentido d3
que la adopci6n de una resoluci6n fijando un perfodo
extraordinario de sesiones, implica el aplazarniento
de esta elecci6n hasta el mes de abril de 1960. Asf,
pues, para evitar confusiones, creo que se debe pro
ceder a la elecci6n inmediatamente y, desde luego,
despu6s, atender con la mayor amplitud cualquier
solicitud como la presentada por el representante
sovi6tico.

291. Sr. Itaat HUSAIN (Pakistan) (traducido del in
~es): Quisiera preguntar cuMes son los requisitos
esenciales que fija la Carta para constituir vaJ.ida
mente el Consejo de Administracion Fiduciaria. Si el
Presidente me 10 permite, voy a leer algunos pasajes..
de la Carta. .

lEI orndor da Iectura al parrafo 1 del Articulo 86
de Ia Carta.!
El inciso c del parrafo 1 del Artrculo 86 de la Carta
sigIiiiica claramente que ha de haher paridad entre
los miembros administradores. y los miembros que no
administran territorios, y si no hay paridad no se ha
oonstituido un Consejpde Administraci6n Fiduciaria
sino otra cosa. .
292. Naturalmente, como han seiialado con todo
acierto otros representantes, entre ellos el del Reino
Unido, otro requisito esencial es la elecci6n de
miembros por tres aDos.. Hay, pues, dos cosas dis
tintas: la paridad entre los miembros administradores
y los miembros que no administran territorios, y la
elecci6n de miembros por tres aDos.
293. Sobre este punto existe un precedente en la
eleccion de miembros del Consejo de Seguridad, y a
este respecto r~ferire a la Asamblea al parrafo 1 del
Artrculo 23 que establece la forma en que se ha de
constituir ell Consejo de Seguridad. Este Consejo
consta de II miembros, cinco de los cuales son
miembros permanentes y seis miembros no perma
nentes que se eUgen por un perfodo dedos aDos. Pre
gunto ahora a la Asamblea: lque ocurre cuando hay
empate entre Filipinas y Yugoeslavia, por ejemplo?
Elegimos a cada uno de estos paises por un perfodo
de un aiio. Pero al proceder asi, lno violamos la
norma? Esta decisi6n tema, sin embargo, la ventaja
de que aunque no se cumplfa estrictamente la letra de
la Carta se manten!a intacto al Consejo de Seguridad.
El Consejo de Seguridad esta compuesto de 11 miem
bros, y continua existiendo y funcionando.

294. La misma sitl1acion se ha presentado en este
perfodo de sesiones y aUn no sahemos que ocurrira.
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segUn el computo ordinaria del tiempo son las dos
menos cuarto de la manana y hemos estado sesionando
todo el dia. Para que seaposible terminar con la elec
cion de miembros para el Consejo de Seguridad y que
nos quede algo de tiempo para descubrir que estamos
realmente haciendo sobre este tema, propongo sus
pender el debate sobre esta cuestion para que sea
posible votar sobre la eleccion de miembros para el
Consejo de Seguridad. Esta es la primera mocion que
presento. Y luega, pido que se de prioridad a la mocion
que acabo de presentar.

300. El PRESIDENTE: Habiendo presentado una mo
cion de suspension el representante de los Estados
Unidos, si la Asamblea no tiene objecion, creo que
debemos suspender las discusiones sabre el tema 17
y proceder ala elecciondeunmiembrono permanent?!
del Consejo de Seguridad. .

Aslqueda acord~do.

* Reanudaci(in de los trabajos de la 853a. sesi6n.

.
307. Sr. KUZNETSOV (Union de Repiiblicas Socia
listas Sovieticas) (traducido del ruso): Durante todo

306. Se celebrara ahora una nueva votacion sobre 1a
base del entendimiento que acabo de anunciar.Alpar
ticipar en la votacion se entiende que los Miembros
de 1a Asamblea confirmaran dicho entendimiento.

TEMA 15 DEL PROGRAMA

Eleccion de tres miembros no permanentes del Conseio de
Seguridad (conclusi6n*)

301. El PRESIDENTE: De acuerdo con 10 solicitado
por el representante de los Estados Unidos, pasare
mos ahora a 1a eleccion de un miembro no permanente
del.Consejo de Seguridad.

302. Hasta la fecha, la Asamblea ha celebrado 51
votaciones para tratar de llenar la vacante existente
en dicho Consejo, pues ningiin candidato ha recibido
la mayoria necesaria y no parecfa que hubieraposibi
lidad de salir de la impasse.

303. Aunque, desde luego, no corresponde ala Pre
sidencia formular una opinion - ni 10 va a hacer 
acerca de las divergencias que ha creado esta situa
cion, s! considera su deber informar ala. Asamb1ea
que, a raiz de esta situacion sin salida, se han cele
brado consultas entre las delegaciones y se ha llegado
a un entendimiento entre los dos candidatosprincipales
para el cargo del Consejo de Seguridad, asfcomo entre
las delegaciones que los apoyan.

304. Segiin seme ha informado, este entendimiento es
compartido por la mayorfa de los Miembros de la
Asamblea. Tal entendimiento o acuerdoes,pordecirlo
as!, el siguiente: que Polonia sera candidato iinico en
esta oportunidad para el cargo de miembro noperma
nente del Consejo de Seguridad y, deserelegido, ocu
para este cargo durante e1 ano 1960.

305. La renuncia de Polonia, queconstituyeunaparte
integrante de 10 acordado, se haria efectiva el 31 de
cUciembre de 1960. Significariaque durante el decimo
quinto perfodo de sesiones de la Asamb1ea, Turqufa
serfa el candidato iinico para llenar lavacante asf pro
ducida en el Consejo, para actuar como miembro no
permanente de este organa dura.ute e1 ano 1961, es
decir, durante e1 resto del perfodo de dos aDos que
estamos considerando.

, .
Los requisitos son dos: nop guste 0 ncs deje de gustar
se ha de mantener la paridad entre los .miembros
administradores y los miembros que no administran
territorios. Pero tambien en este case;> hay que violar
la norma del perfodo de tres anos. Al violar la norma
debemos escoger entre dos males. Y aquf tambien
habrfa la misma ventaja de mantener intacto el Consejo
de Administracion Fiduciaria. Si no se sigue este pro
cedimiento y no se mantiene laparidad, seacual fuere
el resultado de la eleccion no se habra constituido un
Consejo de AdlJ:tinistracion Fiduciaria.

295. Sr. SALAMANCA (Bolivia): Para facilitar el
debate y refiriendome a 10 que deciaelSr. Presidente,
de que laAsamblea es dueiia de sus propias decisiones,
estoy enteramente de acuerdo, pero siempre que sea
respetando la Carta y el reglamento. El articulo 149
del reglamento dice:

"Los miembros no administradores del Conseio
de Administracion Fiduciaria seran elegidos por Un
periodo de tres anos y seran reelegibles para el
periodo subsiguiente."

Este articulo esta basado en el inciso c del parrafo 1
del Articulo 86 de la Ca.rta. Ahora bien, lcual habria
side la posicion de la Presidencia si estas dos reso
luciones no hubieren side presentadas a la Asamblea?
El tema hubiera sido simplemente la eleccion de los
miembros del Consejo de Administracion Fiduciaria.

296. El representante de la Union Sovietica plantea
un problema subsidiario que es sumamente impor
tante, pero yo creo - y sobre esto la Asamblea no
puede opinar - que previamente tenemos que proceder
a la eleccion de los miembros del Com~ejo de Admi~

nistracion Fiduciaria que de acuerdo con e1 reglamento
deben ser elegidos. lVamos a pedir a la Asamblea
que diga si va a votar 0 no la posibilidad de una
eleccion que estS. contemplada por la Carta y por el
reg1amento? Pido el consejo de 1a Presidencia, cuyo
conocimiento y experiencia son grandes, per~ hones
tamente creo que esto no se puede someter a la deci
sion de la Asamblea, porque para eso tenemos un
reglamento y una Carta.
297. Sr. SOBOLEV (Union de Repiiblicas Socialistas
Sovieticas) (traducido del ruso): Se han hecho aqui
propuestas encaminadas a que se proceda inmediata
mente a votar, pero esto seria contrario al procedi
miento que la Asamblea ha venido siguiendo desde las
21 horas de hoy. Tenemos en el programa 1a cuestion
relativa a las eleccioneso Sin embargo, empezamos
con e1 examen de un proyecto de resolucion que cons
tituye una decision de proceder a votar, como asf
tambien un intento de resolver las cuestiones preli
minares que surgieron en relacion con las elecciones.
Por ello, no es posible proceder sencillamente a votar:
hay que adoptar una decision que permita efectuar las
elecciories en plena conformidad con e1 Reglamento y
con la Carta.

298. La propuesta de la delegacion de la URSS tiende
precisamente a eso. Su adopcion no requiere los dos
tercios de los votos, sino, conforme a1 artfculo 7 del
ReglamEmto, una simple mayorfa. Por ello, para eli
minar cualquier punta obscure en nuestra pl"opuesta,
la formulare en la forma siguiente:

lEI orador da lectura al proyecto de resoluci6n
IA/L.277/ de la URSS./
Pido que se someta a votacion esta propuesta.

299. Sr. LODGE (Estados Unidos de America) (tradu
cido del Ingles): Aunque en prin:cipio sea medianoche,
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el decimocuarto perfodo de sesiones de la Asamblea
General se efectuaron elecciones, para llenar uno de
los puestos no permanentes del Consejo de Seguridad:
los candidatos fueron Polonia y Turqufa. Como se sabe,
se efectuaron en total 51 votaciones; por la candidatura
de Polonia, propuesta de comiin acuerdo por los pafses
de Europa oriental, votaron hasta 48 delegaciones en
las distintas votaciones.

308. Es un placer advertir que la mayorfa de los
parses Miembros de las Naciones Unidas apoyaron la
legftima exigencia de los pafses de Europa oriental de
que se observara la Carta y el acuerdo de caballeros
concertado en Londres en 1946, durante el primer
perfodo de sesiones de la Asamblea General.

309. Es evidente para todos que la eleccion de Poloma
como miembro no permanente del Consejo de Seguri
dad contribuirfa a robustecer las Naciones Unidas y
eliminarfa la discriminacion respecto de los parses
de Europa oriental, que se prolonga hace ya varios
anos.

310. A pesar de un niimero de votaciones sin prece
dentes en la historia de las Naciones Unidas, el deci
mocuarto perfodo de sesiones se ve ante tal situacion
que hacia el final mismo de sus actividades todavia no
ha elegido a un miembro no permanente del Consejo
de Seguridad.

311. Teniendo en (menta la situacion planteada y as
pirando a que el Consejo de Seguridad, principalorgano
de las Naciones Unidas, no quede sin uno de SUB

miembros, la delegacion de la Union Sovietica ha re
suelto apoyar la propuesta encaminada a dividir entre
Polonia y Turqufa el mandato de des aiios en el Con
sejo de Seguridad. Sin embargo, solo consideramos
tal solucion como un expediente temporal para salir
de 130 situacion creada.

312. La delegacion de la URSS considera necesario
poner de relieve que su acuerdo enmodo tilguno signi
fica cambio de posicion en 10 que ataiie a la eleccion
de miembros no permanentes del Consejo de Seguridad.

313. La delegacion de la URSS tratara, como 10 ha
hecho en el pasado, de que se pongafin a la discrimi
nacion respecto de los parses de Europa oriental en
la eleccion de miembros no permanentes del Consejo
de Seguridad. Estos parses exigen con todo derecho
que se les asigne uno de los puestos no permanentes
del Consejo de Seguridad. Toda otra decision serra
'contraria:¥ acuerdo concertado oportunamente yvio
larfa el principio de la distribucion geograflca equita-
tiva de los puestos no permanentes de dicho organo.

314. Las Naciones Unidas, en general, y el Consejo
de Seguride.d, en particular, solo podran cumplir efi
cazmente su deber de mantener la paz y seguridad
btarnacionales si en la Organizacion se tienen en
cuenta y se respetan los derechos e intereses de todos
sus Miembros y se pone fin a la polftica de discrimi
nacion.

315. Sr. LODGE (Estados Unidos de America) (tra
ducido del Ingles): Es obvio que las eleccione8"'Cie
miembros para el Consejo de Seguridad han llegado a
un punto mueno en el actual perfodo de sesiones de la
Asamblea General. Esa situacion debera evitarse en
el porvenir y la distribucion de asientos en el Consejo
de Seguridad debera hacerse de conformidad con el
Artfculo 23 de la Carta.

lEI orador da lectura. al ArtfcuJo 23 de la Carta.!

316. -Se ha hablado de discriminacion contra Europa
oriental. Permrtaseme asegura:r. tl. todos los intere
sados tan enfaticamente como es posible que los
Estados Unidos no discriminaran contraninguna region
ni contra ningiin pars y que al hacer esta declaracion
incluimos a Europa oriental. Examinaremos cada can
didatura teniendo presentes las circunstanciaB impe
rantes en ese momento.
317. Sr. MICHALOWSKI (Polonia). (traducido del in
~~): 1..2. ~elegacion de Polonia quiere hacer una breve
ooclaracion en relaci6n con 10 que se acaba de decir.
La candidatura de Polonia para el Consejo de Seguridad
fue presentada en julio de este ailo de acuerdo con los
demas parses de Europa Oriental. Alpresentarlapro
cedimos de conformidad con las disposiciones de la
Carta y con el acuerdo de caballeros de 1946. Nos
basabamos en el principio de la distribuci6n geogra
fica de los asientos en los distintos organos de las
Naciones Unidas y en los principios de la justicia y
el derecho.
318. Procedimos tambi~n convencidos de que nues
tros esfuerzos y nuestra contribuci6n a la causa de la
paz y de la mejora de las relaciones internacionales
nos permitirran participar positiva y constructiva
mente en las tareas del Consejo de Seguridad, que es
el 6rgano mas importante de las Naciones Unidas.
Parece que todos estos argumentos fueron compren
didos y apreciados por la mayorfa de la Asamblea,
como 10 demuestra el simple hecho de que en 42 de
las 51 votaciones realizadas Polonia ,recibi6 una con
siderable mayorfa de votos. Se puede decir que hemos
ganado el plebiscito en el3ta Asamblea. Pero, comoes
sabido, para ser elegido se requiere una mayorfa de
dos tercios de votos. Llegamos asf a un punta mnerto
y algunas delegaciones que han continuado durante
Mucha tiempo prestandonos su apoyo amistoso y cons
tante acudieron a nosotros pidiendo ayuda para resol
ver e~te com1icto de imposible solucion.
319. Permrtaseme detenerme ~momento para agra
decer muy sinceramente a todos los que con tanta
constancia votaron por Polonia una y otra vez.

\'

320. Quisieramos demostrar nuestra buena voluntad
y estamos dispuestos a hacer algunas concesiones
para salir del atolladero y Hegar a un acuerdo, a
pesar de que nuestra posici6n ha sido siempre per
fectamente correcta. Por consiguiente hemos decidido
aceptar una transacci6n. Esta transaccion deberfa
contribuir a terminar en forma armoniosa este perfodo
de sesiones Je la Asamblea General, que ha hecho ya
una contribuci6n hist6rica a la causa de la paz con la
adopci6n unamme de reroluciones sobre el desarme
general y completo, y sobre el espacioultraterrestre.

321. Pero entendemos, por otra parte, que no nos es
posible abandonar uno de los principios en que se basa
todo el funcionamiento de nuestl:a Organizaci6n. Me
refiero al principio de la distribuci6n geografica equi
tativa de asientos en el Consejo de Seguridad, principio
que en los iiltimos ailos ha sido nolado repetidas veces.
Despues de las conversaciones oficiosas y de las de
claracionos hechas desde esta tribuna, estamos con
vencidos de que existe ahora un entendimiento para
no volver a Hegar nunca a un punto muerto en la elec
cion de miembros no permanentes del Consejo de
Seguridad, y de que en el porvenir no se volvera a
discriminar contra los pueblos de Europa Oriental en
las elecciones para el Consejo de Seguridad.
322. Por consiguiente la delegacion de Polonia esta
dispuesta a dar seguridades de que sl su pars es ele-
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gido para el Consejo de Seguridad presentara su re
nuncia al cabo de un afto. Repito que sabemos que
nuestra posicion ha sido justa y que seguimos con
vencidos de ello. No basamos nuestra propuesta en
ningtln precedente ni queremos crear un precedente.
Nos mueve exclusivamente el deseo de fomentar el
entendimiento y 1a amistad internacionales y la coope
racion al amparo de las instituciones de las Naciones
Unidas.

323. Sr. ESIN (Turquia) (!!aducido del in~les): Mi
pars es uno de los candidatoa en esta eleccion, y ha
blando en calidad de tal quiero co!1firmar tambien la
declaraci6n hecha pOl' el Presidente a la Asamblea
General de que se ha llegado a un acuerdo con el fin
de hallar una solucion aceptable para salir del atolla
dero que desgraciadamente se habra producido en la
eleccion de un miembro para e1 Consejo de Seguridad.

324. He escuchado la declaraci6n que acaba de hacer
el representante de Polonia ennombre de su Gobierno.
Mi delegaci6n ha tornado nota de 10 que el Gobierno de
Poloma tiene la intencion de hacer respecto a esta
cuestion a fines de 1960, epoca en que Turqu!a volvera
a ser candidato, como 10 anuncio el Presidente. Basan
dose en la dec1araci6n del representante de Po10nia
que acabamos de escuchar, mi de.legacion ha decidido
retirar pOI' e1 momento sucandidaturaparaelConsejo
de Seguridad.

325. Quisiera tambien aprovechar esta oportunidad
para declarar que el acuerdo a que han llegado 1a
delegaci6n de Polonia y mi propia delegaci6n no abarca
1a cuestion de principia que esta en juego en esta e1ec
cion. Dicho en otras palabras, mi delegaci6n no se
compromete en 10 que respecta a ninguna eleccionuna
vez vencido el perrodo de dos aiios de que ahora se
trata. Entendemos que la de1egaci6n de Polonia man
tiene su propia posicion respecto a como se ha de ad-.
judicar este asiento en el Consejo de Seguridad en
1961, asr como mi de1egacion tambien mantiene su
propia posicion sobre esta cuestion.

326. Al retirar nuestra candidatura y Hegar a un
acuerdo, nos felicitamos de babel' contribuido a 1a
atmosfera general de buena voluntad y entendimiento
que prevalecio en gran medida en este per!odo de
sesiones de la Asamblea General. Quiero dar las
gracias a todas las de1egaciones que apoyaron a mi
pars en estas elecciones. Mi delegacion esta muy
agradecida a todos nuestros colegas que constante y
sinceramente han tratado de llegar a una solucion.

327. Sr. NESBITT (Canada) (traducido del ingl~:

Mucho me complace poder felicitar en nombre G:e la.
delegacion del Canada a todas las partes interesadas
gracias a las cuales se han podido resolver, en la
forma tan satisfactoria que acaba de anunciarse, las
diferencias que habian surgido con motivo de la elee
cion de un miembro para e1 Consejo de Seguridad.
Estoy convencido de que el objetivo que todos perse
guimos en la Asamblea es dar a todos los organos de
las Naciones Unidas todas las facilidades posibles
para que funcionen con la mayor armoma y para que
los xp.iembros que los componen resulten aceptables
a un sector muy amplio de opinion en las Naciones.
Unidas. Aunque para el mundo exterior las repetidas
votaciones puedan parecer un ejercicio extraiio, el
resultado ha reafirmado el deseo comUn de todos los
miembros de esta Asamblea de lograr una represen
tacion responsable y representativa en el Consejo de
Seguridad.

328. Permrtaserne felicitar a las delegaciones inte
resadas, en particular a las de Polonia y Turquia,
como tambien a las de los Estados Unidos y la Union
Sovietica, pOl' e1 buen tina con que a medianoche,
despues de largas y dificiles semanas de planes y
negociaciones en que participamos muchos de nosa
tros, nos han dado ahora la gran satisfaccion de pre=
sentar a la Asamblea una solucion practica para el
grave problema que nos planteaba el porvenir inme
diato del Consejo de Seguridad. La transaccion ala
que; se ha llegado esta, a juicio de mi delegacion, en
perfecta armoma con el espiritu de cooperacion que
felizmente se irnpuso durante la mayor parte de
nuestras deliberaciones y con ella culmina adecuada
mente este periodo de sesiones.

329. Sr. DE FREITAS VALLE (Brasil) (traducidode1
Ingles): Vemos, afortunadamente, que se ha llegado a
un acuerdo cuando e1 acuerdo parecra imposib1e. Los
franceses dicen, con su gran sabidurfa, que cuando
una situacion resulta inhumana hay que hallarle una
soluci6n humana. Poloma y Turqufa acabande demos
trar esta clase de sentido comiin. a111egar a un acuerdo
sobre la eleccion para el Consejo de Seguridad. Debe
rramos alegrarnos. Sin embargo, no creo que dividir
un mandato sea la soluci6n ideal. Se hade respetar la
Carta y los mandatos que ella establece han de ser,
pOl' consiguiente, respetados; pero, pOl' encima de
todo, el ejemp10 que nos han dado hoy Turquia y
Polonia merece ser respetado porque es fruto de
negociaciones de la jerarquia de las que han de regir
nuestras actividades aqui. Que Dios nos ayude y que
podamos resolver facilmente las dificultades que se
presenten en el porvenir.

330. Sir Pierson DIXON (Reino Unido) (traducido
del Ingles): La delegacion del Reino Unicio quierema
nifestar cuanto Ie complace el satisfactorio acuerdo
propuesto a fin de resolver e1 desacuerdo que se habra
producido en la Asamb1ea con motivo de la eleccion de
un miembro no permanente del Consejo de Seguridad
para ocupar e1 asiento que dejara libre e1 Japan. Creo
que a todos nos preocupaba e1 fracaso de las vota
ciones, repetidas en e1 curso demuchas semanas. POI'
inevitable que haya sido e1 caso, sisetiene en cuenta;
como ha senalado e1 Presidente, que laCartano preve
procedimiento alguno para resolver una situacion como
esta, la solucion solo podra hallarse mediante con
sultas y acuerdos privados entre las delegaciones.
Estoy segura de que toda la Asamblea aprecia los
esfuerzos de las delegaciones que h~ ayudado a en
contrar esta solucion satisfactoria que ahora se pro
pone y cuyos meritos espero que la Asamb1ea halle
evidentes. En particular, quiero decir algunas pa1a
bras para manifestar al representante de Turqu!a
cuanto apreciamos Gil actitud. Siempre hemos creido
indiscutibles los meritos de Turquia para ocupar un
asiento en el Consejo de Seguridad y estimamos que
al aceptar el segundo lugar en virtud del acuerdo pro
puesto, la delegacion de· Turqu!a ha procedido con
gran altura paUtica.

331. C~".i:Co en que este acuerdo sera adoptado yapro
vecho esta oportunidad para afirmar que el Reino
Unido ve con agrado la posibilidad de trabajar con
Polonia en el Consejo de Seguridad durante el aiio
pr6ximo en la mayor armoma.

332. El PRESIDENTE: Vamos a proceder ahora a la
votaci6n para laeleccionde un miembro no permanente
del Consejo de Seguridad.

~-~._.._'-----~-~----------"'--------~~---' --'----
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Por invitaci6n del Presidente, el Sr. Vitsaxis
(Greeia) y el Sr. Kestler (GUIltemala) aeMan como
escrotadores.

Se procede a votaci6n secreta.

Nt1mero de cedulas depositadas: 80
Nt1mero de cedulas nulas: 0
Nt1mero de cedulas vtllidas: 80
Absteneiones: 4
Nt1mero de votantes: 76
Mayorla neeesaria: 51

Nt1mero de voros obten/dos:
Polonia. . . • . . . • • • . . . . . . . . . . . 71
Thrqura • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • 3
Grecia . . . • . . • • . . . . . . . . . . . . . 1
Yemen. . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . 1

Habiendo obtenido la mayorla necesaria de dos ter
cios, Polonia es elegida miembro no permanente del
Consejo de Seguridad.

TEMA 17 DEL PROG RAMA
Eleccion de dos miembros del Consejo de Administracion

Fiduciaria (conclusion)

333. El PRESIDENTE: Volviendo al tema que consi
derabamos an.teriormente, el de la elecci6n de dos
miembros del Consejo de Administraeian Fiduciarla,
me permito recordar que la Asambleatiene ahora ante
sr un proyecto de resolucion presentado por la Union
Sovietica.

fEl Presidente da Jectura al nuevoproyeeto de resa
lucian de la URSS f A/L.2771.1

334. Como es evidente por la discusi6n que precedia
a la eleecion que se acaba de realizar, la Asamblea
corrfa el riesgo de enfrascarse en un largo y eompli
cado debate de caracter procesal. Por consiguiente,
en vista de la discusion ya habida y como la Asamblea
tiene para su consideracion una mocian concreta,
sUgiero que se proceda inmediatamente a votar el
nuevo proyecto de resolucion presentado por la Union
Sovietica.

335. Debo declarar que despues de votado este nuevo
proyecto, se procedera a la votacion para elegir los
miembros del Consejo. A eate respecto quiero re
cordar que la Asamblea, por 80 votos contra ninguno
y 1 abstencion, voto afirmativamente el inciso a) del
parrafo 1 de la parte dispositiva del proyecto de resa
lucion presentado por T11nez [A/L.275/Rev.l], por
medio del cual se resolv!a proceder a dicha votacion.
Repito, pues, que es decision de la Presidencia,
despues de votado el proyecto de resolucion de la
Union Sovietica, proceder a la eleccion de los miem
bros del Consejo de Administraci6n Fiduciaria.

336. Tiene la palabra al representante de la India
para una cuestion de orden.

337. Sr. JHA (India) (traducido del Ingles): Mucha
lamento tener que volver una y otra vez .a la tribuna;
pero he de decir francamente que no se en que con
siste el proyecto de resolucion. No se me ha dado
ningiin documento. Creo imposible votar sobre una
propuesta de est&. clase sin tenerla por escrito y estu
diarla. Para mi delegacion sera sumamente diftcH
votar sobre una propuesta que no tiene ante st y cuyos
terminos precisos no he podido estudiar.

338. Ruego muy respetuosamente al Presidente, si ha
decidido que se vote sobre este proyecto de resoluci6n~

que espere unos pocos minutos para distribuirla a
todos los Miembros.

339. El PRESIDENTE: La observacion delrepresen
tante de la India es perfectamente fundada. Natural
mente, estamos en un momento excepcional: nos
acercamos a las 3 de la manana y debemos concluir
nuestros trabajos.

340. Quiero recordar al representante de la Union
Sovietica que en realidad se voto por 80 votos contra
ninguno y 1 abstencion la decision de proceder a la
eleccion, en cum.plimiento de la Carta. Me permito,
pues, .modificar 10 que he dicho y ruego a los repre
sentantes que se sirvan tomar en cuenta la indicacion
que hare, siempre sUjeta a que no suscite objeciones
de parte de la Asamblea: les ruego que procedamos,
en cumplimiento de las disposiciones de la Carta, a
la eleccion de los miembros del Consejo de Adminis
tracion Fiduciaria.

341. De otro modo nos enfrascarramos en una discu
sion procesal muy seria, porque tenemos, en primer
lugar, la Carta, que nos impone la obligaci6n de la
eleccion, y, en segundo termino, en materia de proca
dimiento, la circunstancia de que dicho tema se en
cuentra incluido en el programa de 1& Asamblea.

342. Por 10 tanto, si no encuentro objecion, y modlfi
cando mi decision anterior, pedire a la Asamblea que
proceda inmediatamente a la eleccion de los miembros
del Consejo de Administracion Fiduciaria.

343. Tiene la palabra el representante de TUnez para
una cuestion de orden.

\

344. Sr. Mongi SLIM (TUnez) (traducido delfrances):
Pido perdon una vez m§.s por volver a hacer uso de la
palabra, perc no puedo aceptar que la votacion sobre
un parrafo, aunque arroje una gran mayorra, equivale
a la aprobaci6n por la Asamblea del contenido de la
resolucion, ni siquiera del parrafo.

345. Acabamos de examinar, en este mismo perfodo
de sesiones, otro proY"e_cto de tesolucion referente a
otro tema, todos los parrafos del cual fueron aprobados
por una mayorra superior a los dos tercios, perc
debido al hecho de que la resolucion en su totalidad
no fue aprobada por esa mismamayorra, quedo recha
zada con todo 10 que ella contenfa. S610 puedo tomar
en consideracion las dos resoluciones presentadas por.
TUnez y por la Uni6n Sovietica, que han sido recha
zada con todo 10 que ella contenfa. Solo puedo tomar
proyectos de 1'esoluci6n, 0 por 10 menos el de TUnez,
que forma un todo coherente y org8.nico, encierran,
entre otras cosas, la decision de laAsambleaGeneral
de proceder a la elecei6n de dos miembros del Con
sejo de Administracion Fiduciaria en conformidad
con el Artrculo 86 de la Carta.

346. El hecho de que este proyecto de resolucion de
TGnez haya sido rechazado equivale a decir que 10 han
sido todos sus parrafos. Por 10 tanto, la Asamblea
General ha decidido no proceder a la eleccion de los
dos miembros del Consejo de Administracion Fidu
ciaria. De conformidad con el artfculo 83 del regIa
mento esta decisi6n no puede ser examinada de nuevo,
salvo si hay una mocion formal pidiendo un nuevo
examen de la decision tomadapor la Asamblea. No Cl.'~C

que ninguna delegaci6n haya pedido formalmente que
se examine de nuevo dicha decisi6n. Luego serranece
sario que la Asamblea General resolviese, por un9.
mayorra de dos tercios, someter a un nuevo examen 1a
decision adoptada con respecto al proyecto de resa-
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luci6n presentado por Tiinez. Esta es la situaci6n.
Creo que he sido suflcientemente claro.

347. El PRESIDENTE: Deseo contestar al represen
tante de TUnez que la Presidencia ha basado su pro
nunciamiento e~ los siguientes presupuestos: no se
puede, por haberse rechazado dos proyectos de resa
luci6n que se referfan ala manera de resolver pro
blemas eventuales vinculados con la elecci6n de
miembros del Consejo de Administraci6n Fiduciaria,
decir que el tema ha sido retirado del orden del Ma.
Sobre esto quiero honracla.:m.ente expresar m.i convic
ci6n profunda. No se puede dejar de lado un tema del
programa como consecuencia 0 conclus16n impIrclta
del recbazo de dos propuestas que versaban sobre
modalidades de problemas que se suscitar!an por la
composici6n futura del Consejo.

348. De manera que la' Presidenciacree conveniente,
sin lr _.._Dner ninguna regIa y sin estableceruna decisi6n
formal, advertir ala Asamblea que debemos cumpUr
con el programa.

349. Sr. SOBOLEV (Uni6n de RepiibUcas Socialistas
Sovieticas) (traducido del ruso~: Hace unos minutos el
Presidente decidi6 someter a votaci6n el nuevo pro
yecto de resoluci6n [A/L.277] de la delegaci6n sovie
tic~. y esta decisi6n suya fue correctrsima. Eso es
precisamente 10 que la Asamblea General debe hacer.
Despues, el representante de la India intervino para
pedir que se aplazara la votaci6n, al parecer porque
dicho proyecto de propuesta no estaba por escrito.

350. Hay un artrculo del reglamento - el 80 - refe
rente a este punto, que dice:

"Normalmente las proposiciones y las enmiendas
deberm ser presentadas por escrito y entregadas
al Secretario General, quien distribuira copias de
eUas a las delegaciones. Por regIa general, ninguna
proposici6n sera discutida 0 sometida a votaci6n en
las sesiones' de la Asamblea General sin haberse
distribuido copias de ella a todas las delegaciones,
a mas tardar la vi'spera de la sesi6n.n

Y luego ai'lade:

"Sin embargo, el Presidente podra permitir la
disousi6n y el examen de las enmiendas 0 de mo
ciones de procedimiento sin previa distribuci6n de
copias 0 cuando estas hayan side distribuidas el
mismo Ma de la sesi6n."

En otras palabras, el Presidente puede autorizar esta
discusi6n inmediatamente. Lo que propone la delega-

- ci6n sovi\~tica es precisamente una propuesta de pro
cedimiento, y se basa en el artrcul0 7 del reglamento.

351. El PRErIDENTE: Tiene la palabra elrepresen
tante de Bolivh. para una cuesti6n de orden.

352. Sr. SALAMANCA (BoliVia): Es pemlso para la
delegaci6n de Boli\'ia tener que intervenir en esta
cuesti6n de procedimiento en los iiltimos momentos
de nuestras sesiones. El Presidente recordara que,
antes de la moci6n previapresentadapor la delegaci6n
de los Estados Unidos, yo peM simplemente que se
diera aplicaci6n al artrcul0 149 del reglamento, y 10
ler concretamente. Despues, la delegaci6n de la Uni6n
Sovietlca, tambien con la carta en la mano, propone
la posibilidad de que se convoque a un perrodo extra
ordinario de sesiones de la Asamblea. Este derecho
10 tienen, naturalmente, todos los representantes, en
cUalquier momento. Mi punta de vista es muy simple.
Sin prejuzgar el debate anterior en ninguna forma y

sin prejuzgar tampoco la importancia y validez que
tiene el nuevo proyecto de resoluci6n sovi~tlco

[A/L.277], me yeo forzado a pedir la'prioridad del
artrculo 149, que es pertinente en este caso.

353. La posibilidad de que se convoque a un per!odo
extraordinario de sesiones para resolver elproblema
de la paridad, que se va a presentar perc que aiin no
se ha presentado, tambien tiene validez jur!dica. Esto
no quiero discutrrselo al senor Sobolev en ningiin
momento, pero una vez liquidadas las resoluciones
presentadas por TUnez y la Uni6n Sovietica, no existe
ninguna ante la Asamblea; absolutamente ninguna.
Entonces, no existe el problema.

354. Naturalmente, la prioridad tiene que darse ala
propuesta que hizo la delegaci6n de BoliVia, porque la
formulamos mucho antes de que el representante de
la Uni6n Sovietica pidiera que se considerase lacues
ti6n de convocar a la Asamblea para tratal' la de la
paridad.

355. Ahora bien, yo no cree que la cuesti6n sea muy
compleja. Tanto el Consejo de Administraci6n Fidu
ciaria como la misma Asamblea - porque podemos
votar inmediatamente despues la nueva propuesta de
la Uni6n Sovietlca - pueden hacer presente la nece
sidad de que esta cuesti6n se resuelva; pero, mientras
tanto, queda en pie el artfculo 149, que est! directa
mente fundado en una disposici6n que figura en el
inciso c, parrafo 1, del Articulo 86 de la Carta. Yo no
veo c6mo podr!amos eludir esta obligaci6n funda
mental de este momento, que es 1a elecci6n. Esto es
10 previo. Es la primera vez que un representante ha
de pedir que tenga prioridad el reglamento.

356. Sr. SCHWEITZER (Chile): En el orden del Ma
de la sesi6n de hoy de nuestra Asamblea figura la
elecci6n de dos miembros del Consejo de Adminis
traci6n Fiduciaria, materia en la cual incidieron los
dos proyectos de resoluci6n que no fueron aprobados
por la Asamblea. El rechazo de esos proyectos los
convierte en inexistentes para la consideraci6u del
tema 17 del programa, que es la elecci6n de los
n;liembros del Consejo de Administraci6n Fiduciaria.
Es mlis: esos proyectos tenMan a vincular la elecci6n
pendiente a determinada interpretaci6n de situa
ciones que sobrevendrm en el curso del aiiopr6ximo,
prop6sito que 1a Asamblea dos veces seguidas no ha
querido secundar. Sigue, por 10 tanto, pendiente la
elecci6n de miembros del Consejo de Administraci6n
Fiduciaria, elecci6~1 que prescriben, a la vez, la
Carta, el reglamento y el programa senalado por
nosotros mismos a este decimocuarto perrodo ordi
nario de sesiones de la Asamblea•

357. La Asamblea no acord6 que no se llevara a cabo
la elecci6n pendiente y, aunque 10 hubiera hecho, ese
acuerdo carecerra de legalidad y no podrra ser obs
tacul0 para que la Presidencia procediera a invitar a
la Asamblea a elegir, como es su deber constitucional
y reglamentario, los miembros que deben integrar el
Consejo de Administraci6n Fiduciaria desde el10 de
enero de 1960. Si no 10 hacemos, infringirramos no
s610 la Carta, no s610 el reglamento, no solo el pro
grama de trabajo que confeccionamos para nuestro
decimocuarto perrodo de sesiones de la Asamblea,
sino tambien el orden del Ma de hoy. Y si'esm elec
cion por alg6n motivo no llegara aproducirse,habrra,
entonces, llegado el caso de tomar en consideraci6n la
proposici6n verbal formulada por el representante de
la Uni6n Sovietica.



832 Asamblea General - Decimocuarto pert'od6 de sesiones - Seslones Plenarias

358. Mientras no est6 satisfechoeste punto pendiente
de nuestro programa y mientras 1a Asamb1ea no haya
clausurado EJ\JS trabajos, podemos y debemos proceder
a 1a e1ecci6n aUn no reallzada. Esta actitud es mds
16gica - para no decir m4s razonab1e - que apro
vechar e1 tiempo pendiente decidiendo que procede
remos a la referida eleccion en un perrodo extraordi
nario de sesiones de la Asamblea. Secundo de esta
manera 1a indicaci6n que en el mismo sentido formu
laron e1 representante de Bolivia y e1 Presidente de
la Asamblea y, en consecuencia, soHcito que no se
vue1va a conceder 1a palabra basta despues de reali
zada 1a e1ecci6n pendiente, que tiene prioridad.

359. E1 PRESIDENTE: Yo satisfarra e1 deseo del
representante de Chile porque estoy profundamente
convencido, y 10 debo decir con toda sinceridad a 1a
Asamblea, que debemos cumpUr el reg1amento y que
no podemos cambiar el orden del d!a de 1a sesion.
Pero, hab!an pedido antes la palabra los represen
tantes de Guinea y de la India, de manera que me
siento obligado a concederse1a a ambos, por razones
de cortesta.

360. Sr. Ismael TOURE (Guinea) (traducido del fran
c6s): Quisiera seila1ar ala Asamb1ea que ml de1egaci6n
ha votado en favor del proyecto de resoluci6npresen
tado por Ta.n.ez. Es decir, que tenemos una idea muy
precisa de la cuesti6n que debatimos actualmente.

361. Deseamos indicar con c1aridad nuestra posici6n,
cualquiera que sea 1a decision de la Asamblea. En
primer lugar, queremos seila1ar un hecho que ha debido
escap~ a la atencion de ciertas de1egaciones y que
se ha producido durante la votacion por parrafos del
proyecto de resolucion de TUnez.
362. En efecto, en el curso de esavotaci6n, la Asam
blea modifico e1 sentido del proyecto inicial de TUnez
al suprimir ciertos parrafos de 1a parte dispositiva,
en particular al final. En 1a parte dispositiva solo
quedaba un parrafo uti1, e1 parrafo 1, 0 al menos su
inciso ~, que ped!a que se procedieraa 1a. e1eccion de
dos miembros del Consejo de Administracion Fidu
ciaria en el actual perrodo de sesiones, en conformidad
con e1 Artrculo 86 de la Carta.

363. Los incisos 12) y £) del ~arrafo 1 de 1a parte
dispositiva habran sido suprimidos, y la Asamb1ea
mantuvo el parrafo 4 en que se decidra inc1uir en e1
programa del decimoquinto perrodo de sesiones de 1a
Asamblea General 1a cuestion de la composicion del
Consejo de Administraci6n Fiduciaria.

364. Por consiguiente, en un determinado momento,
una mayorra admitia que debran celebrarse inmedia
tamente las e1ecciones y esperar hasta el pr6ximo
penodo de sesiones para examinar el conjunto de 1a
cuestion. Esta mayorra existra. Pero debe seiia1ar que
no se han 11enado ]BS condiciones necesarias para
que esta tesis pa~m~.a a ser una decision de la Asam
blea General, ya qU.e, en la votacion sobre el proyecto
de resolucion en su totalidad, dicha mayorra fue final
mente derrotada. He aqu! el resultado de 1a votaci6n:
45 votos a favor, 28 en contra y 8 abste:llciones. .

365. Esta votaci6n final que 11e70 a1 rechazo del
proyecto de resoluci6n de Tiinez, 0 al menos de su
proyecto de resolucion revisado, requiere una inter
pretacion. En efecto, el proyecto original habra sido
considerab1emente mutilado; expresaba, en cierto
modo, 10 contrarlo de la posicion inicial de Tt1nez y
esta posicion contraria fue la aprobada por una cierta
mayorra. Si la Asamb1ea Generalha de tener en cuenta

su decisi6n final, que es 1a Unica que tiene valldez,
debe reconocer ahora que ha decidido rechazar un
proyecto de resolucion en que se Ie pedtapura y sim
p1emente que realizase inmediatamente e1ecciones,
sin examinar el fonda del problema, y que esperase al
pr6ximo perrodo de sesiones para estudiar la cuestion
en su totalidad. Estamos disput)stos a acceder a cua1
quier solicitud del Presidente de la Asamb1ea General
en el sentido de que se proceda inmediatamente a 1a
elecci6n. Pero antes es preciso dejar bien sentado
que la Asamhlea General sehapronunciado claramente
en contra de tal actitud.

366. Adem4s, quisiera seiia1ar a los que pretenden
que puesto que todos los proyectos de reso1uci6n han
sido rechazados debemos pasar a 1a verdadera cues
tion, que es la eleccion de dos miembros del Consejo
de Administracion Fiduciaria, que cometen un error.
E;n. efecto, el tema 17 del programa es objeto de dos
proyectos de resolucion: e1 de la Uni6n Sovietica y e1
de TUnez. Ninguno de estos dos proyectos de resa
lucion niega la necesidad de las elecciones, perc
ambos indican las condiciones en las cuales deben
celebrarse estas e1ecciones a fin de tener en cuenta,
no solamente la composici6n del Consejo de Adminis
tracion Fiduciaria, sino e1 principio de la igualdad de
representacion, ya que este principio y la composicion
del Consejo estan contenidos en la Carta. Que no se
nos diga que es precise celebrar elecciones cadatree
dos, automatica e incondicionalmente. Ello serra
completamente absurdo y no tendrra en cuenta la rea
lidad. En efectG, en 1960 dos territorios en fideica
mise pasaran a ser independientes. Llevemos hasta
e1 'sbsurdo el razonamiento que se nos quiere hacer
admitir y preguntemos si cuando todos los territorios
en fideicomiso hayan alcanzado su independencia,
sera preciso todav!a proceder a las e1ecciones. Sos
tener ese criterio serra demostrar una evidente falta de
buen sentido. Todos los anos se plantea un problema;
todos los anos las elecciones ponen en juego no sola
mente e1 principio de la paridad y 1a composicion del
Consejo de Administracion Fiduciaria como 10 pres
cribe 1a Carta, sino talnbten las condiciones locales'
existentes en e1 curso del ano.

367. Mi delegacion ha seguido la .votaci6n; apoyo el
proyecto de resolucion de TUnez y estaba dispuesta
tambien a yotar en favor del proyecto de reso1uci6n
de 1a Union Sovietica, ya que ambos proyectos teman
la ventaja de plantear e1 verdadero problema y de
proponer soluciones. No podemos admitir que sepre
tenda afirmar que al pasar inmediatamente a la vota
cion respetamos la Carta, porque ella no es verdad
en abso1uto. Repito que estamos dispuestos, por cor
testa a 1a Presidencia, a pasar a 1a votaci6n, si nos
10 pide. Pero s610 10 haremoa por consideraciones
analogas, por ejempl0, a las de tiempo; paranosotros
eso no serta respetar la Carta.

368. Debra decir todo esto en nombre de mi de1ega
cion, que esta convencida de que el problema de la
elecci6n de dos miembros del Consejo de Adminis
tracion Fiduciaria sigu.e sin resolver. Pero, en
nuestra opinion, la Asamblea, en sus votaciones, no
ha querido pronunciarse inmediatamente sobre este
problema que, segUn creemos, es muy importante.

369. Deseo ig,ualmente subrayar que para nosotros
la regIa de la paridad debe tener prioridad sobre todas
las demas consideraciones. Como 10 ha dicho tan
ac~rtadamente e1 representante de TUnez, es preciso
partir del niimero de miembros administradores para
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determinar el resto de la composicion del Consejo de
Administraci6n Fiduciaria. El nmnero de dichos
miembros es el que da un cuadro real del n1imero de
territorios de que se trata y nadie concibeun Consejo
de Administracion Fiduciaria cuando no existan ya
territorios en fideicomiso. Toda la composicion debe
depender del ntimero de miembros administradores,
que habrA de estar equilibrado por el resto de los
miembros. Esta regIa' no debe perderse de vista
jamas.

370. Por consiguiente, mi delegaci6n estA dispuesta
a acceder a cualquier pedido formal de la Presidencia
de que se realice inmediatamente una votaci6n, sea
por 10 avanzado de la hora oporcualquier otra consi
deracion. Pero no estamos dispuestos a aceptar que
se nos pida que votemos porque ella este en confor
midad con Ia decision de la Asamblea 0 10 dispuesto
en la Carta.

371. El PRESIDENTE: Dije que concedIa la palabra
para presentar cuestiones de orden, pero no para
volver a discutir el proyecto deresolucionpresentado
por TUn.ez, cuyo debate ya ha quedado concluido.

372. Concedo ahora la palabra al representante de la
India para una cuestion de orden.

•
373. Sr. JHA (India) (traducido del Ingles): Unas bre-
ves palabras para aclarar 10 que no habra entendido
bien el representante de la Union Sovietica. Cuando
subr a la tribuna la Ultima vez y dije que no tema el
texto de la propuesta de la Union Sovietica, no sabra
exactamente en que consistra ese nuevo proyecto de
resolucion [A/L.277]. No ignoraba las disposiciones
del artfculo 80 del reglamento de la Asamblea. El
representante de la Union Sovietica ha seftalado muy
j~tamente que el Presidente podra decidir que se
prescinda de la distribucion de propuestas escritas y
del plazo de 24 horas.

374. Pero 10 que quiero seftalar es 10 siguiente: se
nos ha pedido que votemos sobre una propuesta que,
francamente, no entend! bien. No tengo aqur el texto y
no he podido meditar sobre sus consecuencias yestimo
que, teniendo p:resente mis responsabilidades para con
mi propio Gobierno, a quien represento, serra solo
justo que antes de votar se me muestre la propuesta.
Confro que este privilegio, que puede invocar cualquier
otro miembro, no nos serA negado por el Presidente
ni por ningGn otro miembro de la Asamblea General.

375. El PRESIDENTE: Para una cuestion de orden
tiene la palabra el representante de los Estados
Unidos.

376. Sr. LODGE (Estados Unidos de America) (tradu
cido del in~18S): Creo que esta bien claro que 10 mas
r§:pido es e egir primero a los miembros del Consejo
de Administraci6n Fiduciaria, conforme a la Carta y
al l'2glamento. De esto podemos estar seguros. Por
consiguiente, los Estados Unidos apoyan la mocian de
prioridad de Bolivia, que creemos antender es la
mocian pendiente. Despues que la Asamblea se haya
pronunciado sobre esta mocion, podremos elegir los
miembros del Consejo de Administracian lNduciaria.
Por consiguiente pido que de inmediato se ponga a
votacion la mocion de prioridad de Bolivia.

377. EI PRESIDENTE: El representante de Bolivia ha
presentado una mocian proponiendo que se proceda
inmediatamell.te a la eleccian de dos miembros del
Consejo de Administracion Fiduciaria y, al presenta:r:
dicha mocion, pidio que se Ie diera prioridad. Por
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consiguiente, pongo a votacion si se concede prioridad
a la mocion citada.

Por 54 voros contra 3 y 7 abstenciones, se acuerda
conceder prioridad a la moci6npresentadaporBolivia.

378. El PRESIDENTE: Pongo ahora a votacian la
mocian del representante de Bolivia en el sentido de
que laAsambleaproceda a la eleccion de dos miembros
del Consejo de Administracion Fiduciaria.

Por 57 voros contra 14 y 15 abstenciones, queda
aprobada la moci6n.

379. El PRESIDENTE: Procedemos ahora a la elee
cion de dos miembros del Consejo de Administracion
Fiduciaria.

Por invitaci6n del Presidente, el Sr. Vitsaxis
(Grecia) y el Sr. Kestler (Guatemala) acMan como
escrutadores.

Se procede a votaci6n secreta.

Nt1tnero de cedulas depositadas: 80
Nt1tnero de cedulas nulas: 0
Nrimero de cedulas vtHidas: 80
Abstenciones: 2
Nt1tnero de votantes: 78
Mayorla necesaria: 52

Nt1tnero de voros obtenidos:
Bolivia. • • . • • . . • . • . • • • • • • • • • 69
India ~' •• ii ••••• " • • • • • • • • • • • • 61
Jap6n II • • • • • .. 12
Cuba ••••••• ~ • • • • • • • • • • • • • • 3
Birmania • . • . • • • • • • • • • . . . . . • 1
Fran.cia . • • • • • • • • • • • • .. • • .. • .. • 1
Grecia ,. . • . . • . . . . . • 1
Guinea, • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • 1
Haltr . • • • • • • • • • . • • • • • • • • • • • 1
l?or1JlgBLl • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • 1
Tiinez•••• '. • • • • • • • • • . • • • • .. .. • 1

Habiendo obtenido la mayorfa necesarla de dos ter
cios, Bolivia y la India son elegidas miembros del
Consejo de Administraci6n Fiduciaria.

380. EI PRESIDENTE: Acaba de ser distribuido entre
los miembros el nuevo proyecto de resolucion de la
URSS [A/L.277].

381. Sr. SOBOLEV (Union de RepUblicas Socialistas
Sovieticas) (traducido del ruso): El proyecto de resa
luci6n de la Union Sovietica se compone de dos pa
rrafos. El objetivo del pArrafo 2 ya se ha cumplido.
Por consiguiente, s6lo debe votarse sobre elpArrafo 1.
Pido al Presidente que se someta a votacion dicho
parrafo.

382. El PRESIDENTE: Vamos a proceder ala vota
cian d9l pArrafo 1 del proyecto de resolucion de la
Union 80vietica [A/L.277]. Recuerdo a la Asamblea
que se ha pedido votacian nominal.

Se procede a votaci6n nominal.

Efectuado el sorte~por el Presidente, corre$Jponde
votar en primer lugar al Reino Unido.

Votos a favor: Venezuela, Yugoeslavia, Albania,
Brasil, Bulgaria, Rep'ublica Socialista Sovietica de
Bielorrusia, Cuba, Checoeslovaquia, Ecuador, ElSal..
vador, Finlandia, Ghana, Guinea,. HBLitr, Hungrra,
Irak, Mexico, Marruecos, Nepal, Pakistan, Polonia,
Rumania, Sudan, TUnlBz, ReptiblicaSocialistaSovietica
de Ucrania, 'Union de RepUblicas Socialistas Sovieticas.
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Votos en contra: Reino Unido de Gran Bretana e
Irlanda del Norte, Estados Unidos de America,
Argentina, Australia, Belgica, Bolivia, Canada, Cailan,
Chile, China, Colombia, Costa Rica, Republica Domi
mcana, Etiopia, Federacion Malaya, Grecia, Honduras,
Japon, Laos, Luxemburgo, parses Bajos, Nueva Ze
1andia , Nicaragua, Noruega, Paraguay, Filipinas,
Portugal, Espana, Suecia, Tailandia, Turqu!a, Union
Sudafricana.

Abstenciones: Yemen, Afganistm, Austria, Bir
mania, Camboja, Dinamarca, Francia, Guatemala,}
Islandia, India, Indonesia, Iran, Irlanda, Israel, Itali~.,
LThano, Panama, Peru, Arabia Saudita, Republica
Arabe Unida.

Hay 26 votos a favor, 32en contray 20 abstenciones.
Queda rechazado el p4rrafo.

Conclusion de los trabajos del decimoc:uarto peri'odo de sesiones

383. EI PRESIDENTE: Con 10 anterior., hemos ter
minado las labores del decimocuarto perfodo de se
siones de la Asamblea General. Al termino de nuestra
labor deseo decir algunas palabras, cumpliendo un
grato deber de justicia respecto de vosotros, mis
queridos colegas, de nuestro eminente Secretario
General y de sus ejemplares colaboradores.

384. Al final de mi discurs0 inaugural rogaba aDios
para que esta Asamblea pasara a la historia como la
Asamblea de la Paz. Hay a1 sentimiento general de que
asi es. Hemos Hegado a resoluciones unammes sobre
el desarm~ y el espacio ultraterrestre y en puntos de
suma importancia relativos al orden social y econo
mico y al sagrado encargo que representa la tutela.
Los deba~es se han realizado, de modo general, con
sentido objetivo y dentro de moderacfOn y dignidad
laudables. A la ayuda de la Providencia se ha unido
al esfuerzo humano que aquella no solo requiere sino
ordena. Es motivo de satisfaccionparam!reconocerlo
desde esta tribuna. Me alentaba, al asumir e1 honroso
cargo, la seguridad de contar con la plena y cordial
colaboracion de todos vosotros; la he tenido en la
forma mas generosa. A nombre de la causa que todos
servimos y con mi mas honda emocion, expreso mi
imperecedera gratitud.

385. Los Vicepresidentes ocuparon con prestancia
mi lugar en el momento requerido. Los Presidentes
y Vicepresidentes de las Comisiones y los Relatores
han trabajado con habiUdad y constancia. Rindo tambien
mi homenaje alSecretario General, Sr. Hammarskjold,
al Secretario Ejecutivo., Sr. Cordier, y a todos los
miembros de la Secretar!a, incluyendo a todos los que
prestan servicios en las distintas divisiones que han
asegurado as! el exito de nuestro periodo de sesiones.

386. Mi experiencia en este ailo ha confirmado mi
convencimiento de que nuestra Secretar!a constituye
un factor decisive en la vida de las Naciones Unidas.
La objetividad en la presentacion de los hechos., la
escrupulosa exactitud y 1a prudencia han sido sus
virtudes caracter!sticaa. Fue para m! imperativo
moral no oponer jamas preferenciapersona1 0 criterio
subjetivo a las indicaciones de la Secretaria, inspi
radas siempre en la Carta, en el reglamento y los
altos prop6sitos de nuestra Organizaci6n. Esta poU
tica puede condensarse en este lema, que debe ser
nuestro: "Las N aciones Unidas tienen que estudiar
todas las cuestiones sub especie humanitatis. It

387. Por 10 que se refiere a mr, debodecir, con toda
sinceridad, que no he puesio en el desempeno de la

PresidEmcia sino mi buena voluntad. SI algo mas ha
habido, atribuyase a la tradicion cultural de mi patria,
a la fe que comparto con Mis hermanos de la America
Latina en las Naciones Unidas y a la com1in herencia
de valores espirituales que debemos a Espana.

388. Al descubrir el Nuevo Mundo formulo Espana
las reglas del derecho internacional. Sus fundadores,
en visi6n profetica, hablaron de una Civitas Maxima,
que seria comounafamilia de naciones. Hoyvemos que
ella se consoUda, y nada mas justo que nuestro
recuerdo emocionado vuelva a la patria de Vitoria y
de Suarez, que la anunciaron en su esplendorosa uni
versalidad, hoy alcanzada.

389.. Permitidme que me reflera, sucintamente, a la
obra realizada. La aprobaci6n unamme de las resolu
ciones relativas al desarme y al espacio ultraterrestre
crean un ambiente favorable de comprension y de
cooperaci6n para el eatudio y la soluci6n de estos
problemas. Sobre esas soluciones reposa laconfianza
en dias mejores para la humanidad.. Las comisiones
van a actuar bajo e1 signa auspicioso de esa unani
midad. Quiero destacar la labor de los felices gestores
de ella, los Sres. Lodge y Kuznetsov, y de feUcitarlos
calurosamente a nombre de la ARamblea.

390. Desde e1 punta de vista practico, las comisiones
van a recibir, remitidos ,por 1a Asamblea, estudios,
sugestiones y proyectos que son una vaUosa contri
buci6n.

391. Despues de los temas anteriores, e1 quehades
pertado mayor in~eres en es~ Asamblea ha side la
ayuda econ6mica y tecnica a los parses menos des
arrollados.. Hago mias las conclusiones a que lleg6
el Presidente Ejecutivo de la Junta de Asistencia
Tecnica, en esta materia.

392. Debo agregar que si hoy, con tan limitados re
cursos, porque ests. absorbida la potencia economica
de muchos parses en la carrera armamentista, hemos
realizado la obra que dejo esi?ozada, c6mo no hemos
de contemplar con esperanza el dia en que :is. riqueza
creada por el genio y' e1 trabajo del hombre pueda
dedicarse, principalmente, ala mejora de las condi
ciones de vida de todos los pueblos.

393. La civiUzaci6n, en un sentido material, es obra
del trabajo, impuesto por necesidad, interes y, por
desgracia en algunos casos historicos, coacci6n.. En
contraste, la cultura es obra del trabajoporvocaci6n,
por deber 0 por mistica reUgiosa, patriotica 0 social.
Habra que agregar que el mismo progreso material
se debe a las verdades que el hombre ha encontrado
en los esfuerzos desinteresados de la alta cultura, Y
que luego aprovecha la tecnica, muchas veces sin
haberla sospechado.

394. Nuestros programas de asistencia tecnica se
inspiran en 1a idea de despertar vocacionea, a1entar .
esfuerzos, movilizar, en una palabra, las energias de
1a juventud, orientandola al dominic de la naturaleza,
sin abandonar el cu1to de los valores espirituales. EI
aumento creciente de lapoblacion y e1 ansia justificada
de una vida mejor, exigen que deSpierte en las nuevas
generaciones el afAn 81 trabajo, el impulso pionero
no s610 por finalidades utilitarias, sino en su miste
riosa y fecunda trascendencia de vocaci6n, deber y
destino.

395. Las Naciones Unidas, no be cesado de repetirlo,
tienen ademas de facultades de aproximacion polftica
y de apoyo economico, las de estudio, de iluminaci6n
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y de difusion. Sus debates deben orientarse a descubrir
la realidad de los hechos para la justa aplicacion de
los principios. De aquf que sea base fundamental de
nuestras discusiones la mas completa objetividad yel
predominio de la razon y de la prudencia sobre los
monmientos, con frecuencia explicables y nobles, de
la pasion y del sentimiento. En San Francisco sofia
bamos con este gran forum mundial, destinado a
recoger y a reflejar las corrientes de opinion. No
podemos desempeilar nuestra labor iluminadora e
irradiante sino con la ayuda de la prensa. No somas
la caja de resonancia, sino el instrumento que exige
el eco y la r~percusi6nde "1os organos de publicidad
de la cultura humana. En este sentido hasido valiosf
sima la colaboracion de los excelentes corresponsales
de la prensa internacional. Les expreso nuestro
aplauso y nuestra gratitude Pero se necesita algomas:
1a constante y bien dirigida colaboracion de todos los
periodicos del mundo. Desde esta alta tribuna yo les
hago, en nombre de la humanidad, unfervoroso llama
miento para que presten su decidido apoyo a las
Naciones Unidas, no por el elogio convenciona1 ni el
aplauso effmero, sino por la imparcial apreciacion
de nuestra labor y, en los casos necesarios, por la
libre crftica construct1\Ta.
396. La indiferencia, el esceptici$mo, la subestima
cion que eran explicables en elperfodo de crecimiento
de las Naciones Unidas deben desaparecer hoy, ante
la obra que venimos realizando y ante la magnitud del
programa que las Naciones Unidas estan empefiadas
en realizar. Y es deber de los gobiernos, de las insti
tuciones libres y principalmente de los organos de
cultura prestarles un incondiciona1 y entusiasta con
curso.

397. En el orden polftico, dentro del respeto escru
pu10so a la soberanfa de los Estados, las Nacionel"
Unida~ realizan una obra de perpetua atalaya y de
constante aproximacion. Y hoy tenemos ademas , para
casos indispen.sables, 1a funcion insustituib1e de la
presencia de las Naciones Unidas. Los enunciados de
justicia, de paz y de concordia, sin dejar el santuario
de la conciencia individual y colecti\Ta, se encarnan en
la presencia de las Na,ciones Unidas, en el mismo
teatro de los sucesos crfUcos. Y ante ella parecen
atenuarse los conflictos y comienzan a germinar las
fa\Torables soluciones.

398. No puedo dejar de referirme al factor principal
en estos momentos cruciales para la humanidad. El
anhelo de paz se acenttia y crece eada dra, en todos
los pueblos. No cabe hacer discriminaciones y poco
importa el origen de este fenomeno psicologico. Hay
una marea que sube, compartida universa1mente, y
que tiene que inspirar la pol!tica de los dirigentes de
'todos los pueblos. Quiza quiera la Providencia que la
paz no sea solamente anhelada por el hombre comw
sino exigida por su voluntad, hoy iluminada por las
consecuencias catastroficas de toda guerra.
399. Ya que he empleado las palabras hispanicas de
familia de naciones quiero referirme a la funcion
hogareiia, familiar, dirfa maternal que las Naciones
Unidas realizan respecto de los parses en praceso de
.evoluci6n, 0 que se preparan para la independencia, 0

que habiendola logrado son inmediatamente recibidos
aquf, como en su propia casa, a la sombra protectora
de nuestra Carta, y con el calor y el afecto de todas
las naciones hermanas.
400. Las nuevas nacionalidades que advinieron a la
personalidad estatal durante el sigloXIX soUan contar

con el limitado apoyo de alguna gran potencia 0 el
influjo de claudicantes alianzas. Hoy las nuevaS nacia
nalidades encuentran su hogar y el ambiente de familia
y el calor fraterno en esta Organizacion. En la diffcil
etapa de su afirmacion puedentrabajar en este recinto,
en pie de absoluta 19ualdad respecto de los otros
Estados, y su mensaje tiene una resonancia igual, si
no mayor, en algunos casos, que la de los Estados
mas poderosos de la Tierra.

401. Que la clausura de la Asamblea de la Paz sea
el mejor augurio de la obra en que estan empeiiadas
las grandes Potencias en las reuniones que \Ta aseguir
anhelosamente la humanidad entera sobre los pro
blemas esenciales. Y que estas palabras mias sean
recibidas par los pueblos como nuestro mensaje de
fraternidad en estos Mas de Navidad, que Dios ha
querido que sean para todos los hombres y todas las
naclones, dras de alegrfa y de esperanza.

402. El Prfncipe Aly KHAN (Pakistan) (traducido del
Ingles): En el curso de los ultimos Mas, semanas y
meses hemos oido muchfsimos diSDursos sobre mu
chos temas diferentes. Y sl se me permite emplear
una met3.fora sacada de mi escasa reserva de pra
verbios, dire que no he de ser yo la gota de agua que
colme la copa.

403. Cuando en septiembre ultimo comenzo este
decimocuarto perfodo de sesiones de la Asamblea
General de las Naciones Unidas se 10 saludo llaman
dolo Asamblea de 1a Paz. Si en este ultimo dfa del
perfodo de sesiones echamos unamirada retrospecUva
creo que estimaremosque puede decirse que la ex
presion estaba bien escogida.

404. Ha habido diferencias entre nosotros, muchas
de ellas agudas y algunas amargas; pero, natural
mente, la finalidad basica a que responde la creacion
de las Naciones Unidas es formar un centro en el que
puedan armonizarse las relaciones entre las naciones.
Las Naclones Unidas constituyen tambien en cierto
sentido un espejo en el que se refleja 10 que ocurre
en el Mundo exterior. Este ailo repercutieron en
nuestras deliberaciones en esta Asamblea la visita
del Primer Ministro Khrushchev a los Estados Unidos
y sus conversaciones con e1 Presidente Eisenhower
en Camp David. Ha habido mucha mayor disposicion
a contemporizar con las opiniones de ios demas y se
ha llegado a un acuerdo mas amplio, en particular
respecto de algunas cuestiones muy importantes y
diffciles.

405. No quiero dar a entender que en las Naciones
Unidas trabajamos Un1c3.:"1lente can espejos 0 que 10
que hacemos es simplemente un reflejo de la imagen
de la realidad. Lo que hemos hecho en esto periodo
de sesiones, los entendimientos y acuerdos a que
hemos llegado son bastante reales en relaci6n con
algunos temas como e1 desarme y el espacio ultrate
rrestre, por ejemplo. Indudablemente, solo se trata
de un comienzo, perc sin lugar a dudas es un comienzo
muy feliz y que nos permite confiar que dara. abun
dantes frutos.

406. A pesar de las restantes dificultades que con
tiempo, paciencia, tolerancia y buen sentido se resol
\Teran, tOOos estamos estrecbamente unidos pOl' lazos
calidos e indestructibles en la camaraderra amistosa
de los trabajadores en la vida de lapaz. Si la Mstoria
juzga que nuestra cosecha ha sido abundante, sera
debido en buena parte a la firmeza con que usted,
Sr. Presidente, ha sabido guiarnosyorientarnuestros
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trabajos. Todos sentimos porustedunafectoprofundo,
duradero y muy respetuoso y Ie debemos la mayor
gratitud. Permftame, pues, presentarle en nombre
del grupo de Estados Miembros de Asia y Africa, en
nombre de la delegaci6n del Pakistan y en mi propio
nombre nuestro mas caluroso agradecimientopor todo
10 que ha hecho para que este decimocuarto perfodo
de sesiones de la Asamblea General fuera tan satis
factorio como ha sido. Los parses de Asia y Africa
estan unidos por los lazos muy estrechos y fuertes
de los idea1es comunes y los sentimientos cordiales
con los parses de America Latina que usted repre
senta tan dignamente. E~ raro ciertamente hallar
encarnadas en un ser humano tan extraordinariacom
binaci6n de todas esas exaltadas virtudes y a1tas cua
lidades que asociamos con los parses de America
Latina.

407. Permrtanos tambi~n,Sr. Presidente, agradecer
por su intermedio a1 Secretario General y a tOOos los
miembros de su personal que han trabajado con tanto
empeiio para ayudarnos, y tambien a todos los repre
sentantes de los distintos medios de informaci6n
publica que tan asiduamenie han tratado durante todo
el perrooo de sesiones de descubrir y comprender 10
que estabamos haciendo, cosa de 1a que no siempre
estabamos seguros nosotros mismos. El conocimiento
y la comprensi6n no son siempre facUes, y estamos
sinceramente agradecidos a tooos nuestros colegas que
con tanta paciencia nos han explicado sus opiniones
en el curso de todo e1 perfodo de sesiones y que con
tanta perspicacia y tolerancia han tratado de com
prender las nuestras.

408. En esta marcba un poco a tientas baciaun mayor
entendimiento mutuo acabamos de pasar otro jal6n en
e1 largo camino del hombre hacia la paz y 1a armoma
entre las naciones. Mientras mas obscuro e1caminoy
mas lleno de obstaculos y dificultades, mayores seran
nuestras responsabilidades y obligaciones y, a1 cerrar
este cap!tu~o en el gran libro del destino de 1a huma
nidad, no debemos dejar de dedicarnos devotamente y
con humildad, perc tambfen con vigor y energfa llenos
de inspiraci6n, a 1a tarea que nos aguarda, a fin de
poder seguir fie1es a nuestro deber para con todos los
pueblos de la tierra.

409. Sr. MATSCH (Austria) (traducido del ingl~s):

Hemos terminado nuestras tareas y me considero muy
honrac1o, Sr. Presidente, al poder transmitirIe en
nombre del grupo europeo nuestro aprecio, nuestra
gratitud y, en verdad, nuestra admiraci6n por 1a
forma excelente en que ha dirigido nuestros debates,.
Su habilidad de diplomatico, su objetividad y tacto y,
por sobre todo, su paciencia y buen humor, Ie han
ganado todo nuestro afecto. Todos recordamos cuando
dijo que si la puntualidad es la cortesfa de los reyes.,
la paciencia y la tolerancia son la cartesra de los
presidentes. Y no cabeduda de que usted ha aplicado
esta norma,. SI esta Asamblea ha sido una Asamblea
de paz, si la mayor parte de nuestros debates se han
realizado dentro de un amblente de moderaci6ny con
ciliaci6n y si ~ finalmente, esta Asamblea resulta ser t

conforme a nuestros deseos, una Asamb1ea de paz, 10
deberemos en no pequeiia medida a su amabilidad
imperturbable y a su sabia direcci6n. Estoy segura
de traducir el sentir de tOO08 al agradecerle de todo
coraz6n su obra y su indulgencia para con tOOos
nosotros,.

410. Deseo tambi~n agradecer alSecretarioGeneral,
Sr. Hammarskjold, a1 Sr. Cordier, su Secretario

Ejecutivo, que participaron en estas reuniones y nos
ayudaron en nuestros trabajos. Finalmente quiero
expresar nuestra gratitud al personal de 1aSecretar!a,
a los int~rpretes, los redactores de actas, los funcio
narios de prensa y a los taqufgrafos que han contri
buido tan eficlentemente a nuestras deliberaciones.

411. Una vez mas, Sr. Presidente, deseo agradecer
su actuaci6n y expresarle nuestros mejores deseos
para el porvenir.
412. Sr. DELGADO (Filipli1as): La delegaci6n de
Filipinas se honra en unirse a los elogios muy mere
cidos por la actuaci6n brillante de nuestro querido
Presidente, el Sr. Vfctor Andr6s Beladnde. Cofundador
de esta Organizaci6n internacional, eximio polftico,
estadista consumado, patriota sin tacha, profesor
erudito, orador brillante, y sobre todo muy buen
amigo, el Sr. Belaiinde deja impresa de manera
imborrable, en los anales de la historia de las Na
ci~nes Unidas, su excelente ejecutoria como Presi
dente del decimocuarto per!odo de sesiones de la
Asamblea General.

413. Quiera la Divina Providencia conservar por
muchos aiios rods su vida prolffica y vigoro~~. para
mayor honra y gloria de su gran pars y mds servicios
'dtiles a las Naciones Unidas y a la humanidad entera.

rEI orador conttn1ia bablando en ing16s.]

414. Quiero extender nuestro agradecimklllto al Se- f

. cretario General, Sr. Hammarskjold, al ~cretario

Ejecutivo, Sr. Cordier, y a todo su personal. Su efi
ciencia es indiscutible y su paciencia ilimitada. Ml
delegaci6n desea declrles: "Muy bien, excelente,
caballeros: va para ustedes nuestra profunda gratitud
por toda la asistencia que ban sabido dispensarnos y
por la gran paciencia y tolerancia que siempre nos
han demostrado."
415., A mis queridos y dlstinguldos colegas, a sus
familias y a sus pa!ses, Mis deseos mds slnceros de
una feliz Navldad y un pr6spero ano nuevo.

416. Sr. DE FREITAS·.YALLE (Brasil): Anombredel
Per'd, de Brasil y de los dem4s parses de Am6rica
Latina, vengo a presentarle, Sr. Presldente, nuestro
agradecimiento por la manera espl~ndidacon que ha
~residido nuestros trabajos en la Asamblea General.

417. Nuestra comtin asociaci6n por el.hecho de ser
de los pocos aqur presentes que bemos firmado la
Carta de las Naciones Unidas' y que desde entonces
han trabajado y todav!a trabajan por los ideales de
nuestra Organizaci6n, nos hacen mayores hermanos
de ideales. Aparte de eso, en el ailo 1933, yo 10 he
visto con Alberto Ulloa, hoy jefe de la delegaci6n del
Perd, en otra misi6n de paz, felizmente cumplida, que
se llev6 a cabo en Brasil. Desde entonces, yo he
sabido que usted sigu16 y sigue siendo uno de eSOB
soldados de la paz con que el Mundo debe contar.
Usted 10 ha demostrado una vez md-s en esta ocasi6n
y gracias se Ie deben por ello•.
418. Me permito presentar nuestro agradecimiento al
Secretario General, Sr. Hammarskjold, a nuestro vete
rano Secretario Ejecutivo, Sr. Cordier, al personal de
Secretar!a, a los int6rpretes, a quien:es conoc! en
San Francisco y de los cua1es, hablando en presencia
de los representantes, dije que eran nuestras princi
pales v!ctimas, y que en esta Asamblea tanto han
hecho por facilitar nuestra tarea.
419. Sr. TSIANG (China) (traducido del ingI6s): En
nombre de la delegaci6n de China y en mi propio
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nombre deseo agradecerle muy sinceramente, Sr. Pre
sidente, la forma en que ha dirigldo nuestros debates·
en el decimocuartQ perfodo de sesiones. En el eurso
de· estas arduas semanas usted ha sido siempre jUsto
y eort6s con todos nosotros en toda ocasi6n. Entre los
ideales que usted defiende se cuentan los de moderaci6n
y armonfa. Las Naciones Unidas han eelebrado ya 14
perfodos d~ sesiones de la Asamblea General, de los
cuales he asistido a 13, y puedo decir con sinceridad
que este dec.limocuarto perfodo de sesiones se cuenta
entre los meJlores en cuanto a moderaci6n y armonfa.
Mueho 10 debemos, Sr. Pres idente, a su direcci6n y
su inspirac:i6n. Mi delegaci6n est4 particularmente
agradec~da.por 10 que usted ha hecho PC?r nosotros.

420. Deseo tambi~n agradeeer al Secretario General
su constante, tranqUila y sabia ayuda. EI Sr. Cordier
Heva siempre pesada parte de la carga de esta Asam
blea; pero, afortunadamente, tiene una e$palda muy
ancha. En esta oportunidad, como en ocasiones ante
riores, se desempen6 con su habitual competencia.

421. Muchos son los miembros de la Secretarfa que
han trabajado tambi~npara hacer de estaAsambleael
6xito que ha side y a todos ellos mi delegaci6n se 10
agradece por mi intermedio.

422. Sr. BRUCAN (Rumania) (trjiducidQ del ingl~s):

En nombre de las delegaciones de Europa oriental
deseo unirme a los oradores que me han precedido
para elogiar, Sr. Presidente, la excelencia de su ac
tuaci6n. Todos los presentes recordamos can satis
facci6n lafrase tan conocida de su discurso de apertura
en 1a que expresaba la esperanza de que este perfado
de sesiones figurara en la historia como la Asamblea
de la Paz. EI mayor homenaje que podemos rendirle
ha sido nuestra lucha ardua e implacable para defender
su predicci6n y lograr que se convirtiera en realidad.
Este es, Sr. Presidente, el honienaje que estoy segura
Ie resultarl1 ml1s alentador. Como usted sabe mejor
que nosotros, se ha intentado algunas veces desagra
dar.lLe a ese respecto; pero, en su gran mayorfa, la
Asamblea ha logrado salvar la mayor parte de su
predicci6n y si usted recuerda su concepto lleno de
filosoffa de que todos vivimos enun mundo imperfeeto,
tendr! razones para sentirse feliz por los resultados
de este perfodo de sesiones.

423. Quiero tambi~n rendir homenaje al Seeretario
General, a su Secretario Ejecutivo, a los muy capaces
secretarios, dacti16grafos, int6rpretes y a todo el
personal de la Seeretarfa por un trabajo de muy alta
caUdad y la marcha impecable de todos los procedi
mientos de la Asamblea. LaSecretarfaha demostrado

.ser realmente un mecanisme sumamente eficiente que
mereee sin lugar a dudas nuestros elogios de esta
noche.

424. Sr. KUZNETSOV (Uni6n de Rep1i.bllcas Soeia
listas SovMtieas) (traducido del ruso): Cada uno de
Duestros perfodos de sesiones tiene sus caracterrs
ticas propias, sus cualidades peculiares. EI decimo
cuarto perfodo de sesiones pasar! a la historia de las
Naciones Unidas como una importante etapa hacia la
creaci6n de una atm6sfera de cooperaci6n w'ctica y
hacia una paciente bdsqueda de soluciones equitativas,
aceptables para todos.

425. A la creaci6n en las Naciones Unidas de un am
biente m4s prl1ctico. en relaci6n con anteriores pe
rfodos de sesiones, ha contribuido sin duda el mejora
miento de la situaci6n internacional que acaba de
iniciarse. A este respecto hay que destacar q~e el

paso m4s importante para la eliminaei6n de la guerra
frfa, odiada por los pueblos, fue la visita a los Estados
Unidos del Jefe del Gobierno sovi6tico, Sr. Khrushchev,
sus eonversaclones con el Presldente de los Estados
Unido$, Sr. Eisenhower, y su d!sC1.1rSO ante·laAsamblea
General.
426. Nos place seilalar que gracias a la cooperaci6n
pr4cUea entre los Estados, el deeimocuarto perfodo
de sesiones de la Asamblea General ha cumplido una
fructffera labor, al aprobar una serie de decislones
encaminadas ~ reforzar la paz y a desarrollar la
coexistencia pacffica entre los pafses de regfmenes
sociales diferentes. En 10 que a esto respecta, hay
que seilalar ante todo la adopci6n por unanimidad de
la resoluci6n sobre desarme general y completo, al
cual se sumaron como coautoras todas las delegacio
nes. La delegaci6n sovi6tiea expresa la sinceraespe
ranza de que las propuestas sobre desarme general y
completo, presentadas en nombre del Gobierno sovi~

tico desde esta alta tribuna por el Jefe del Goblerno
de la URSS, y la aprobaci6n por unanimidad de la
resoluc16n sobre dicha cuesti6n constituirl1n la etapa
lniclal que, a medida que se vaya desarrollando,
llevar4 a una firme paz y que la humanidad renunclarl1
para siempre a la guerra como medio de resolver las
controversias internacionales. No podemos pasar por
alto la resolucl6n aprobada a propuesta de la India
acerea de la prohibici6n por todos los gobiernos de
los ensayos nucleares.

427. Gran importancia tiene para la causa de la paz
la aprobaci6n por unanimidad en este perfodo de se
siones de la resoluci6n sabre la creaci6n de un
Comit6 para la utilizaci6n del espacio ultraterrestre
con fines pacfficos y la convocatoria de una conferencia
cientfiica internaclonal para intercambiar la expe
riencia acumulada en esa materia. Be ha atribuido
tambi~n gran importancia a la resoluci6n en que se
pide la ampliaci6n del comercio mundial, la relatlva
a la cooperaci6n internaciona1 en el desarrollo de la
industria petrolera de los parses insuficientemente
desarrollados, y la referente al desarrollo de la coo
peraei6n cientffiea y t~cnica. Tambi~n deseamos
senalar con satisfacci6n el espfritu de cooperaci6n
que anim6 las actividades de varios comit~s e hizo
posible, en particular, que la URSS, los Estados Unidos
y el Reino Unido presentaran, y laAsambleaaprobara
por unanimidad, importantes propuestas sobre cues
tiones adminlstrativas y presupuestarias.

428. Todo esto muestra que el curso hacia la coope
raci6u prl1etica entre los parses sobre la base del
entendimiento mutuo y labdsqueda de decisiones acep
tables se va asentando cada vez con mayor firmeza en
las actividades de las Naciones Unidas. Esto infunde
confianza al. coraz6n de todos los pueblos que desean
ver a las Naciones Unidas como 6rgano competente y
efieaz para la eooperaci6n pacfiica entre los Estados
de diferentes regfmenes sociales y polfticos. EI debe:"
de las Naciones Unldas consisteenrealizarestaespe
ranza de toda la gente sencfila del Mundo.

429. No eumplirfamos nuestra obligaci6n si no expre
saxamos a1 mismo tiempo nuestro pesar porque hasta
en este perfodo de sesiones se hayan hecho intentos de
envenenar la atm6sfera imponiendo a la Asamblea el
examen de algunos temas que remontan a los tiempos
de la guerra frfa, a fin de introducir la discordia y
danar las relaeiones entre los Estados.

430. Hay que seiialar que tales intentos de determi
nados cfrculos por detener el rec16n iniclado proceso
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de atenuaciOn de la tirantez internacional no dieron
los resultados que esperaban sus iniciadores. Tal fue
una de las caracterfsttcas de nuestro perfodo de se
siones. Y esto, en nuestra opiniOn, no debe ser igno
rado por aquellos que trataron de introducir entre
nosotros un esprritu de discordia y de distraer la aten
ci6n del perfodo de sesiones de los problemas interna
cionales verdaderamente maduros, que tienen gran
importancia para el mantenimiento de la paz.

431. Dejamos esta sala enteramente convencidos de
que la causa de la paz se robustecer! y desarrollar!,
que la guerra frfa ser! enterrada definitivamente,
que la idea de la coexistencia pacffica sera. la firme
base de la polftica exterior de todos los Estados, que
el entibiamiento iniciado en nuestros dras se conver
tir1 en una florida primavera, para alegrfa de toda 1a
"humanidad. Confiamos en que las Naciones Unidas
aportar!n una digna contribuci6n a 1a causa del afian
zamiento de la paz y la seguridad universales.

432. En 10 que ataiie a la URSS, tanto el pueblo como
el Gobierno sovi~t1co no escatimar1n esfuerzo alguno
para lograr que siga atenu1ndose la tirantez interna
clonal, aumenten las relaciones de buena vecindad
entre todos los Estados, se convierta en realidad la
idea del desarme general y completo y se establezca
en la tierra una paz firme.
433. Permrtame, Sr. Presidente, que, para terminar,
Ie exprese en nombre de la delegaci6n de la UniOn
Sovi6tica nuestro sincero reconocimiento por su no
table y eficaz desempeilo como Presidente de la Asam
blea General en ~t1 decimocuarto perfodo de sesiones.

434. Quiero agradecerle tambi~nlas c1Udas palabras
que Ud. pronunci6 a mi respecto. Las transmito a
nuestro gran pafs sovi~tico, a nuestro Gobierno, que
lucha incansablemente por conseguir que la paz se
robustezca y nunca sea quebrantada.

435. La delegaci6n sovi~tica expresa tro..-o.bi6n su
reconocimiento al Secretario General de las Naciones
Unidas, a sus Subsecretarios, al Secretario Ejecutivo,
Sr. Cordier, y a todos los funcionarios de la Secretar!a
que han asegurado el funcionamiento ininterrumpido
de nuestro per!odo de sesiones.
436. Sr. LODGE (Estados Unidos de Am~1'ica) (tra
ducido del ingl~s): Los Estados Unidos se congratulan
de que hayamos podido terminar las tareas del deci
mocuarto perfodo de sesiones de la Asamblea General
en un ambiente de tanta armonfa.

437. Permrtaseme referirme especialmente ala can
didatura de Turqufa para el Consejo de- 8eguridad que
cont6 con nuestro en~rgico apoyo. Esperamos el dfa
en que Turqufa pase a ser un miembro del Consejo y
tambi~n nos alegra la perspectiva "de servir en el
Consejo de Seguridad con Polonia. Admiro Mucha la
dignidad y la constancia imperturbable con que mi
capaz amigo el Sr. Esin, representante de Turqu!a,
dirigi6 la campana a favor de la qandidatura de su
pars desde el principio hasta el fin. .

438. En nombre de los Estados Unidos quisiera dar
Mis gracias m1s sinceras y calurosas a todo el
personal de la Secretarra, a los guardias, a los in
t~rpretes, que son una de las maravillas del mundo,
a todos los empleados de oficina, a los expertos y al
personal profesional y a toda esta gran OrganizaciOn
que existe para servir la causa de la paz mundial.

439. QuieI'o rendir homena.je a nuestro Secretario
General que vive una vida de tan inmensa utiHdad, que

es incansable y nada egofsta y que se entrega continua
mente a la causa de la paz.

440. Tal vez deberfa elogiar tambi~n a los miembros
de 10 que en los Estados Unidos llamamos "el cuarto
estado": a las damas y a los caballeros de la prensa
que transmiten nuestros procedimientos a todos los
rincones del universo.

441. Fina1mente, Sr. Presidente, quisiera decirle
cu1nto Ie queremos en este pars. Creemos que usted
es un hombre encantadort un hombre inteligente, un
hombre bueno. Los que hemos trab&jado con usted en
las Naciones Unidas jamas Ie olvidaremos.. Los
resultados que haya podido alcanzar esta Asamblea
General no se hubieran logrado sin su direcci6n y su
influencia.

442. Sr. SHANAHAN (Nueva Zelandia) (traducido del
ingMs): Creo que soy casi el 'I1ltfmo orador. En estas
circunstancias recuerdo aquella sinfonfa alemana en
que. al final todos los ejecutantes, con excepcion de
dos violinistas, van desapareciendo del escenario.

443. Subo a es,a tribuna para hablar en nombre del
"Commonwealth" brit~nico de naciones, es decir, en
nombre de Australia, Canad1, Ceillin, la Federaci6n
Malaya, Ghana, India, Pakistan, la Uni6n Sudafricana,
el Reino Unido y mi propio pars.

444. A esta altura no me propongo embarcarme en
un examen crRico de las actuaciones de este perfodo
de sesiones de la Asamblea General, salvo paradecir
que he hallado mucho material sumamente interesante
en el an1Usis penetrante e inteligente de nuestras
actuaciones hecho por usted, Sr. Presidente, en el
curso de est06 tres meses. Mucho se ha logrado en
este tiempo en materia de acuerrlo. Aunque ha habido
algunas diferencias, cree qu~ una de las m!s notables
caracterfsticas de esta Asatnblea ha side el amistoso
espfritu con que ha funcionado. Enel "Commonwealth"
brit~nico comprendemos perfectamente esta contri
buci6n tan 11nica en su ~nero que ha hecho usted al
~xito de estas actuaciones. Ha ilustrado usted la cuI
tura a que pertenece.;. pero representa usted una
cultura m~s amplia que, a mi juicio, pertenece en
realidad al mundo entero. En el desempeno de las
funclones:. de su cargo ha puesto usted julcio, tacto,
sentid~ com11n, buen humor y, por sobre todo, caridad.
En cierto sentido ha contribuido usted en forma anica
al ~xito de la Asamblea en este perfodo de sesiones.

445. Los que nos haHamos reunidos en esta sala y
los que trabajamos en las comisiones tenemos muy
presentes a 10ls miembros de la Secretarfa que cola
boraron estrechamente con nosotros y que tanto han
contribuido al ~xito de nuestros trabajos y a hacerlos
placenteros. El grupo del "Commonwealth" brita-nico
quiere agradecer muy especialmente al Secretario
General, al Sr. Cordier y a tantos otros miembros de
la Secretar!a; perc as! como en los t6mpanos flotantes
hay una parte que queda bajo el agua, aquf tambi~n hay
muchos que nunca vemos. A todos los que han contri
buido al ~xito de nuestros trabajos, por pequefia que
haya sido su contribuci6n, queremos decirles que
estamos ciertamente muy agradecidos.

446. Creo que corresponde que en este momento
exprese, en nombre del grupo del "Commonwealth",
nuestro deseo de paz para Ud., Sr. Presidente, y para
todos los que nos l'odean.

447. Sr. ORTONA (Italia) (traducidodeling16s):Antes
de saber que el Sr'. Matsch iba a hablar en nombre del
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Clousuro del per_odo de sesiones

452. EI PRESIDENTE: Declaro clausurado el decimo
cuarto perfodo de sesiones de la Asamblea General•

Se levanta la sesi6n a las 4.15 boras del domind,o
13 de diciembre.

Minuto dEl silencio dedicodo 010 orocion 0 U 10 meditocion

451. El PRESIDENTE: Invito a los representantes a
ponerse de pie y observar un minuto de sliencio dedi
cado a la oraci6n 0 a la meditaci6n.

Los representanres, de pie, guardan silencio.

lEMA 2 DEL PROGRAMA

han sido sumamente constructivas y se han caracte
rizado por su tono moderado y amistoso.

449. Permrtaseme tambi~n agradecer a todos los que
trabajaron con usted y para nosotros, al Secretarlo
General, al Sr. Cordier, a los miembros de la Secre
tarfa y a los miembros de la prensa.

450. Perm!tame presentarle, Sr. Presidente, como
al amigo de Italia que es usted, el agradecimiento md-s
cordial del pars que represento en e2ta Organizaci6n.

857a. sesi6n - 12 de diciembre de 1959
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grupo europeo, habra inscrito mt nombre en la Secre
tarfa para decir unas pooas palabras. Por tanto creo
que con los sentimientos que usted me insplra,
Sr. Presidente, es justo que no retire mi inscripci6n
y que Ie presente muy calurosa felicltaci6n por todo
10 que ha hecho usted para que esta Asamblea sea no
s610 una reuni6n constructiva, sino un grupo de hom
bres dedicados mAs que nunca a los ideales de la paz.
La grandeza de los resultados s610puede ser 19ualada,
Sr. Presldente, por la grandeza de su personalidad.
En su diSCurs0 a la Asamblea ha utilizado usted la
palabra humanitas. Perm'rtaseme emplear esta palabra
y declr, como representante de un pars en el cual
humanitas tiene sus rafces, que no podrfamos haber
encontrado un Presidente md-s humanfstico que usted.
Y cuando digo "humanfstico", quiero referirme a un
hombre con una cultura ampl!sima, especialmente una
cultura latina que es el mayor lazo entre su pars y el
mfo, y a un hombre lnspirado por la mayor sabidurra.
Usted ha dirigido nuestros trabajos con indulgencia,
experiencia y dedicaci6n.

448. Si me es posible emplear un concepto de est~tica

en esta reuni6n diplomlitica nuestra, quisiera ailadir
que usted dirigi6 nuestros debates con cortesra yeler;
gancia, elegancia de prop6sitos, elegancia de conducta,
elegancia en las palabras. Le agradecemostodas esas
cualidades porque gracias a elIas nuestras actuaciones
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